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naJes y consiguen títulos. Sin 
embargo, todavía queda mu
cho camino por recorrer, ya 
que se mantiene por afición 
y a nivel de amigos . 
Pág. 74 

VlLLARROBLEDO, LUGAR DE ENCUENTRO 
Nada menos que cerca de 
40.000 personas se congrega
ron en la localidad albaceten
se para celebrar el d ' a de Cas
IiIIa-La Mancha. ientras 
los partido políticos aprove
chaban la jornada para hacer 
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campaña electoral, el públi
co prefirió presenciar la ac
tuación de ara Montiel, el 
acto más multitudinario de 
todos, o degustar una impre
sionante gazpachada. 
Pág. 14 
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La ermita del Prado, en Ta
lavera de la Reina, ha obte
nido el título de basílica. La 
bula papal que otorga tal dis
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na, después de cuatro largos 
e intensos años de trámites. 
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Aunque uno lo intenta no llega a en
tir e dentro de lo que e una cam
paña electoral. o tiene en ación 

alguna en e e entido. Lo político bu -
can de e peradamente reducir el núme
ro de per ona ab tencionista. pe
cialmente lo político de lo partido 
mayoritario que on lo que e ienten 
má perjudicado ca o de que la ab ten
ción ea grande. tal e tremo se ha lle
gado en argumento para que lo elec
tore ayan a votar que inclu o e ha 
lanzado el men aje de que votar a cual
quier partido meno a Herri Bata una 
e hacerlo contra el terrori mo . 

A pe ar de ello la ituación política 
e tá tan revuelta que el men aje cue ta 
que cale. decir verdad en la ede de 
lo partido tampoco e que tengan mu
cha en ación de encontrar e en campa
ña electoral, c cepción hecha de quie
ne ocupan cargo prominente . 

En e te paí , en e ta región , se están 
dando otra noticias má de tacada . 

vi aba en el número anterior de BIS -
GRA que aquí e había de tapado una 
caja que iba a er muy dificil cerrar. 
Empezaron en Madrid a hablar de 0 -

borno , de compra de algún político, 
pero puede extender e por todo lo rin
cone de E paña . Y mira tú por donde 
uno de eso rincone e Talavera de la 
Reina en Toledo. 

Un concejal del D denunció que le 
intentaron comprar, lo hizo un eñor 
que dijo repre entar a una con tructo
ra. El «affaire» deja en el aire eria du
da obre el comportamiento de la Di
putación Provincial de To ledo a la ho
ra de adjudicar obra . 

Hace uno día un compañero perio
di ta me preguntaba si alguna vez iba 
a alir el ca o de Ja ier 8alma eda, un 
vicepre idente de la Diputación de To
ledo que hubo en la anterior corpora
ción que dimitió in dar explicación al
guna ni él ni su partido, entonce Alian
za Popular, Javier 8alma eda no salió 
por la puerta grande, ni mucho meno , 
y hoy conte taría al compañero perio
di ta que í pien o que llegue a aber e 
la verdad. 

En Albacete e encuentran también 
con ituacione curio a . Tienen en e a 
capital un polígono indu trial que toda
vía no e tá al 100 por 100 de rendimien
to. En el ayuntamiento, in embargo, 
pretenden hacer otro polígono en una 
finca que pertenece a familiare del ac
tual presidente del Partido Popular en 
Albacete. Hacerlo ignifica elevar en 
mucho duro el precio de e o terreno. 
Sin embargo, que nadie se llame a en
gaño, quiene votan a favor de que e o 
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Fernando Morán, candidato por el PSOE. 

SOBORNOS 
ea a í on lo concejale del PSOE y e 

oponen alguno dcl Partido Popular. 
El ca o e que el PP no termina de 

le antar cabeza con e a hi torias . En 
Albacete, Alvarez asco, ecretario ge
neral del PP, cuando e tuvo en Toledo 
e quejaba de la ca ualidad, que para él 

no era tal, de que al final iempre salía 
beneficiado políticamente el PSOE. 

El concejal no sólo 
no aceptó el soborno, 
sino que lo combatió. 

El a unto e que también hay una lec
tura po itiva. En el ca o de la denuncia 
de Talavera de la Reina no encontra
mos con un concejal legal. Un concejal 
que no e ha dejado obornar y ademá 
lo ha denunciado, lo que es doble méri
to. Un concejal que no ólo no partici
pa en un istema oscuro de hacer las co-
a, ino que lo combate. 

En mi vida profe ional bastante má 
de uno y de do político me han eña
lado que alguien les ha intentado obor-

nar, ninguno aportaba la prueba ni 
llegaba al extremo de de enmase rar a 
quiene actuaban de manera corr mpi· 
da. Tampoco era fácil, a decir erdad, 
político ha habido que en cuant hicie· 
ron intención de denunciar situaciones 
irregulares tuvieron que salir ello (te us 
partido. 

El men aje para el optimismo e que 
entre la cla e política se e tá abn endo 
pa o la idea de que no hay que em:ubrir 
po tura poco ética . La presión cial 
hará que no e trate de una nube e pri· 
mavera. 

A pe ar de la falta de sancione lo 
cierto e que e tamo en campaña elec' 
toral. Lo Fernando Morán , Ah arez 
Ca co y Julio Anguila nos han o freci
do sus mítine ,su ideas de Europa . Se 
habla más, qué duda cabe, del mal fun
cionamiento de Telefónica, de la liga, 
de la televi ión en huelga y de lo xá
menes de los muchacho , las vacaciones 
que vienen. 

Exámene y vacacione vuelven a 
plantear el problema de todos los añO 
«qué hará mi hijo de COU al año que 
viene, dónde e tudiará, dónde vivirá»· 
La Univer idad de Ca tilla-La Mancha 
no ofrece alternativa para todo y or 
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o el mini Ira, Virgilio Zapatero , ha 
a.1unciado que el Gobierno de la nación 
anp liará el decreto para que lo 
Q. tellano -manchego puedan e tudiar 
en otra univer idades. 

Los que e decidan por la de Casti lla
La Ma ncha que vayan buscando aloja
miento. En Ciudad Real y Albacete e 
con truyen residencias y vivienda pa-

E n Albacete 
el PSOE favorece 

al presidente del PP. 

ra e lUdia ntes que vendrán a paliar el 
problema. Lo ayuntamiento han par
ticipado. En Toledo no e puede hacer 
lo mi mo porque, dicen en la on eje
ría de uhura, no tienen alares dónde 
hacerlo. Mientra tanto a lOO metro de 
la on ejería una antigua igle ia, San 

García Tizón líene previsto ce"ar la campaña de su 
partido en Toledo. 

1arcos, precedida del ayuntamiento sir
ve de almacén mientra e a cayendo. 
El ca o e no ponerse de acuerdo para 
con truir. 

DICHO PARA NO SER CONTADO 

Ya tiene destino Valdecantos. El Gobierno Civil de Granada es e l destino mós proba
ble del actual delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha , Pedro Valdecantos . Esto ocu
rriró después del 15 de junio y su lugar seró ocupado por Daniel Romero . 

A Martín Villa le gusta Albacete. U~a de las prime ras cosos por la s que se interesó 
Alvarez Cascos en Toledo fu e por saber «que tal Martín Vil/a en Albacete». El Pa rtido Po pu
lar probablemente juegue la baza de Martín Villa como cabeza de lista de Albacete en la s 
próximas generales . 

Encuesta telefónica. Una encuesta telefón ica que estó rea lizando el Partido Popula r no 
termina de convencer en sus resultados a los dirigentes de este partido. Castilla-La Mancha 
podría dar una abstención cercana al 60 por 100 Y candidatos como Ruiz Mateos podrían 
salir elegidos . 

, , 
Tizón y la Gestora Regional. Aunque Gorda Tizón tiene previsto cerrar campaña elec
toral en Toledo, todo parece ind icar que cuando pasen las elecciones de jaró de ser presidente 
Regional de su partido . Alvarez Cascos dejó abierta la posibilidad de que se nombre una Co
misión Gestora Reg ional aprovechando lo d isolución como partido de la Democracia Cristiana, 
cosa que ocurrió el 4 de junio . 

'. 
El listo de Presidencia se equivocó. Después de firmar un extraño pacto entre un con
cejal del PSO E y dos del PP en Cabañas de la Sagra (Toledo) para presentar una moción 
de censura contra el alcalde socialista, éstos no se presentaron al pleno en el que se deb ía de
batir. Según parece un alto cargo de la Administración local regional , Ernesto Valderey exigió 
que el pleno se celebrase el 30 de mayo y no el 26 de junio como había convocado el alcalde . 
Este se celebró y la moción de censura no se pudo debatir por ausencia de los interesados . 
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MOLINOS DE VIENTO 
Y DESPUES DE LAS REceIONES, ¿QUE? 

La campaña 
electoral es

tá en pleno 
auge. Los diri
gentes políti
cos de las dis
tintas forma
ciones, desde 
la izquierda a 
la derecha, re
corren España 
repitiendo la
tiguillos con 
los que tratan 
de pescar vo
tos en el río 
que ellos mismos han revuel
to con sus descali ficaciones a 
los rivales y hasta los repre
sentantes de las distintas ins
tituciones se enfrascan sin 
ningún pudor en la lucha, 
ajenos a lo que representan . 

Presidente, consejeros y 
demás prole participan en la 
«movida» como si tal cosa, 
que mientras dura la campa
ña parece que tira más la de
voción que la obligación y 
ahora lo que importa es su
marse al coro que dirige Gu~ 

rra en su calidad de patrón 
de los «descamisados» espa
ñoles. 

Atendiendo a lo que se di
ce en los mítines de cada 
cual, podría pensarse que las 
dos Españas de que habló y 
se lamentó Antonio Macha
do siguen aún vigentes. La 
España imparable, ante cuya 
fuerza en Europa no hay ciu
dadano ni institución que se 
resista, tan socorrida por los 
socialistas como banderín de 
enganche de voluntades cara 
a la votación del próximo día 
15, y la España averiada, en 
la que nada funciona a satis
facción, a la que aluden in
sistentemente los partidos de 
la oposición . Y, en medio, 
esa otra España de la tercera 
vía, la España lTr.lI"ginal y es
perpéntica que denunciara 
Valle Inclán, representada 
por el eurocandidato Ruiz 
Mateo y su familia, que in
tentan arreglarlo todo a tor
tazos o tartazos . 

Pero todo 
este espectácu
lo acabará el 
día 15, cuando 
se eche el telón 
y cada uno de 
nosotros deci
damos el pago 
que damos a 
tanto monta
je. Para en
tonces se ha
brán dilapida
do miles de 
millones en 
propaganda , 

se verá quién sale ganando y 
volveremos a la rutina diaria. 
Los sindicatos seguirán pre
parando la huelga general del 
año próximo, los precios de 
la cesta de la compra man
tendrán su escalada incansa
ble, continuará habiendo co
las en los hospitales y, para 
colmo, el Gobierno nos cas
tigará con la subida de la ga
solina, de la que nos hemos 
librado durante unas sema
nas precisamente gracias a 
las elecciones. 

Los ricos seguirán siendo 
cada vez más ricos, que para 
algo el nuestro es el país euro
peo en el que más diferencia 
existe entre ellos y los pobres; 
los partidos darán carpetazo 
a sus investigaciones sobre pr~ 
suntos sobornos y cada cual 
pondrá buen cuidado en ele
gir a sus interlocutores, que 
con tanta historia de graba
ciones «a traición» ya no hay 
quien se fíe y hable tranqui
lamente con el vecino sin te
mer que el que está enfrente 
sea un «hombre orquesta» ati
borrado de orejas electrónicas 
escondidas bajo el sayo. En 
resumen, que tras el parénte
sis de la campaña regresare
mos a la cruda realidad, Euro
pa seguirá a la misma distan
cia que hasta ahora y nuestra 
región continuará viajando en 
el vagón de cola del tren co
munitario en las próximas esta
ciones. Así que ... ¡a disfrutar 
del espectáculo mientras dure! 

PEDRO A. RO ADO 

-A la Junta 
le sobra el dinero 

José Rieta, parlamentario 
del PP -en la foto-, ha de
nunciado que el Gobierno re
gional dejó de invertir duran
te 1988 más de 2.700 millo
nes de pesetas que se han in
corporado como remanente 
al presupuesto de 1989, mien
tras que durante los cuatro 
primeros meses de éste sólo 
se han contraído gastos por 
obras por importe de 142 mi
llones. Y todo ello, cuando el 
estado de nuestras carreteras 
es lamentable y está necesita-

- Una región en 
regresión económica 

La nuestra es una región 
en regresión económica. Así 
lo demuestra un estudio rea
lizado por la Fundación Fon
do para la Investigación Eco
nómica y Social (FIES), se
gún el cual Castilla-La Man
cha ha perdido en los tres úl
timos años un 2,69 por lOO 
de Producto Interior Bruto, 
sólo superada en cifras negati
vas por Asturias y el País Vas-

-Academias 
de enseñanza, 
a asociane tocan 

Las 123 academias de en
señanza privada que existen 
en nuestra comunidad van a 
ser invitadas a crear una aso
ciación regional. A tal efec
to se ha celebrado una reu
nión en Toledo, en la que el 
anfitrión fue el presidente de 
la Asociación de Centros Co
laboradores del INEM en esta 
provincia, Ismael Díaz -en 

- Regatistas 
manchegos, 
en la Costa Brava 

Antonio Plaza y Angel Gu
tiérrez capitanean el barco 
que está compitiendo en la 
Co ta Brava, en el Campeo
nato de España de cruceros 
por autonomías . Los dos, ex 
campeone del mundo de ve
la, patronan la nave que re
pre enta a Ca tilla-La Man
cha y que hasta el cierre de 
esta edición estaba entre las 

do de una buena l'lyección 
económica. ¿Por q ué obra 
el dinero? 

co. Canaria y Balea res fue· 
ron el reverso de la moneda. 

la foto-, a la que asistieron 
responsables de la Federación 
Nacional de estos cenl OS. 

e 

mejores. Plaza y Gutié rez 
son marineros de tierra aden
tro y todo un ejemplo p a 
sus paisano . 
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STRAVAGANZA 
MÚSIca Barroca 

ENSAMBLE DE MADRID 
MúSICa CláSlco·Románllca 

Y Contemporánea 

CUARTElO ARCE 
MÚSIca CláSica 

TRIO HAYDN 
MÚSIca CláSica 

SALONISTAS DE MADRID 
MÚSIca Romántica 

DUO DE GUITARRAS 
MÚSIca Romántica 

OPERA COMICA 
DE MADRID 

MÚSIca CláSlco·Romántlca 

EURIDICE 
MÚSIca Romántica 

(Zarzuela) 

TRADICION 
MÚSIca Popular 

ALTAS HORAS 
MÚSIca Popular 

NOVIEMé RE 
MÚSIca Popular 

' . . 

Día 9 
Día 10 

Día 9 
Día 23 

Día 24 

Día 23 
Día 24 

Día 10 
Día 17 

Día 8 
Ora 15 
Día 16 

Día 9 
Día 13 

Día 2 
Día 6 
Día 10 

Día 17 
Día 29 

Día 3 

Día 11 

- ..... t ... 

ClaN DEL MES DE JUNIO 

ILLESCAS (TO) JARAIZ 

MORA (TO) MÚSIca Popular Día 11 PIEDRABUENA (CR) 

JOSE ANlONIO ALONSO 

OUINTANAR (TO) MÚSIca Popular Día 10 PATERNA (AB) 

DAIMIEL (CR) MANUEL LUNA 
MÚSIca Popular Día 16 VILLAMAYOR mo. (CU) 

VILLANUEVA INF. (CR) ALBACARA 

VALDEPEÑAS (CR) MÚSIca Popular Ora 24 PORTILLO (TO) 

ALMAGRO(CR) ISMAEL BARAMBIO Ora 9 CAUDETE (AB) 

PATERNA (AS) GUitarra CláSica Ora 23 PUEBLA ALMORADIEL (TO) 

PUEBLA ALMORADIEL (TO) SEXTElO STUDIO Día 7 ILLESCAS (TO) 

ILLESCAS (TO) MÚSIca Romántica Día 10 STA. CRUZ ZARZA (TO) 

MANZANARES (CR) Ora 12 MANZANARES (CR) 

TOMELLOSO (CR) Día 13 TOLEDO 
"Ora 16 SOCUELLAMOS (CR) 
Día 17 CAMPO CRIPlANA (CR) 

TORRIJOS (TO) 
ESPIRAL Día 5 ILLESCAS (TO) MANZANARES (CR) 

MÚSIca Contemporánea Día 16 TORRIJOS (TO) 
TALAVERA DE LA REINA (TO) Día 23 ALMADEN (CR) 
ILLESCAS (TO) Día 24 CORRAL DE ALMAGUER (TO) 
VILLASEOUILLA (TO) 

OCHE CORTES 
OSSA DE MONTlEL (AB) MÚSIca Popular Ora 17 OUINTANAR (TO) 
~ÑAS DE S. PEDRO (AB) 

JUAN TIERRA Día 3 MADRIDEJOS (TO) 
MÚSIca Popular Día 17 SONSECA (TO) 

PIEDRABLJENA (CR) Día 24 PUEBLA ALMORADIEL (TO) 

BALUARTE 
PIEDRABUENA (CR) MÚSIca Popular Día 17 PUEBLA ALMORADIEL (TO) 
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IILlTARES BRITANICOS rolARON 
"EUROPA" y TUVIERON QUE 
SER DESALOJADOS 
-La que armaron! VinieI ron a hacer maniobras 
y en su afán imperial de
bieron confundir el hotel 
albacetense «Europa» con 
el continente y fueron y lo 
tomaron. Se trataba de un 
grupo de militares ingleses 
que, entre gritos y eructos, 
provocaron varios inciden
te en la cafetería, vacia
ron los extintores del esta
blecimiento y dieron más 
de un su to a los clientes 

lUJERES A 10GOLLON EN 
UNA REUNION FEIINISTA 

Más de lOO féminas, 
representantes de 67 

asociaciones de mujeres de 
las cinco provincias de la 
región, se reunieron por 
primera vez en Cuenca 
para hablar de sus cosas 
- preocupaciones, 
proyectos, discriminaciones 
y demás- a las qUl.!, dicho 
sea de paso, no son ajenos 
los varones castellano
manchegos. Convocadas 
por la directora general de 
8 

del mismo. Al final fue ne
ce aria la intervención de 
la Policía Militar que los 
redujo. Las maniobras fue
ron suspendidas y los mili
tares devueltos a su casa, 
mientras la embajada bri
tánica abonaba los desper
fectos y pedía excusas al 
Gobierno español. El asun
to ha trascendido , porque 
un periodista de The Times 
investigó el asunto y lo ha 
sacado a la luz. 

la Mujer de la Junta de 
Comunidades, Charo 
Tapia, acordaron 
finalmente la próxima 
creación de un Consejo 
Regional de la Mujer, 
totalmente autonómico, en 
el que se pretende que 
estén representadas todas 
ellas y para el que habrá 
que constituir una gestora 
que lo ponga en 
funcionamiento . El grupo 
no pasó desapercibido. 

PUERTA ITACA A GUERRA 
Y ANGUITA TEMPLA GAITAS 

La intervención del euro
candidato de IU Alonso 

Puerta en Toledo ha traído 
cola. El líder del PASOC 
atacó a Alfon o Guerra, 
replicándole duramente por 
su discurso inicial de cam
paña, mientras a su lado el 
presidente de la coalición, 
Julio Anguila, intentaba 
templar gaitas con cara de 
profeta. Al día siguiente de 
producirse el despegue ver
bal de Puerta en la capital 

regional -dijo, entr otras 
cosas, que Guerra e . de· 
sarrollando todos lo as
pectos negativos de su pero 
sonalidad y que los ocia· 
listas se aferran al p er 
como Noriega en Pan má, 
además de llamarle «pero· 
nista de tambor»-, 13 co
misión electoral de 1 di
fundió un escrito inte o a 
sus dirigentes que no ' n
tren en provocacione y 
huyan de enfrentamiento. 

UNA COIISlON, PARA DIAGNOSTICAR 
lDS IALES DE ALIADEN 

Mientras el Consejo Re
gional de CC 00 pide 

explicaciones y exige res
ponsabilidades en los direc
tivos de Minas de Almadén 
que gestionaron cerca de 
12.000 miUones de pesetas 
correspondientes al Plan de 
Reconversión Económica 
de la Comarca de Almadén 
sin ningún resultado, las 
Cortes Autonómicas han 
decidido crear una comi
sión no permanente cuya 

labor será recabar cuantoS 
datos les sea posible para 
hacer un diagnóstico sobre 
la situación y apuntar las 
posibles solucione . La co
misión está presidida or 
el socialista Mario Man j 

lIa, pese a que el PP que
ría la presidencia para si , Y 
el vicepresidente es el «po
pular» José Luis Toleda o, 
con José María Ortega, 
también del PSOE, de 
secretario. 
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LAS ESCUElAS TallER QUIEREN 
CEllTRO QUE LAS COORDINE 

Representantes de casi to
das las 42 escuelas-taller 

existente actualmente en 
la región e han reunido 
recientemente en la capital 
autonómica, convocadas 
por la Con ejería de Cultu
ra, para di cutir distintos 
aspectos de u funciona
miento, llegando a la con
clusión de que es nece aria 
la creación de un centro 
coordinador que aglutine 

Tl.EDO y ALBACETE, LAS 
PRO_lAS CON PEOR 
IERllCIO TEUfONICO 

Las provincias de Toledo 
y Albacete son las que 

peor ervicio telefónico 
reciben en el país , según 
admitió el director general 
de la compañia estatal, 
Germán Ramajo -en la 
foto-, en una re iente 
visita que realizó a la 
capital regional para 
entrevistar e con el 
consejero de presidencia de 
la Junta . Tras la reunión 
con el consejero, Ramajo 
compareció en rueda de 
prensa para explicar que su 
Compañía va a invertir en 
la región este año 24.000 
mil lones de pesetas 
-ingresa 22.000 millone 
POr los abonado 
castellano-manchegos- y 
que ante de diciembre el 
servicio estará mejorado. Y 

sus e fw erz . Conclusión 
en ciertco modo inducida 
por los responsable de la 
Conseje:ría, que entienden 
que tal ·centro debería de
pender cdel Ministerio de 
Trabajo. y el citado depar
tamentOt regional para 
atender las misione que e 
le encom ienden. Son más 
de 2.000 lo alumnos que 
las escu~laS-ta ller tienen en 
Castilla - La Mancha. 

volverá a Toledo en esa 
fecha parra dar la cara si su 
prome a no se cumple. 

••• 
COORDI A: PEDRO A GEL ROSADO 

LA CE DECIDID SALOMONICAMENTE 
EN EL TEMA DE LAS EUROVENTANILLAS 

El Consejo de ministro 
de Industria de la Co

munidad Europea (CE) ha 
decidido salomónicamente 
en el «affaire» de la euro
ventanillas que correspon
dían a nue tra región. Co
mo nos tocaban do , una a 
las cámaras de comercio y 
otras a las federacione 
empre ariale , y las respec
ti va organizaciones toleda
nas aspiraban a su adjudi-

cación, ha cortado por lo 
sano y ha resuelto que la 
de las cámaras se ubique 
en Toledo y la de los em
presarios en Albacete. Mi
guel Angel Morale y 
Marco -Montero -en las 
fotos-, presidentes respec
tivos de la Cámara de Co
mercio toledana y la Fede
ración Empresarial albace
ten e, se han llevado el ga
to al agua. 

y AHORA TAMBIEN LOS DE CORREOS 
PARAN Y SE ENCIERRAN 

De pués de los encierros 
que los empleados de 

Telefónica llevaron a cabo 
hace unas semanas, de la 
huelga que viene 
protagonizando el personal 
de Televisión Española y, 
en fin, de los múltiples 
frentes abierto entre la 
Administración y sus 
trabajadores, ahora 
también los de Correos y 
Telégrafo se han umado 

al grupo de descontento y 
han protagonizado 
encierros y paro en 
prote ta por el «bloqueo» 
de su convenio colectivo. 
En Toledo lo empleados 
no e pudieron encerrar, 
porque el director fue más 
avispado y echó la llave a 
su despacho, por lo que se 
«manifestaron» en el patio 
de operaciones con 
pancarta incluida. 

9 
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L
a historia de este «af
faire» en el que el con
cejal centrista talavera
no se ha visto involun
tariamente inmer o 

arranca de hace uno me e , 
a raíz de la visita que recibió 
de un hombre de mediana 
edad que se le pre entó como 
repre entante de la empre a 
OPSA, intere ándo e por el 
proyecto municipal de con -
truir una pi ta de atleti mo 
financiada por la Diputación 
Provincial. A raíz de aquella 
primera entrevista, en la que 
en ningún momento e le 
planteó ninguna cuestión al 
margen de la ley y de u éti
ca profe ional y política, An
dré Congregado empezó a 
recibir in i ten tes llamadas 
telefónica por parte de Ma
rio ánehez Muñoz, nombre 
utilizado por el presunto re
presentante de OPSA, en la 
que progre ivamente se le fue 
in inuando la posibilidad de 
cobrar una comisión si final
mente la obra e adjudicaba 
a aquella empre a, ha ta que 
hace unas emanas, concreta
mente el pa ado día II de 
mayo, el concejal talaverano 
decidió tener una entrevista 
con aquél en Madrid , para 
de enmascararle. 

Congregado, que e exper
to en karate y dirige una e -
cuela de e ta modalidad de
portiva en Talavera , tomó 
toda clase de precauciones 
ante de acudir a la cita ma
drileña. Primero dio a cono
cer todo lo ucedido al alcaI
de, el también centrista Lui 
Antonio González Madrid , a 
quien desde el primer mo
mento le tuvo informado; 
de pué , a la vi ta del cariz 
que tomaba el asunto, lo de
nunció a la Policía y, final
mente, a instancias de ésta, lo 
puso en conocimiento del 
juez Emilio Bueela , titular 
del número 2 de los juzgados 
de Instrucción de la ciudad. 
El tema no trascendió, dado 
que tanto en el Juzgado co
mo en omisaría de Policía 
las diligencias se han llevado 
a cabo en e tricto secreto, pa
ra tratar de aprehender al 
autor del intento de soborno 
«in fraganti» y arrastrar con 
10 

Andres Coogregado, el concejll tentado que ha hecho posible el desenmaSC4ramíento de la trama. 

El asunto ha sido denunciado oficial me te 

UNA CONSTRUCTORA INTEN 
"COMPRAR" A UN CONCEJ L 

DEL CDS EN TALAVERA 
Andrés Congregado Ciudad, concejal del CDS en el Ayuntamiento de Talavera, 

ha presentado denuncia ante el juzgado por un presunto intento de soborno del que 
ha sido víctima por parte de un hombre que dijo ser representante de la empresa OPSA, 

aspirante a la adjudicación de la construcción de una pista de atletismo que la 
Diputación Provincial de Toledo ha de realizar en esta localidad. Con la ayuda de la 

Policía, Congregado grabó la conversación con el presunto sobornador en una cinta, que 
ha sido puesta a disposición judicial. 
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ESTA REGION 

El sobornador rpelÍa que el CJincejal no pusiera pegas a que su emptesa hiciera la pista de atletismo. 

él a todo lo que e tuvieran colaboró ino que participó Congreg:ado tiró de la lengua cida en u integridad por e -
implicado en el «a ffaire». activamente en la mi ma, cuanto udo a u interlocu- ta revi ta -ya que la cinta ha 

La operación 
de caza 

Con la autoridade poli
ciale y judiciale enterada 
del tema, e procedió al mon
taje d la operación que con
cluirá con la «caza» del 0-

bornador . Para ello, el juez 
ordenó la intervención del te
léfono particular de André 
Co.ngregado, primero, y pos
tenormente, cuando -. ya e 
Concertó la cita en Madrid 
entre éste y el pre unto repre
~ntante de OPSA, dos poli

cl.as le acompai'laron a la ca-
P~tal de E pai'la para uper
VI ar y llevar a cabo la que 
debía ser penúltima fa e de la 
operación. Lógicamente, 
André Congregado no ólo 

pue toque él e el primer in- tor, par a que u palabra quedado a di po ición judi
tere ado en de cubrir la tra- quedaral1 grabada en la cin- cial- BISAGRA ha pOdido 
ma. Y así, el pa ado día II aber que en eltran cur o de 
de mayo el concejal talavera- U la mi ma Mario ofreció 
no acudió a la cita que pre- 1.200.000 pe eta al concejal 
viamente había concertado n.a persona que talaverano «por no poner pe-
en la cafetería May, en la ca- dijo r.epresentar a la ga a la adjudicación» que la 
lIe DoctOr E querdo, provi - Diputación Provincial de To-
to de un maletín e pecial que empl'esa OPSA le ledo iba a hacer a OPSA pa-
le proporcionó la Policía y ofroció 1.800.000 ra la con trucción de la men-
que mediante un mecani mo cionada pista de atletismo, 
de fáci l manejo grabó la con- pes tas «por no cuyo pre upuesto o ci la en 
versación que aquél y u 0- tOrno a lo 60 millones. e da 
bornador mantuvieron. p()ner pegas» la curio a circun tancia de 

Mientra lo dos policía a una adjudicación que en principio el pre unto 
de la Comi aria talaverana repre entante de OP A le 
merodeaban por los alrede- que importaba ofreció el 3 por 100 del pre-
dore de la cafetería, André 6() millones. upuesto LOtal -e decir, 
Congregado y Mario án- 1.800.000 pe eta -, pero fi-
chez hablaron obre el dine- nalmente rebajó la cantidad 
ro -y las condiciones que ta magne tofó nica de que e - a la eñalada porque, al pa
aquél debía percibir y re pe- taba pro-vi 10 u maletín de recer, tenía otros «ga to » 
tar, respectivamente, por u mano y, ;aunque la conversa- que atisfacer. 
aportación al « negocio». ción no ba podido er cono- Como la intervención del 
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Actitud 
eiemplar 

En unos momentos en 
que cada dla saltan a 

las páginas de los periódi
cos y revistas escándalos 
de sobornos, compras y 
ventas de políti
cos y actuacio
nes irregulares 
de quienes nos 
gobiernan en 
las distintas ins
tancias, resulta 
verdaderamen
te agradable en
contrarse en 
nuestra región 
con actitudes 
como la de An
drés Congrega
do_ Un concejal 
que apenas re
cibe 30.000 pe
setas mensua
les por su traba
jo en el ayunta
miento y que 
nunca ha querido hacer de 
la polftica su profesión, 
porque felizmente para él 
dirige un gimnasio de ka
rate que cuenta con abun
dante clientela y en su 
profesión/deporte ha crea
do escuela. Lejos de inte
resarse por la cantidad 
que pOdía «ganar» tan fá
cilmente como le propo
nlan -hubiera bastado 
con decir si, sin más, a la 
adjudicación que presun
tamente iba a realizar la 
Diputación Provincial en 
favor de OPSA, para em
bolsarse 1.200.000 pese
tas-, Congregado se sin
tió «herido en su amor pro
pio» desde el primer mo
mento en que su interlocu
tor le insinuó la posibili 
dad del soborno y a pun
to estuvo de romper la ba
raja y no seguir el juego 
para evitar malas inter
pretaciones sobre su ho
norabilidad y honradez. 
Afortunadamente lo pen
só mejor, denunció el he
cho a la Policla y al juez y 
se prestó a seguir la tra
ma, dirigido por los fun
cionarios judiciales y po
liciales, con el único fin de 
desenmascarar a quien 
habla puesto precio a su 
ética sin saber que "por 
encima de todo está mi 
buen nombre y que mis 
hijos me puedan mirar a 
/a cara sin avergonzarse 
de mí», como declara el 
propio Andrés Congrega
do_ 

12 

Esta es la C4feteria Mar. en la C41/e Doctor EsquerrJo, de Madrid, en donde se grabó la conversación como pro 

Ayuntamiento talaverano en 
el tema de la pista de atleti -
mo e limita a poner a di po-
ición de la Diputación pro

vincial de Toledo lo lerreno 
en donde e ha de levantar, 
corriendo por cuenta del or
gani mo provincial tanto lo 
gaslO de la obra como la ad
judicación de la misma, A n
dré Congregado preguntó a 
su interlocutor por las po i
bilidade que la empre a a la 
que decía repre entar tenía 
para adjudicar e el proyecto, 
ante lo cual é te aseguró en 
todo momento que no había 
motivo de preocupación, que 
e taba todo arreglado y que 
OPSA realizaría la obra i en 
el ayuntamiento de T alavera 
no surgía ninguna pega. De 
ahí que recurrieran a él, co
mo concejal delegado de De
porte y por tanto responsa
ble de la pista de atletismo. 
Inclu o en otro momento de 
la con ver ación, iempre se
gún las fuentes a que ha te
nido acce o e ta revista, M a
rio ánchez adelantó al con
cejal la «fórmula» que se iba 
a llevar a efecto para que no 
hubie e problemas con la ad
judicación y le mencíonó a 
A ndré Congregado la po i
bilidad de eguir haciendo 
«cosas juntos» en el futuro 
porque «según me han infor
mado - dijo más o menos 

textualmente Mario- vas 
para alcalde». 

Nada má concluir la en
trevista entre el concejal ta
laverano y el pre unto repre-
entante de OPSA, al cabo 

de la cual ambo quedaron 
en volver a hablar por teléfo
no para concertar una nueva 
cita en la que é te le haría en
trega del dinero, A ndré 

A ndrés 
Congregado, el 

denunciante, siguió el 
juego al presunto 

delincuente para que 
la Policía y el 

Juzgado confirmasen 
la veracidad 

de su denuncia. 

Co ngregado entregó el 
maletín-grabador a lo dos 
funcionario policiales que le 
habían acompañado a M a
drid, que de vuelta a Talave
ra hicieron entrega de la cin
ta al juez Buceta_ Y si ante
riormente habíamo eñalado 

que la entrevi la de adrid 
era la penúllima fase de la 
«operación de caza» dtl 0-

bornador e porque la última 
debería haber ido la de u 
delención en el moment de 
reali zar la enlrega del dÍ! ero. 
Pero obviamente é ta n e 
llevará a cabo, porquL lo 
acontecimiento e han pre
cipitado yexisten eria 0-

pechas de que, pe e a que el 
lema e lleva en ab OIUlO e
creto, ha debido exi tir algu
na filtración - que no e la 
que ha hecho po ible que el 
asunto fue e conocido por 
esta revi ta- que ha dad al 
traste con lo plane pollcia
le y judiciale . Tale ospe
chas se alimentan, según el 
propio André Congrega 0, 

en el hecho de que la lIa a
da que en u día e acordo no 
e haya producido y qUL de 

tal Mario no haya vuelto a te
ner noticia . 

El sobomador tendr' 
que declarar 

Haya habido o no fi llra
ción el autor del intento e 
soborno, que ha podido er 
puesto en guardia para que 
ce ara en u actuación, lo 
cierto es que las pesquisas lle
vadas a cabo por esta revista 
tratando de conocer lo uee-
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dido han precipitado lo pIa
n del juez Bucel a y de la 
policía ta laverana. De lal for
ma que ya no e e perará a 
\cr i e produce la compa-

recencia del pre unto obor
nador ante A ndré ongre
gado para hacerle la entrega 
de las 1.200.000 pe eta que 
se «pactaron», ino que la 
autoridad judicial recabará la 
pre encia del tal Mario en el 
Juzgado de Talavera , para 
pre tar declaración y hacer 
frente a la re pon abilidade 
legale a que haya lugar. El 
te timonio de A ndré Con
gregado y de la policía y la 
cinta que exi ten con las 
conver acione que aquél yel 
pre unto repre entante de 
OP A mantuvieron a través 
del hilo telefónico yen la ca
fetería May, de Madrid, on 
la prueba acu atoria que 
de momento e tienen . Prue
bas tan evidente como la 
que el concejal talaverano ha 
dado de u honradez en una 
actuación que le precia, de
nunciando de de el primer 
momento a quien pu o en te
la de juicio u ética y le qui
o comprar. 

PEDRO A. RO ADO 

, 'En la Diputación hay una mafia 
tremenda" 
La cinta que ha quedado a 

disposición judicial contie
ne la conversación íntegra que 
Andrés Congregado y su inter· 
locutor mantuvieron en la cafe
tería May, de Madrid. En la mis· 
ma, Marío Sánchez, que siem· 
pre aludió a su calidad de repre· 
sentante d.fi! 9f,~A, manifiesta 
que su empresa ha hecho el 60 
por 100 de las pistas de atletis· 
mo que hay en España; que na· 
die se iba a enterar de lo que 
Congregado cobraría por su 
.participación» en el negocio; 
que un tal Juan se encarga de 
los proyectos en la empresa y 
que él, Mario, lo hace del as· 
pecto comercial ; que no debía 
preocuparse de la Diputación 
Provincial de Toledo, porque 
«allí hay una mafia tremenda»; 
y que si un tal Angel obtenía el 
beneplácito de Congregado no 
habría níngún problema. Inclu· 
so llegó a afirmar que la Dipu· 
tación Provincial no sacarra la 
obra a concurso para su adju· 
dicación, puesto que se iba a 
dividir en dos fases de adjudi· 
cación directa siempre que en 
el Ayuntamiento de Talavera no 
se pusieran «pegaso. El negocío 
del tal Marío debe ser bastan· 

: Angel P. Aguldl. delegado de Depoltes 
de la Oiputaciln Provincial de Toledo, 

reconoce habtr tenido contactos con el 
representante di OPSA, pero niega que 

a él le hIp ofrecido dinero. 

te rentable, a juzgar por lo que 
dijo: que él ganaba buen dine
ro con este quehacer y que en 
los últimos tiempos se habla 
comprado un coche nuevo y un 
piso, además de engordar su 
cuenta corriente. Al parecer, es· 
ta misma actuación la había lle
vado a cabo en Ceuta y Piasen· 
cia. La cantidad final que ofre· 
ció al concejal talaverano fue 
1.200.000 pesetas, aunque ano 
tes le había dicho que cobraría 
1.800.000, pero Mario aludió a 
otros gastos mencionando a la 
Diputación. ,Ya sabes -vino a 
decir- que hay que darle a no 
sé quién, que luego es la Dipu· 
tación ... Es que ya no eres tú 
sólo, ¿comprendes?» 

PSOE I 
PARA SEGU IR 
AVANZANDO 

VOTA PSOE 
CON FUERZA 
EN EUROPA 
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OlA DE LA REGION 

BONO, 
PERSEGUIDO 

POR LOS 
ANCHUREÑOS 

Unas cuarenta mil personas, según datos de la Pol icía 
Municipal, se dieron cita el pasado domingo en 
Villarrobledo para celebrar el día de la Región. El acto 
más multitudinario fue la actuación de Sara Montiel, 
mientras que la corrida de toros se convertía en un 
fracaso de público. Los partidos políticos aprovecharon 
para hacer campaña y varios anchureños dieron la nota, 
haciendo perder los nervios por unos instantes al 
presidente Bono y a sus acompañantes. 

Afortunadamente para 
lo organizadore del 
Día de la Región y para 

lo mile de participante, el 
tiempo fue benévolo. El cie
lo encapotado había e tado 
amenazando lluvia todo el 
día, pero apena cayeron 
una gotas a última hora de 
la tarde . 

Tanto el pre idente regio
nal como vario con ejero 
acudieron de port - J o é 
Luis Ro y Rafael Otero-, 
por ejemplo, ve tían vaque
ros, aunque no e los pu o 
Bono como había anuncia
do . Recorrieron la instala
ciones ituadas en el Ferial de 
Villarrobledo por la maí'lana, 
deteniéndose más tarde en lo 
stands montados por la di -

14 

tinta emi oras, que habían 
realizado un importante de -
pliegue de medios: tanto la 

ER como la COPE instala
ron us camione -escenario 
de de lo que emitieron en di
recto. También tenían u 
tand lo de la tele local lla

mada Roblevisión, mientra 
la (ele regional cubría todo 
lo acto con tre equipo que 
de e a manera preparaban el 
e treno del Centro Territorial 
de Toledo. 

Incidentes 
y anécdotas 

Fue preci amente tra la 
visita de Bono a uno de e to 
medios, concretamente a la 

El ,1C8lde de Anchuras increpa a 80n0. 

SER, cuando e produjo el 
incidente con lo de Anchu
ra , que habían llegado con 
u pancarta encabezados 

por el alcalde de la localidad, 
antiago Martín. Una veinte

na de anchureí'lo profirieron 
grito e in ulto contra Bono, 
llamándole traidor, y tratan
do de cortarle el pa o cuan
do e dirigía a u coche ofi
cial. Bono e puso nervio o 
y fue acado prácticamente 
en volandas y a la carrera por 
u cuerpo de eguridad, de
apareciendo eguidamente 

en u vehículo. Esto ucedía 
hacia la tre de la tarde, yel 
pre idente regional ya no fue 
visto despué , ni a i tió a la 
corrida de toro . El alcalde 
de Anchura, antiago Mar
tín, yel ecretario de organi
zación del P OE, Eugenio 

ánchez, e intercambiaron 
palabras poco gentile . Ante 
de todo e to, Bono se había 
dado una vuelta en helicóp
tero para ver el panorama 
de de arriba. Como no había 
sitio para el fotógrafo de la 

4 0.000 persona , 
10.000 coches y 4 
autobuses se dier n 

cita en 
VilJarrobledo. 

Junta, él mi mo e en argó 
de hacer la foto de de el 
cielo. 

Otra anécdota fue la pro· 
tagonizada por el alcalde de 
Puertollano y pre idente de 
la Federación regional de 
Municipio y Provincias, 
món Fernández Espino a, 
que a la hora de comer n en
contraba a su chófer, y asi lo 
hizo notar con elevado tono 
de voz en la Plaza Mayor de 
ViIlarrobledo . 

Asimi mo, mediada la tar
de, la policía local detu o a 
cinco per ona por re isten
cia a la autoridad, tramitan
do diligencias la Guardia i
vil. 
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Euptnio Sinchez, secretario de organización del PSOE regional, esturo siempre cerca 
de Santiago Martin, alcalde de Anchuras. 

Ganadores del 
Día de la Región 

El partido de baloncesto 
entre veteranos del Real 

Madrid y el Club Balonces· 
to Guadalajra finalizó con el 
resultado de 106 a 103 favo· 
rabie a los segundos, tras 
un encuentro muy reñido en 
el pabellón roblense lleno a 
rebosar. 

El concurso de catadores 
de vino -en el ,ye partici· 
paron 74 personas- lo ga· 
nó el toledano de Dosba· 

Partidos 
In campaña 

Alguno partido aprove
charon el día para hacer cam
paila. Así, el PP convocó 
una rueda de pren a y cele
bró un acto de partido en un 
re taurante con la pre encia 
de Rodolfo Martín Villa , al 
que lógicamente acompaña-

rrios, Jesús Montoro López 
Tola, segundo fue José Luis 
Torres y tercero Julián 
Ocón Gallego, de Alcázar 
de San Juan. La VI vuelta ci· 
clista a Castilla·La Mancha 
fue para Eleuterio Anguita, 
corredor del SEUR. y el en· 
cuentro de balonmano entre 
los juveniles del Atlético de 
Madrid y del Villarrobledo 
terminó con la victoria de 
los madrileños por 29 a 16. 

ba la plana mayor del PP en 
A lbacete y el alcalde de Vi
lIarrobledo, Bernardo Caba
ñero . Luego, todo e fueron 
a los toro . 

I zquierda nida, con la 
pre encia de u líder regional 
Pedro Pablo ovillo -que 
prudentemente llevaba un 
paragua en bandolera-, re
partió profu amente propa-

8ono y Ros de sport. 

ganda y también e pudo ver 
circular un vehículo de lo re
gionali tas manchego , y do 
del CD . Sin embargo, lo Ií
dere centrista no acudieron 
al Día de la Región . Al pare
cer, el pre idente regional del 
CD , A lej andro Baldueza, 
tenía compromi o de acto 
públicos en pueblos de la ie
rra de A lbacete. 

Según lo datos que mane
ja el jefe de la Policía Muni
cipal, Jo é Angel López Mo
reno, e te día llegaron a Vi
lIarrobledo 400 autobu e y 
10.000 vehículo particula
re . Pe e a esta ma iva pre
sencia, los chiringuito insta
lado en el ferial e quejaron 
de pué de falta de negocio y 
de que no habían vendido ca-
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i nada. A í, el propietario 
del Alhambra, Joaquín M ar
tínez López, aseguró que le 
habían obrado eis mil bo
cadillo y dijo que e entía 
engañado por el con ejero de 
Indu tria y Turi mo, Jo é 
Luí Ros. E cierto que mu
cho de lo asi tente e lo ha
bían montado por u cuenta 
llevándo e la merienda de ca
sa, pero también e verdad 
que hubo quien no quería co
mer de bocadillo y tuvo difi
cultade para encontrar itio 
en un re taurante . Las cola 
que e formaron para degus
tar la gazpachada gratuita 
fueron de antología, aunque 
hubo más de un li tillo que e 
coló, pe e a la vigilancia po
licial. 

Treinta segundos, quince personas -

Por lo demá la gente par
ticipó con gana en los di tin
tos actos, alvo en la corrida 
de toro, que quizá por ser el 
único e pectáculo no gratui
to, o por la amenaza de llu
via, apenas registró la pre en
cia de 1.500 e pectadore pa
ra ver a Ortega Cano - que 
fue el triunfador de la tarde 
cortando dos oreja -, José 
Luí Gallo o y Fernando..Lo
zano. 

La actuación nocturna de 
ara MontíeI concitó el inte

rés de mile de per ona , e -
pecialmente de la mayore 
que de de bastante tiempo 
antes de la hora anunciada 
para el inicio del espectáculo 
e apiñaron en la puerta del 

campo de fútbol. ara - que 

Un grupo muy reducido 
de personas, formado 

por vecinos de Anchuras y 
algunos militantes de gru
pos ecologistas, llevaron su 
protesta al Día de la Región, 
protesta que en esta oca
sión tuvo unas caracteristi
cas muy significadas, que 
se podrían resumir en lo im
presionantemente minorita
ria que resultó, ya que fue 
desproporc ionadamente 
«aplastada» por los segui
dores del presidente, e igno
rada por el resto de los mi
les de asistentes. 

Hubo también otro deta
lle a destacar: una de las 
personas que más se signi
ficó por su enfrentamiento 
dialéctico con quienes in
sultaban a Bono fue Agus
tín Jiménez, alcalde del 
pueblo toledano de Noble· 
jas y uno de los tres diputa
dos regionales del Partido 
Socialista aparentemente 
críticos con su secretarío 
regional y presidente de la 
Junta, aunque a juzgar por 
lo que pasó en Villarrobledo 
algo ha cambiado. 

La fiesta, aunque parezca 
una perogrullada decirlo, 
fue una fiesta de verdad y 
los dos pequeños inciden-

lució dos llamativo ve ti
do - no decepcionó a u se
guidores, aunque un ector 
de los más jóvene que 
aguardaban la aparición de 
Los Ronaldo llegó a impa-

tes provocados por el gru· 
po, no mayor de veinte pero 
sonas, que con un par de 
pancartas y un megáfono, 
además de algunos insultos 
y unos gritos que allí, en 
aquel ambiente, apenas se 
escucharon, pasaron abso
lutamente desapercibidos 
para los miles y miles de 
personas que disfrutaron 
con el Día de la Región. 

Los organizadores del ac
to se esperaban algo, y, 
aunque les cueste recono
cerlo, ellos mismos se que
daron sorprendidos de la 
escasa presencia contesta
ria; de ahí el desigual «en
frentamiento», ya que apar
te de los ya citados miles 
de asistentes que permane
cieron al margen, el grupo 
de personas que en todo 
momento rodeaba al presi
dente era veinte veces ma
yor que el de quienes le in
sultaban. 

En el Día de Castilla-La 
Mancha se hizo campaña 
electoral. Allí estuvíeron 
destacados dirigentes del 
Partído Popular, desde Mar
tín Villa, que dio un mitin, a 
diputados regionales y pro
vinciales, pasando por el al
caide de Toledo, el de Val-

cientarse con la artista man
chega. También el concur o 
de catadore de vino y el par
tido de baloncesto entre ve
terano del Real Madrid 
(Brabender, Corbalán, Pa-

_ -SORpRESJI~ 
O aumenta SU ventaja,- V<JO. 199.000 Ptas. 

depeñas o el del proPiO VI. 
lIarrobledo. 

Pedro Pablo Novillo 'f sus 
compañeros de lzq erda 
Unida se hartaron de r par. 
tir viseras, abanicos y pega· 
tinas. Los socialistas orga· 
nizaban el acto, yeso y tie
ne una rentabilidad pol'tiea. 
Si los incidentes que provo. 
có el grupo de Anc ras 
fueran significativos de al· 
go, servirian en este e so, 
para confirmar las ene es· 
tas que maneja el propio 
Gobierno Regional , s ún 
las cuales los ciudada os 
de Castllla·La Manch pa· 
san ampliamente del t ma 
del campo de tiro, qu ha· 
bria afectado a no má de 
un 3 por 100 de los habl ano 
tes de la región. 

Hay otro dato reseña le: 
el incidente más llama vo, 
que apenas duró 30 segun· 
dos, no debería ni haberse 
producido. Si los segUl o· 
res de José Bono se quedan 
parados en vez de mov rse 
quienes insultaban al prosi· 
dente se hubieran eslre la· 
do contra un muro, eran 
más de trescientos fren e a 
los apenas quince que 1 n· 
zaban gritos e insultos 

IG A 10 MO EO 

niagua) y el Guadalajar ,re
gi traron una gran anuencia 
de público . 

YUG BAJA EL PRECIO ~ IVA incluido 
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CIl ·().\() RE.\L 

ANIOBRAS CON DESTROZOS 
Cerca de Cabañeros, en terrenos de ~~":""1~~ ..................... ....,...,..-.,-,:=",.., 
Retuerta del Bu\1aque se han 
celeLrado unas maniobras militares 
denominadas Géminis 11 que, según 

Rttuerl, del SuIlIqUl .. t. lTKIy cm. de 
c.b.t/lero. y de Anchu, ... 

NA LABOR DESINTERESADA 
De la Cruz Roja y de las r--7----------:-:-:=-:,. 
importantes funciones sociales que 
realiza estuvo hablando en Ciudad 
Real el presidente de la Asamblea 
Nacional de esta institución, 
Leocadio Marin , quien realizó un 
análisis de los 125 años de 
existencia y rindió homenaje de 
amistad y gratitud a todos los 
hombres de La Mancha. 

ltoCldio M.rin y BtIUlIo Campo. vl.ltlron 
" .tand de BISAGRA donde fwron rtClbldo. 
por l.maeI Recio, 

PRESENTAR, COMPRAR, VENDER 
Habrá que esperar un tiempo para 
analizar el desarro\10 y los 
resultados de la Sexta Semana de la 
provincia. Por lo pronto el pais 
invitado, Inglaterra, no nos envió a 
su embajador delegando su 
representación en el agregado 
comercial. De lo que no cabe duda 
alguna es que los hoteles de la 
ciudad han estado a tope. El Santa 
Cecilia tuvo que enviar a gente a 
dormir en el Montes de Toledo de 
Los Y ébenes. u.l1IIorldlde. rtCorrleron toda l. 'Jpo.kl6n" 

prlmerdí •. 
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EL TORREóN 
BOLETlN DE U CRIPClON 

Pla~a Cervantes, 6 
/300/ . C/UDAD REAL 
TEL. 2/ 0637 

Deseo U"';b;nne a BISAGRA du,.nre un 0"0 (JO número,), par lo que adjumo lo, dato, n<cesados paro hacer efectiva dicha sUscripci6n: 
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DS01~éS de analizar la situación en 
encuentra el sector en la 

IDVÍIDCla, los problemas de las diver
comarcas así como de los peque

medianos agricultores, se ela
plan de trabajo del que cabe 

lllllaalJ' como actuaciones priorita
la divulgación de la normativa _'.aI sobre contratos de Arrenda-

Ir1~¡~ddf~e;;s;a;;rrollo de la ponencia so-
y zonas regables apro-

en el primer Congreso Provin
de UPA, y actuar en los sectores 
proclives para desarrollar las re

llcionc~ contractuales entre agricul
e industriales. 

Asimismo se realizará campaña de 
ifiIiación, coordinada por Manuel 

Uftoz Bermejo (Secretaría de Orga
lización) Gabriel Madrid Cañas Se
cretaría de Acción Sindical) Angel Ji_ez Prado y Manuel Villalta Vi
DaIta, secretarios provinciales res
ponsables de los sectores de Remola
cha el primero y Cooperativismo y 
Cereales el segundo. 

La C.E.P. de UPA-UGT hizo una 
lIIoración negativa, del programa de 
la Comunidad Europea de abandono 
de tierras de cultivo, que supone casi 
IS.OOO Ha. en Castilla-La Mancha lo 
solicitado durante este primer año, 
suponiendo una auténtica aberración 
que se destine dinero público a aban
donar cuando los pequeños agriculto
res tienen explotaciones en la mayo
~a de los casos insuficientes y nece
sItan más. 

La C.E.P. de UPA pide a los pe
que.ños agricultore~ reflexionen sobre 
I'?S IDtereses de la 0rganización Agra
na que ha defendido y exigido en Es
paña la aplicación de esta medida co
IDunitaria y que en Castilla-La Man
~~ equivalen los 148 expedientes so-
~tados, a 1.500 Ha. más que el tér

IDln? municipal de La .. Solana o casi 

Ia
la mItad de la superficie de viñedo de 

Denominación de Origen de Yal
~epeñas, o más que la superficie cul
tIvable de los términos municipales 
dRe P~erto Lápice, Cózar y Aldea del 

ey Juntos. . 
UPA. 

DE PEQUE - O AGRJC LTORES 
C.REAL 

, 

Los jóvenes, 
siempre olvidados 

Amigos de BISAGRA: 
Soy un joven de Argamasilla de 

Alba que, como todos los jóvenes de 
esta provincia y de este país, se etr· 
frenta a las Elecciones Europeas sin 
saber exactamente a dónde dirigirme 
ni encauzar mi voto. Por un lado es
toy satisfecho de que España por fin 
tenga una representación digna en el 
Parlamento de «los Doce», pero, en 
otro sentido, me encuentro con la ex
periencia que me dice que la juven
tud siempre ha sido la desheredada 
de las gestiones políticas a todos los 
niveles. 

El voto joven siempre ha sido me
nospreciado por todos los programas 
electorales en los cuales se nos han 
ofrecido las golosinas encaminadas a 
captarlo, sin que luego estas ofertas 
se hayan convertido en realidad. 

Las asociaciones juveniles, que 
eran nuestra esperanza han sido neu
tralizadas por medio de subvencio
nes que se han vuelto auténticos 
«chantajes». Los Consejos de la Ju
ventud son verdaderas orquestas po
Uticas por cuyo mando pujan las dis
tintas formaciones y no son represen
tativos de nadie. El Consejo de la Ju
ventud Provincial ha sido fruto de un 
pacto flagrante donde el reparto de 
cargos ha sido arbitrario e infuncio
nal. 

Me gustaría terminar pidiendo que 
la gente se piense a quién votar, so
bre todo los que no hemos pasado de 
los treinta, que los políticos aprendan 
a tenemos en cuenta. Y felicidades 
por ese magnífico «TORREON», que 
mejora cada semana. 

ANTO. lO PEREZ GI 

. Volviendo a la 
edad de piedra 

Señor director, me dirijo a ustedes 
para elevar una protesta que es gene
ralizada en casi todas las conversa
ciones, sobre todo en las que se de
sarrollan en oficinas y centros de tra
bajo. 

Suponemos que el señor Solana es
tará muy contento al haber consegui
do que Telefónica alcance unos bene
ficios, pero debería avergonzarse por 
lograrlo a costa del servicio que ofre
ce. 

Es intolerable que todos los días las 

Uneas sufran continuas sobrecargas, 
incluso para las localidades más pe
queñas. Igualmente criticable es el 
sonido que, una vez que se tiene la 
suerte de conectar, se recibe por la lí
nea, aunque la llamada se realice 
dentro de la misma ciudad. 

Sólo esperamos que en su nueva ta
rea, en su dirección del llamado 
«ENTE», no obtenga beneficios' no 
si ha de ser a costa de empeorar el 
servicio hasta recordamos las penali
dades que debían sufrir nuestros an
tepasados .. . 

GLORIA ISABEL MARTIELVA 
ECRET ARIA DE DIRECCIO 

La cuestación 
contra el cáncer 

Como presidente de la Junta Pro
vincial de la Asociación Española 
Contra el Cáncer, en nombre de la 
J¡lnta y del mío propio, le hago pa

' tente el mayor agradecimiento por su 
colaboración y ayuda prestada, que 
redundó en el éxito manifiesto de la 
cuestación. 

Al mismo tiempo me complazco en 
darle a conocer detalle general del re
sultado de esta cuestación celebrada 
el pasado mes de mayo, incluyendo 
lo recaudado por las Damas en el Co
mercio e Industria, y donativos va
rios, ingresados directamente en los 
Bancos, teniendo en cuenta que otros 
fueron entregados directamente en . 
las mesas pasando a engrosar la re
caudación. 

El total recaudado en la cuestación 
asciende a 3.123.597 pesetas, lo que 
supone un 24 por 100 más que el año 
anterior. De este total en las mesas se 
obtuvo una cantidad de 2.936.354; 
recaudado por las Damas en el Co
mercio fueron 90.830 pesetas y dona
tivos no ingresados en las mesas de 
96.413 pesetas . 

ALFREDO BALLESTER OBAR 

NOTA DE LA 
REDACCION 

Para incluir sus cartas en esta sec
ción, abierta a nuestros lectores, es 
preciso que las dirijan a: Revista BI
SAGRA. PI. de Cervantes, 6-7.°-3. 
13001 Ciudad Real. 

Las cartas no deben exceder de 
quince líneas mecanografiadas, en 
caso contrario nos veríamos obliga
dos a reducirlas para dar cabida a un 
mayor número .de ellas. 
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Según e ha podido aber en me
dios periodísticos de la región 

el periódico La Tribuna de Alba
cele podría aparecer en fechas no 
muy lejanas en nuestra provincia. 

Amparo Navas fue designada 
reina de las fiestas del colegio 

Nuestra Señora del Prado; Pilar 
López, Ana Sempere, Beatriz Ro
dríguez, Elvira Sánchez, Andrea 
Ruiz y Sonsoles Tera fueron sus 
damas de honor. 

Para el curso 89-90 la Escuela de 
Enfermería amplía su capaci

dad y acogerá veinte alumnos más 
con lo que en primer curso el año 
que viene estarán ya setenta. 

Se retrasa el nombramiento de 
Pardorgos este año ya que la 

Comisión de Gobierno, en su últi
ma reunión, no trató el tema y se 
está a la espera de que se designen 
los candidatos. 

María Angeles Gómez-Limón 
representará a Ciudad Real 

en la próxima elección de Maja de 
España. La joven afortunada cum
plirá sus primeros diecinueve años 
en agosto. 

ESTA SEMANA ••• 
Gane o no gane el Caserío Vi

gón se merece un homenaje popu
lar de todos aquellos que a lo lar
go de la temporada se han conver
tido en incondicionales seguido
res. 

Jueves, viernes y sábado se cele
brarán las Primeras Jornadas de
dicadas a la intervención con mi
nusválidos psíquicos gravemente 
afectados que contará con la pre
sencia de los mejores especialistas 
en el tema. 

A lo largo de la semana los elec
tores, esto es, todos los mayores de 
dieciocho años, tendrán la posibi
lidad de asistir a la larga lista de 
mítines que todos los partidos po
líticos han preparado, en los que 
explicarán las razones por las que 
se debe elegir entre una candida
tura u otra. 

20 

MUSICA PASADA POR 
AGUA 

La lluvia quiso quitar el 
protagonismo al certamen de 

bandas de cornetas y tambores 
celebrado en Ciudad Real, y lo 
consiguió. Una gran tromba de agua 
comenzó a caer justo cuando las 
primeras majorettes entraban en la 
Plaza Mayor de Ciudad Real. Ni los 
paraguas pudieron soportar tal 
tromba, y la gente tuvo que 
resguardarse en los soportales, 
mientras las jovencitas seguían sus 
pasos de baile, rodilla en tierra, y 
los cornetas y tambores desafiaban 
a la lluvia estoicamente y bien 

formados. Los jóvenes se 
merecieron los también empapado¡ 
aplausos con que le obsequió 1 
público. 

CONCIERTO DE LOS ALUMNOS DEL 
CONSERVATORIO 

HUELGA EN EL 
SECTOR PUBLICO 

Según los primeros cálculos de los 
sindicatos, la participación en 

la huelga del sector convocada el 
viernes 2 de junio fue entre un 
ochenta y un noventa por 100 en 
nuestra provincia. Renfe, Campsa y 
Telefónica fueron al parecer los 
servicios en los que el paro tuvo 
una mayor incidencia. Comisiones 
Obreras convocó a media mañana 
del mismo viernes una rueda de 
prensa en la que los representa tes de 
este sindicato en el sector público 
provincial avanzaron los primeros 
datos. 

-' w 
::> 
el 

Los alumnos del Conservaton dr 
Ciudad Real no podían 

terminar el curso sin despedirse 
musicalmente hasta el año sigUlentr 
Por eso, ofrecieron un conciert la 
pasada semana en el Teatro 
Municipal Quijano, en el que 
tomaron parte el Coro y la Or esta 
del Conservatorio, ya veterano . 
arropando musicalmente a la anda 
del Conservatorio, que se 
presentaba ante el público 
ciudarrealeño por primera vez. 
Música de Haendel , Verdi o Mozan 
compartieron partituras con el 
maestro Guerrero, bajo la batut del 
director Enrique Muñoz. 

~L-__________________ ~ ____ __ 
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YO EDIFICIO DE 
REOS PARA 1991 

N
o todo ocurrirá en el 92. Un año 

antes iudad Real estrenará un 
nue o edificio de correos. El 

misterio de Transportes, Turismo 
Comunicaciones ha autorizado la 

subaSta de las obras de construcción 
cid nuevo edificio, por un importe 
de 648.752.546 millones de pesetas. 
Mientras duren la obras y. 
provisionalmente, las oficmas se 
_darán a la plaza del Pilar. 

IRA EL PRECIO DEL 
AUTOBUS 

El pleno municipal así lo ha 
decidido. El transporte 

municipal será más caro en verano, 
ya que en días pasados el pleno del 
ayuntamiento presidido por el 
accidentado 
Lorenzo Selas, aprobó 

, 

CONSUMO ~ERANIEGO 
E l consumo preocupa cada vez 

más a los usuarios. Ahora, de 
cara al verano las denuncias y 
Protestas se acrecientan aún más. La 
A~iación de ConsumIdores de 
CIudad Real se muestra 
especialmente sensible a esta 
problemática. A mediados de mes y 
respOndiendo a esta demanda se 
.Ievará a cabo toda una campaña de 
Información al consumidor para que 

d
también en verano se respeten sus 
erechos. 

CIUDAD REAL 

El precio dtItr.nsport • 
• erí lIIIyor • plrtir dtI 
pról/mo l1li. de julio. A., 
lo hlacordado el p/Ino 
dtI .yuntamlento. Lo. 
lUfobullS co.t"ín trelnt. 
y cinco pes.tu, lo que 
supone cul un ~elnt. por 
ciento de subid •. 

una subida para los autobuses que 
entrará en vigor en el próximo mes 
de julio. Las tarifas normales 
subirán de trece a quince pesetas 
para los niños y los jubilados y de 
treinta a treinta y cinco para los 
adultos. 

DESPERFECTOS 
ARBOREOS 

({G 
rafiosis» es la enfermedad que 

ataca a los olmos en toda 
España. El gran olmo de la plaza de 
Cervantes también se ha visto 
afectado por esta plaga dañina. El 
árbol fue tratado en avidad, a 
pesar de todo, en días pasados una 
enorme rama se desgajó y ocupó 
toda la calzada interrumpiendo el 
tráfico rodado. Afortunadamente 
todo ocurrió por la noche y los 

servicios municipales pudieron 
retirar sin ninguna dificultad la 
rama enferma. 
Los expertos aún no han 
determinado cuales son las causas 
ambientales y ecológicas que han 
originado la «grafiosis», aunque 
todo parece indicar que la alta 
contaminación en ambientes 
urbanos no es ajena a la 
mencionada enfermedad. El 
desprendimiento de una rama en el 
olmo de La Plaza de Cervantes pudo 
causar daños graves. 

REORGANIZACION 
HOSPITALARIA . 

Desde la firma del convenio 
lnsalud-Diputación Provincial, 

todo ha sido una incógnita en torno 
al hospital provincial. En rueda de 
prensa, Carlos Barra puso en claro 
algunas cuestiones que en los 
últimos días han sido objeto de 
polémica, señalando que todos los 
acuerdos han contado con la 
aprobación mayoritaria de los 
profesionales afectados. 
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ArrIncOMdo lIIfrI .. ,.. CUIItro plrede., Antonio Mo/InI .. ", dedlcMlo durante 101 úlllmoa 3 Il1o. I ,.., 11 p«I6d/co. 

Antonio Malina le ha ganado nueve pleitos al Ayuntamiento de Manzan res 

ACOSO Y DERRIBO DE U 
APAREJADOR MUNICIPA 
Antonio Molina Ramiro recibió el 
pasado martes 30 de mayo la 
notificación de su cese como 
aparejador municipal del 
Ayuntamiento de Manzanares, 
después de que el día anterior el 
pleno municipal acordara con la 
mayoría de los once votos 
socialistas separarlo 
definitivamente del servicio al 
considerar que había cometido 36 
faltas muy graves de 
incompatibilidad. Desde la entrada 
en el gobierno municipal del 
Partido Socialista hasta hoy, toda 
una historia de recursos de 
reposición y contenciosos han 
caracterizado la relación entre el 
aparejador municipal y Miguel 
Angel Pozas, alcalde socialista de 
la ciudad. 
22 

a se habla en Manzanares de 
nueve-cero a favor de Antonio 
Molina en su particular en

frentamiento con el Ayuntamiento. 
Hasta ahora los nueve recursos pre
sentados, uno con ciertas matizacio
nes, han sido ganados por el apareja
dor municipal. Antonio Molina, que 
el próximo 7 de junio encabezará una 
candidatura para la presidencia del 
Colegio provincial de Aparejadores, 
comenzó a trabajar en el Ayunta
miento de Manzanares, después de 
haber aprobado una oposición libre, 
hace quince años. 

Hasta la entrada de los socialistas, 
en mayo del 83, Antonio Molina no 
había tenido ningún problema con 
los anteriores alcaldes. Sin embargo, 
según dijo el aparejador sancionado, 
la inclusión en el programa electoral 
del PSOE de un apartado que asegu
raba que si ganaban las elecciones 
echarían al aparejador municipal, 
hizo pensar a Antonio Molina que 

nada bueno le iba a ocurrir a partir 
de entonces. 

Según relata el propio interesado, 
el primer conflicto no se hizo esperar 
mucho. A los siete días de haber lle
gado a la alcaldía M iguel Angel .Po
zas, se le instruyó el primer expedien
te por el que se le suspendia de dos 
dias de empleo y sueldo por no estar 
en su despacho_ Esa fue la primera 
vez que Antonio Molina ganó un re
curso contencioso administrativo al 
Ayuntamiento. Desde entonces hasta 
febrero del 84, fecha en la que fu.e 
suspendido temporalmente al conSI
derar el Ayuntamiento que había rea
lizado informes «manifiesta ente 
ilegales», una reguera de sentencias 
jalonan la actividad profesional de 
este hombre. Todas a su favor. 

Las decisiones de reducirle el niv~l 
de complemento de destino, de SUSj~
tuirlo como jefe de sección de ap 1-

carie la ley de incompatibi l idade~¿ 
de nombrar a un arquitecto honon 1-
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REPORTAJE -

...,..,., Pou', MgIM! tI.pMt/MIof, hllfIIIIIftttIdo rtIfw~ que ti .p«t/Idor 
nurklpII 110 tri de tu contIMtu. 

co como jefe de servicios fueron re
chazados por la Audiencia Territorial 
de A1bacete que dio la razón al re
currente, aunque en el caso de la in
~~patibilidad los responsables mu
~Clpales piensan que la razón se la 
dieron a ellos. 

Apartado del servicio 

. En base a este ,hecho, los corpora
tivos socialistas lían decidido apar
tarlo del servicio al considerar que ha 
COmetido treinta y seis faltas graves 
al compatibilizar trabajos particula
~.con su cargo de funcionario mu-
111
1 
Clpal. Antonio M olina lo tiene muy 

e aro y por eso recurrirá de nuevo en 
Primer lugar con el obligado recurso 
de
la 

reposición y posteriormente ante 
Sala de lo Contencioso Adminis

t!'l.tivo del Tribunal Superior de Jus
tIcIa de Castilla La Mancha antes 
Audiencia Territorial. ' 

Antonio Molina niega rotunrla
men.te que él haya efectuado trabajos 
PartIculares desde que fue readmiti-

do en el Ayuntamiento, después de 
que la Audiencia Territorial lo excul
pare de la sanción impuesta por el 
Ayuntamiento por la que se le sepa
raba del servicio durante seis años. 

Eso fue en los primeros meses de 
1984. Antonio Molina asegura que 
desde entonces él no ha realizado 
ninguna obra, siendo los trabajos de 
los que ahora se le acusa, anteriores 
a la promulgación de la ley de incom
patibilidades, y que lógicamente han 
ido finalizándose en años posterio
res. Según el aparejador el carácter 
no retroactivo de la ley casi le asegu
ra una nueva victoria en los tribuna
les. 

Desde que Antonio M olina fue 
readmitido en el Ayuntamiento, des
pués de ganar su sexto contencioso, 
su trabajo como aparejador munici
pal fue siendo cada vez menos impor
tante, hasta llegar a ser nulo a panir 
de su elección en diciembre del 86 
como presidente de la Junta de Per
sonal del Ayuntamiento manzanare
ño. 

«Desde entonces -señala el apare
jador- no he hecho absolutamente 
nada. Se me instaló en un despecho 
desvencijado y prácticamente se me 
incomunicó del resto del mundo.» An
tes de eso, Antonio Molina recibió de 
vez en cuando algunos encargos, eso 
al Igual que el Ayuntamiento, re
currió al Supremo. 

Su satisfacción fue enorme cuando 
pudo leer que en el fallo de la senten
cia firmada por los magistrados de la 
Sala cuarta del alto tribunal, Paulino 
Martín Martín, Francisco González 
Navarro y J uan García Ramos, se de
cía que «" .declaramos la inexistencia 
de las infracciones imputadas al ape
lante y por las que se le sanciona en di
cha sentencia (refiriéndose a la dicta
da por la Audiencia Territorial), así 
como la total inadecuación a derecho 
de los acuerdos de la Comisión de Go
bierno del Ayuntamiento de Manza
nares, los cuales debemos anular y 
anulamos». 

Antonio Molina considera que tan 
import.ante como el fallo es un párra-
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fo contenido en el punto cuarto de los 
fundamentos de derecho de dicha 
sentencia, ya que según él, el propio 
Tribunal Supremo recoge de alguna 
forma la manía persecutoria que ha 
sufrido por parte del Gobierno socia
lista muncipaI, al señalar textualmen
te que «tampoco está de más destacar 
que el proceso que nos ocupa es uno 
más de una serie -que parece no te
ner fin- de expedientes sancionado
res y de modificación de status profe
sional tramitados por el Ayuntamien
to contra el aqu( apelante que sistemá
ticamente han sido revocados por los 
órganos judiciales. No es de extrañar 
que el apelante invocara la existencia 
de desviación de poder ... ». 

El último acto de esta interminable 
obra no ha hecho más que comenzar. 
Antonio Molina es optimista de cara 
al resultado final pues considera que 
esas treinta y seis faltas graves de in
compatibilidades son anteriores a la 
publicación de la ley mientras que su 
cerebro no deja de preguntarse por 
qué el alcalde de Manzanares se ha 
empeñado desde su toma de posesión 
de echarlo del puesto. 

Clra. Puertollano, km. 1 
Tels.: 22 28 61 . 22 28 64 
13002 CIUDAD REAL 
CF F·lll55124 

Sdad. Cooperativl 
de Ganadero. de Ciudad Real 

PEDRO PI TADO 

Oficina: Secretaria 

AYUNTAMIENTO DE MAHZlHUES 
REGiStRO C(H[RAl. 

SALIDA N.o~_ 
,..... _ 3 O /\Aro 1989 

Fodlo: JO.mayo.1989 

N/Rof.' Personal. Expte .1/8 8 E. H. 

S/Ref.' 

Sr.O.Antonio Molina Ramiro 
APAREJADOR MUNICIPAL 

CASA CONSISTORIAL 

Habiendose . noUfie~do en el dia, de .hoy ·la ·reaolueion . aeo.rd d. 
en el Pleno municipal en 8esion de 29.05.1989, 8e le comuni ca 
que cesa como Funcionario Mun icipal a partir del die de ma na· 
na, debiendo retirar todas 8U8 pertenencias del despacho q ue 
venia ocupando. de jandolo lib e y expedito a diaposielon d e -
este Ayuntamiento, por ser ad ~8, urgente al inciarse la8 -
obras de reparaclon inmediatam te. 

Antonio 110/"" recibió ,. carla de despido ., df. slgulent. de ,. CtltbrlCl6n del pleno. En .11. se dic. que .band 
pleito. Y ,.u,. todll sus ptrltntnCln. 

Productos: 

Quesos .Gran Maestre •. 
Manchego 
Denominación de Qf/gen 

Quesos .Maestre •. 
Puro de Qveja. 

Quesos .Clavero, . 
Leche de oveja, 
cabra y vaca. 

Suministros 
Agroglnlderos 

- Fertilizantes 

- PIensos 

- Semillas 

- Material vario 

«UNA COOPERATIVA AL SERVICIO DEL SECTOR GANADER » 
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REP ORTAJE -

1.1 CMrIIn .. LIIO de 1011.,,111 que ,."""., pttOQIfM. 

Treinta alegaciones se han presentado 
al plan de extracciones del Acuífero 24 

Las Lagunas de Ruidera 
sufren de abandono y especulación 

Cuando se acerca el verano y lle
ga el calor, muchos de los ha
bitantes de la provincia de 

ChIdad Real se acercan a las LagulllS 
., RaJdera a refrescarse en el úniro 
paraje lacustre de importancia que se 
conserva en La Mancha. De todos es 
sabido que es este el lugar preferido 
por numerosos turistas de interior 
para pasar una temporada, un fin de 
semana o, simplemente un día en ti 
maravilloso paisaje que se extiende 
entre las dos provincias más meridi~ 
nales de nuestra región. 

Sin embargo, amenazadas desde 
hace tiempo por el hombre y la espe
culación urbanística, este paraíso 
vive aún una re&resión ecológica que 
ni siquiera tras l~eclaración de Par
que Natural por la Junta de Comuni
dades se ha visto frenado. 

La abundancia de regadios, el alto 
COSte en algunos casos y la imposibi
lidad en muchos de expropiar las fin
cas construidas en el marco incompa
rable de estos lagos, Ila hecho, junto 
COn la afluencia masiva de visitantes 
y su comportamiento incívico, que el 
entorno de Ruidera se haya visto 
fuertemente agredido y se haga difi. 
cil la recuperación del mismo. . 

La sequía y las extracciones incon
troladas de agua para riego, princi· 
palmente de las tierras remolachera 

ha reducido el mivel de las lagunas 
hasta cotas lame ntables. La escasez 
del Acuífero 24 produce, entre otras 
cosas, que la comtaminación por ni
tritos se concent:re ya en 15 miligra
mos por litro, ce rca ya de los 50 en 
que se encuentra el límite de los mis
mos. 

lñiguez Molina, durante una confe
rencia pronuncia da en Puertollano 
sobre las Lagunas de Ruidera, ha de
finido el proble ma de la comarca 
como de «extrao rdinario desastre», 
diciendo que es éste un Parque Na
tural atípico, por ser tan problemáti
ca su solución a corto plazo. Entre 
otros planes anQllció la creación de 
dos nuevos campi ngs para el albergue 
de tiendas de cam paña en zonas bien 
determinadas y controladas. Este 
paso se dará con el próximo funcio
namiento del primero de ambos, con 
capacidad para 1 2 0 campamentos. 

Los ecologistas , no obstante, se 
oponen a la exiS'tencia de campings 
masivos, así como de la demora en la 
expropiación de las viviendas que 
rompen el entorno natural. Sin em
bargo, los respon sables de la Junta 
Rectora del Parqu e Natural piensan 
que mejorando l os accesos en las 
carreteras, que So n nefastos actual
mente, contribui r á a que no se pro
duzcan los descon troles en las acam-

padas que ahora suceden continua
mente así como las aglomeraciones 
de tráfico durante el verano. 

Por lo pronto, cinco pueblos (Villa
hermosa, Cerro Crespo, Terrinches, 
Povedilla y Viveros) se quedarán sin 
agua para sus huertas y regadíos, se
gún se acordó, tras ser estudiadas las 
treinta alegaciones presentadas al 
Plan de Extracciones del Acuífero 24. 

Mientras se toman estos y otros 
acuerdos, las Lagunas ofrecen un pa
norama desolador a quienes las han 
contemplado en toda su belleza. Las 
famosas cascadas que producían el 
zumbido del agua cuya sonoridad 
bautizó a la comarca (por lo de «rui
do»), no vierten de una en otra lagu
na desde ya hace más de dos años y 
la recuperación del nivel hídrico del 
agua que pareció posible hace cinco 
años, va a resultar muy dificil. 

Este año pasado, han visitado el 
Parque un total de cerca de cien mil 
personas, siendo muchos los que se 
han llevado la desilusión de no ver 
los ruidosos vertederos de que habían 
oído hablar. Los bañistas, si acuden 
en similar número durante la presen
te temporada, posiblemente no vean 
apenas agua. 

BENJAMIN HERNANDEZ CABALLERO 
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Más jefes que indios 
Si digo que no vino el pre

sidente Bono a la inaugu
ración de la Semana de 

la Provincia, más de uno me 
podría contestar que eso no es 
noticia, y en gran parte tendría 
razón, por lo tanto, mejor será 
hablar de otras cosas, que ha
berlas hailas, porque el panora
ma político se anima con esto 
de la campaña preelectoral. 

Primero, dos puntos, los con
sejeros sí que vienen, que hay 
muchas cosas que ftrmar yeso 
de que ésta es una provincia 
marginada será porque noso
tros queremos, y no por falta de 
atención. Alguien dijo que la 
democracia no era un sistema 
político perfecto, pero que era 
el menos malo de los conoci
dos. Como quien lo dijo era un 
político que había mandado 
mucho se le puede perdonar 
que no comprendiera que la de
mocracia tiene sus momentos 
geniales, verbigratia, lo perío
dos electorales, ¡qué maravilla!, 
y luego se quejarán de que cada 
vez vote menos gente. 

Pero no quería ir por ahí, que 
esto iba de indios y jefes, lo que 
venía a cuento porque el miér
coles al ir a inaugurarse oftcial
mente la Semana de la Provin
cia, all1 justo en la entrada ha
bía una tarima como para que 
subieran las autoridades más 
relevantes, sorpresa la mía fue 
que se subieron todos menos la 
banda de música, los fotógrafos 
y las mujeres de cuatro de los 
que presidían. 

No hubo ningún problema de 
protocolo, eso no, porque esta
ban todos y nadie se puede que
jar de que le marginaran, todo 
lo más de que le metieran el 
codo en el ojo porque casi no 
cabían. Luego vino el recorrido 
por toda la exposición parándo
se las autoridades en cada uno 
de los stands. La primera parte, 
bien, sin mayores problemas. 

t.1i 110 cabían lodN ,. lUforldIdN '" IIIIfrIdo ... 11 que NCUChaton 11 DIoa ... ,. R 
lIImno lIIINIro que 110 lIIIIt nomIn. 

El pabellón agroalimentario era 
otro cantar, allí era obligatorio 
degustar los productos de la 
tierra. 

Ninguno de los presentes ha
bría podido soportar, a la sali
da, la más elemental prueba de 
alcoholemia, ¡qué barbaridad! 
José María Barreda ya tiene ta
blas y probaba lo justo de cada 
copa que le ofrecían; Francisco 
Ureña da la sensación de que va 
como más a su aire, apenas se 
le pillaba con la copa en la 
mano, no sé dónde se las deja
ba; Tomás Morcillo, con eso de 
que lleva todavía muy poco 
tiempo de gobernador, se que
dó todo el tiempo en un discre
to segundo plano y cuando po
día se escaqueaba de la copa. 

Bien, nuestras autoridades se 
lo hicieron bien, que para eso 
ya van teniendo su experiencia, 
pero hubo un par de dos que 
madre mía lo en serio que se lo 
tomaron deleitándose con 
nuestros desgraciadamente no 
tan afamados, como se mere-

cen, caldos. Se cruzaron gu
nas apuestas sobre quién e los 
dos caería primero. Por el color 
de la piel y el detalle del e be
lio no eran de muy cerca, ero 
no pienso dar más pistas ara 
que no mosquee nadie. 

Aunque para mosque , el 
que se tiene muchísima ente 
con un político nativo a quien 
nadie justifica en su proc ero 
Vayamos por el principi : el 
Caserío Vigón es un equipo ue 
le debe cantidad a una fiel fi
ción que, en gran parte, I ha 
llevado a donde está. Suba no 
suba, que en el fondo eso s lo 

V olar es un placer 
genial, caro y poco 

popular 
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IIINM:IO MONEO 

de menos, el fenómeno social 
que se ha montado alrededor 
dclequipo de balonmano llama 
la atención. 

Lo que ocurre en el polide
portivo los domingos que el <;~
serio juega en casa es muy dLfI
ciI de explicar, y si alguien pue
de hacerlo son el Dientes, el 
..... el Chichones, el Trompe
ta y unos cuantos más de un 
pupo que se ha volcado, lo ha 
elido todo y ha llevado el am
biente a donde está alcanzan
do unas cotas muy difíciles de 
superar. 

y para llegar a donde se ha 
llepdo hace falta ilusión, ale
gría, bastante marcha y un 
cuerpo con ganas de jota o, en 
este caso, seguidillas manche
gas, pero, desde luego, no es ne
cesario un avión para ir a Pam
pIoaa, que la fiesta estaba en los 
autobuses, con el pueblo, con el 
Dientes, que todos los domin
gos se gasta una batería para 
meter bulla. 

y pueblo no es un calificati
vo humillante sino más bien 
uno de los títulos más alto que 
se reconoce en democracia. El 
tiempo y el cansancio son exac
tamente igual de importantes 
para el polftico que debe estar 
el lunes en su despacho como 
para el mecánico que no puede 
faltar a su taller 

Al margen de 2E>s resultados, 
nuestro equipo de balonmano 
se merece un homenaje, com
partido con su modélica, en 
muchos sentidos afición. Un 
homenaje abierto y a poder ser 
en la calle. Sería terriblemente 
injusto que si hubierá' tal home
naje se llevara a los salones y 
palacios robándoselo además 
de a los ya citados al Caballo, 
a) Rockero, al Che le o a quienes 
aunque no van en avión no han 
faltado a la ci ta ni un solo do
mingo. Justicia social, también 
en el deporte. 

••• Y MAS COSAS 

Invertir, invertir 
El consejero de Política Territorial, Gregorio 

Sanz, estuvo en Ciudad Real y habló de 4.600 
millones que invertirá su departamento en la 

provincia; luego el consejero comió con el 
alcalde de Miguelturra (PSOE) y el de Pozuelo 

(PP), invitados por el representante de la 
empresa Ferrovial , concesionaria de alguna de 

estas inversiones. 

Con el terreno cambiado 
A primeras horas de la tarde del Día de la 

Región los militantes del PP se concentraron 
en el café Alhambra de Villarrobledo para 

escuchar a Martín Villa. Allí estaba sentado en 
la terraza el alcalde socialista de Tomelloso 
que se vio rodeado de populares por todas 

partes. El alcalde de Valdepeñas segu~o que 
le explicó el porqué de la concentración de 

conservadores. 

Unidos en la Izquierda 
Cristina Almeida se ha prodigado por la 
provincia durante la primera semana de. 
campaña electoral llevando las ideas de 

Izquierda Unida a los ciudarrealeños y 
confiando, con bastante fundamento, en 

recuperar una parte de los sufragios que el 
«voto útil» se llevó en pasadas elecciones para 
el Partido Socialista. Cristina Almeída no está 

queriendo entrar en polémicas ni en dar 
protagonismo «a quien no se lo merece». 

Jóvenes dirigentes 
Las «Nuevas Generaciones» del Partido 

Popular de Campo de Criptana celebraron su 
primer congreso local, en el cual se eligió la 

única candidatura presentada, y encabezada 
por Rafael Calonge Campo, nuevo presidente, 
y completada por Ricardo Fernández y Julián 

Múñoz como vicepresidentes; Pedro 
Bustamante como secretario, y Juan Lorenzo 
Rosines como tesorero. En dicho congreso se 

presentó una ponencia sobre participación 
juvenil en la vida municipal. 
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REPORTAJE-CIUDAD REAL • -
Preocupación y miedo entre los alumnos de COU 

Suspenso a la Selectivid 

«No es un sistema justO», «no sirve para nada», «influye mucho la suerte», 
«te lo juegas todo a una carta», «ya es hora de que inventen algo mejof», «si 
hay que limitar el acceso a la universidad que lo hagan progresivamente y no 
a través de un examen final que no evalúa nada». Los estudiantes lo tienen 

muy claro. Quizá a su edad se debaten en un montón de dudas sobre su 
futuro y sus posibilidades, pero lo que sí saben perfectamente es que no 
quieren hacer el examen de selectividad, una prueba que consideran una 

encerrona para sus ilusionados planes universitarios. 

E
l fin de curso se acerca y con 

él un tema que invariable
mente sale a la luz pública 
por estas fechas. La cues
tión preocupa a padres, 

profesores y fundamentalmente a los 
estudiantes de COU, el (Curso de 
Orientación Universitaria» que, en 
teoría prepara a los futuros universi
tarios. El selectivo y el acceso a la 
universidad es la piedra angular de 
un sistema educativo sometido a con
tinuo debate y en continua reforma. 

- «Toda la enseñanza en España 
se va a reformar, desde preescolar 
hasta la universidad. Como conse
cuencia de ese fenómeno, el bachille
rato durará un año más, un año que 
estará dedicado a reforzar la prepara
ción del estudiante para el ingreso en 
28 

la universidad, con una conexión 
muy directa con el ambiente de la · 
~arrera que se vaya a cursar.» 

Así opinaba Luis Arroyo, rector de 
la Universidad de Castilla-La Man
cha, que aportó otra novedad: 

- «También se va a reformar la 
enseñanza universitaria. Una de esas 
reformas consistirá en el acortamien
to de las carreras, y no sólo en el sen
tido cronológico, sino también en 
cuanto a que se van a modificar los 
contenidos de la enseñanza, lo que se 
enseña y cómo se enseña.» 

Los días 21 , 22 y 23 de junio serán 
decisivos para muchos jóvenes con 
aspiraciones universitarias. Durante 
estos días se celebrarán las pruebas 
de selectividad, un auténtico frenazo 
que truncará muchas ilusiones. Se 

trata de un sistema con el que casi na· 
die está de acuerdo y al que casi to
dos critican. La selectividad es la culo 
minación de un sistema que ha que· 
dado como mínimo anticuado y es
conectado de la realidad estudiantil. 

En la provincia de Ciudad Real 
existen dieciocho centros de bachllle· 
rato y un total de mil doscientos cin· 
cuenta y seis alumnos matricula os 
en COU: De todos ellos, la gran a· 
yo ría tiene la intención de acceder a 
las pruebas de selectividad, si antes, 
lógicamente, concluyen con éxito los 
exámenes del curso de orientacIón 
universitaria, COU. 

Selectividad pragre.lva 

Miguel, alumno de COU del Insti
tuto de Nuestra Señora de Alarcos de 
Ciudad Real protestaba enérgicame -
te: 

«Además, para nosotros no existen 
recuperaciones finales, si al fi.nal de 
curso hay alguna evaluación susp n
sa no existe la posibilidad de recupe
rarla en el examen de suficiencia, q e 
ha quedado suprimido.» 

Esta explicación no es del todo -
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-
~, ya que ca~a ~valuación lleva 
consigo su consiguiente recupera
ción que se efectúa al final, junto a 
la t~rcera Y última evaluación. Mu
chos de estos jóvenes son conscientes 
de la necesidad de seleccionar o limi
tar el acceso a la universidad, lo que 
DO admiten es que esa selección sea 
l1li imparcial e injusta como un exa
men global que todos temen y a to
cIoS asusta. 

La universidad española 
DO responde a la demanda 

de trabajo 

«Es normal que exista algún tipo 
de selección, pero creo que se debe
rla realizar progresivamente a lo lar-
10 de todo el bachiller. Los que al fi
nal11eguen a COU deberían acceder 
directamente a la universidad sin 
ningún tipo de examen más.» 

Esta opinión suele ser más genera
lizada entre alumnos y profesores. 
JOIé Manuel Goberna, jefe de estu
dios del mismo instituto ciudarreale
/lo se manifestaba así: 

REPORTAJE-CIUDAD REAL 

«La selectividad es un examen con 
muy pocas garanúas. Realmente no 
se puede juzgar la capacidad ni las 
aptitudes de un alumno a través de 
un examen de estas características . • 
Pienso que el propio instituto por 
medio del historial del alumno y de 
la media escolar está capacitado para 
seleccionar. No vale de nada jugarse 
el futuro a una sola carta, la mayoría 
se ponen nerviosos, pasan un mal 
rato y los resultados no son tan bue-
1l0S como a veces deberían serlo. Este 

LII,..,.",.,.. tcOllÓlll/Cl. IOII/mporllnlN. Qu/ú t/gunoIftndrln qut qutdt". tn C/udtd IIN/. E.lud/ar tn IItdrld 
rtllllflllXly Clro. 

, 

En •• " 0Cf1lón 
110 hubo Mrlt. 
El proItlOf co
lIIUIIkI 1.. no
f •• y mi. d. 
uno qutdó 111.' 

!*I'o, 

OPCIONES 
UNIVERSITARIAS EN 
CASTILLA-LA MANCHA 
Ciudad Real : 

Filosolfa y Letras. 
a) Filologla. 
b) Geografía e Historia. 

Ciencias Oulmlcas. 
Magisterio. 
Enfermería. 
Ingeniería Técnica Agrícola. 

Almadén: 
Ingeniería Técnica Industrial y de Minas. 
Albacete: 

Derecho. 
Ingeniería Técnica Industrial. 
Ingeniería Técnica Agrlcola. 
Informática. 
Estudios Forestales. 
Magisterio. 
Enfermerla. 

Toledo: 
Derecho. 
Empresariales. 
Ouímlcas. 
Historia. 
Ingeniería Técnica Industrial. 
Magisterio. 

Cuenca: 
Bellas Artes. 
Derecho. 
Geegrafla e Historia. 
Enfermerla. 
Magisterio. 

SOLICITUDES DE 
NUEVOS ESTUDIOS EN 
CASTILLA-LA MANCHA 
PARA 1989 
(Previa aportación del Consejo de Unlver· 
sldades de Madrid. aún sin contestar): 
Ciencias Empresariales (Albacete). 
Farmacia (Ciudad Real). 
Ciencias Flslcas (Ciudad Real). 
Informática (Ciudad Real). 
Trabajo Social (Cuenca). 
Enfermería y Fisioterapia (Toledo). 
En caso de aprobación los nuevos estu· 
dios entrarán en vigor en octubre de 1989. 
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sistema es perfectamente mejorable a 
través de los propios institutos; con
trolando el número de alumnos por 
clase, con análisis psicotécnicos, va
lorando las actitudes propias del es
tudiante, con más especialización ... , 
el sistema debe corregirse.» 

A pesar de todo, la reforma de la 
enseñanza sigue siendo la asignatura 
pendiente de la política educativa del 
pais. Se hace ya imprescindible la re
novación y actualización de conoci
mientos que respondan a las necesi
dades y a las demandas de trabajo del 
año dos mil. En este sentido la ten
dencia persigue el protagonismo de 
las carreras técnicas en detrimento de 
las humanidades y las letras. 

Elena González Cárdenas, profeso
ra de ltistoria en la Facultad de Le
tras de Ciudad Real exponía así el 
tema: 

«La política de educación que se 
está siguiendo es bastante mala. En 
Madrid, la universidad está muy ma
sificada, mientras que por ejemplo, la 
oferta educativa en nuestra región es 
muy limitada. Se restringe a las facul
tades con pocos estudiantes, cuando 
nuestra universidad tiene posibilida
des de ser puntera introduciendo 
carreras nuevas con trabajos que so
liciten de acuerdo con una demanda 
actualizada. A las universidades pe-
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queñas se las debería dotar de mate
rial adecuado, con una plantilla de 
profesores y una buena calidad de en
señanza y al final atraerían a más 
alumnos.» 

Universidades prohibidas 

Los padres también opinan. Ellos 
piensan que existe discriminación 
para los estudiantes de Castilla-La 
Mancha al existir un criterio geográ
fico para la admisión de alumnos. Es 

E studiar en Madrid es 
prácticamente imposible, 

además es muy caro 

decir, existen facultades y escuelas en 
Madrid a las que sus hijos nunca ten
drán acceso por problemas de masi
ficación . El Real Decreto 557/88 
marca los centros en donde no exis
ten problemas de acceso. Algunos de 
estos estudios son, Ciencias Políticas, 
Ingeniería Aeronáutica, Telecomuni
caciones, Ingeniería de Montes, In
formática , Ingeniería Técnica Topo
gráfica, Forestales, Escuela Universi-

taria de Optica, etc. En el resto de es. 
tudios o existen números cla I us o St 
exige una nota media muy alta par¡ 
poder acceder a ellos. 

La Federación de APAS socia. 
ció n de Padres de Alumnos) de Ense. 
ñanzas Medias y EGB han manifes. 
tado su protesta por lo que e nside. 
ran una discriminación hacia los 
alumnos de Castilla-La Ma cha pOr 
parte del distrito universitario de 
Madrid. Este colectivo ige la 
prórroga del Real Decreto 94311986 
que regula el acceso a los centr s uni. 
versitarios. Con esta prórroga, que se 
había prometido, pero que no se ha 
cumplido, los estudiantes de Toledo, 
Cuenca y Ciudad Real tendrán igual. 
dad de trato que los del distn to úni. 
co de Madrid y los de Albacete Con 
los de la universidad de Murcia. Sin 
embargo, la universidad de adrid 
sólo admitirá alumnos de Castilla-La 
M.ancha en algunas carreras t cnieas 
y sólo cuando sobren plazas. ara al· 
gunos resulta intolerable la Incerti· 
dumbre de alumnos y padres d cara 
al próximo curso escolar. En cual· 
quier caso, las opiniones de 1 s inte· 
resados es bastante contundente: 

Paqui Rubio, Valdepeñas: 
«La selectividad es algo mu nega· 

tivo porque la nota del examen nun· 
ca refleja el nivel del alumno. ería 
mejor que el examen selectivo lo hi· 
ciese cada universidad, de todas foro 
mas somos muy escépticos c n res· 
pecto a los estudios universitario~ y 
las salidas laborales que pro orclO· 
na.» 

J osé Luis Martín, Valdepeñas: 
«Está bien limitar el acces a la 

universidad, pero no a través el se· 
lectivo que no sirve para nada.» 

Eduardo Domíguez, jefe de stu· 
dios del Instituto Fray Andr de 
Puertollano: 

«La selectividad no d'em uestra 
nada es difícil en un único exa en 
eval~ar objetivamente los c noci
mientos del alumno, no sé para que 
sirve.» 

Enrique Pérez, Puertollano: , 
«Es un engaño. Mejor que la UI

ten. Sólo es una especie de lotería.» 
José Miguel García-Carpintero, 

Daimiel: 
«¿La selectividad? No piens ha

cerla, por ahi no paso. Es inútil.» . 
María de las Cruces Gómez, al

miel: 
«Si no hay más remedio habrá ue 

hacerla pero ya es hora de que la su
priman, no sirve para nada.» 

A ' ,.\ v. 
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El Conservatorio de Música en la palestra 

Auditoría en el «Pablo Sorozábab 
Desde su creación en los primeros anos de la década que 

ahora concluye, el Conservatorio elemental de música 
. Pablo Sorozábal. ha tenido que afrontar numerosos 

problemas. Ahora, una auditoría Intenta esclarecer si ha 
habido alguna Irregularidad en la gestión directiva y 

administrativa del centro. 

L os ~lumnos del Conservatorio 
aSisten normalmente a clase, 
muchos de ellos, los más pe

queños sobre todo, ajenos- a los múl
tiples problemas que se fraguan en el 
mismo a nivel de profesorado, direc
ción y administración. El último 
asunto es la auditoría que, por parte 
de la dirección provincial, se ha 
abierto al director del «Pablo Sorozá
bah> y a su equipo de gestión admi
njstrativa. 

Esta auditoría surge de una denun
cia presentada por la Junta Económi
ca del Consejo Escolar, máximo ór
gano de dirección del Conservatorio 
32 

contra el director, Ricardo Mateo, 
por dirección «poco ortodoxa y esca
sa transparencia en la gestión». 

Pero no es este el primer escollo 
que debe afrontar el Centro en su re
lativamente corta existencia. El Con
servatorio está situado en el edificio 
conocido como «Casa de Baños», 
sede del balneario que antiguamente 
existía en PuertoUano y que se encla
va en la parte mejor ajardinada del 
Paseo de San Gregorio, frente a la 
Fuente Agria. Esta zona conserva in
mejorablemente los árboles y arbus
tos plantados por el General Narváez, 
primer ministro de la Reina Doña 

Isabel 11, que solía venir a tomar 10\ 
baños y se encargó, a mediados el si· 
glo pasado de emprender la pri era 
reforma urbanística de nuestra ciu· 
dad. 

De centro de torturas a escu la 
de música 

Acabada la guerra civil española, el 
edificio del balneario se transformó 
en comisaría de policía en cuyas de
pendencias se violaron no pocas ve· 
ces los derechos humanos, siendo co
nocidas en la población las prácticas 
violentas de disuasión e interrogato
rio que allí se emplearon. Una veZ 
emprendida la transición, la« Si 

de Baños», que se estaba empleando 
desde hacía años como almacén del 
Departamento Municipal de Jardine
ría, Limpieza y Obras, se transforrtió 
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el proyecto que más tarde daría 
resultado la creación del Con

torio Elemental de Música «Pa-
Sorozábab>, en donde más de dos
toS alumnos aprenden las nocio
de música en sus primeros nive
Todo esto ocurre en el marco de 
infraestructura que, sin ser ex

·naria, se acondicionó lo bas
como para que las lecciones se 

__ .... impartir con la suficiente dig-

p;.rtir de aquí comienza la cues
En un primer momento se de
por el Ministerio de Educación 

Ciencia, a la sazón dirigido en la 
ción Provicial por J . Poblador, 

a propuesta del Ayuntamiento, a ~ 
Parla como director del mis- ~ 

Tiempo después Parla, asirnis
director de la Banda Municipal 

Música, cesa en su cargo a casa de 
incompatibilidades, con lo que se 

IOIIlbra director a Ricardo Mateo. 
ocurría en 1986. Ya en aquella 

lIcba, corrieron los rumores de que 
iabía un enfrentamiento entre el ci
lIdo profesor y Javier Gigo o aspi
IIDte al mismo cargo. 

Durante los dos años que duró Ma
... en el cargo, los problemas fueron 
tales que desde la Dirección Provin
cial se toma la medida de cesar a Ri
tudo Mateo y nombrar, en Comisión 
de Servicios, a Gigoso, lo que provo
caría numeros enfrentamientos per
sonales. A todo esto, Javier Gigoso 
estaba en situación de traslado, a pe
tición propia, con plaza en Segovia, 
pero por orden superior, debe hacer
se cargo de dicha dirección. 

El ConHIYIforlo. 

Elecciones no muy claras 

El mandato de Gigoso solamente 
durará hasta enero del presente año, 
ya que en diciembre se procederá a • 
efectuar unas elecciones que, al pare
cer, deberían haberse efectuado y que 
gana Ricardo Mateo por un voto a fa
vor. 

Mientras esto sucede, Angel Parla 
es reemplazado, a sugerencia propia 
por María Luisa MercháD. «Tal y 
como se estaban poniendo las cosas, 
entendia -declara ParJa- que debía 
estar un abogado, y no yo, como re
presentante del Ayuntamiento en el 
Consejo Escolao>. 

Tras las elecciones, Gigo es cesa
do en enero. «Me cesan con carácter 
retroactivo al 31 de diciembre. lo cual 

es ilegal. Hay que tener en cuenta que 
la Orden en que se basaban estas elec
ciones es de rango ministerial. inferior 
claramente al Real Decreto al que se 
acogía mi nombramiento. y esto 
ocurre en mitad del curso, cuando un 
Director en Comisión de Servicios 
debe permanecer en su cargo hasta 
que acabe el Afio Escolar». 

Gigoso aduce también que se le 
negó la pertenencia al Consejo Esco
lar, que fue algo que no tuvo en cuen
ta con el actual director. Además, el 
primero no puedo presentarse a las 
elecciones, cosa que sí hizo Mateo. 

Las disputas concluyen en la de
nuncia que la Junta Económica hace 
de la gestión y que dan paso a la Au
ditoría en curso y a las declaraciones 
de Santiago Moreno en el sentido de 
que desearía cambiar todos los direc-
tivos del Conservatorio. 

ceLos alumnos deben permanecer 
al margen» 

Tanto Parla como Gigoso y, por 
supuesto, Mateo, son claros a la hora 
de matizar en torno a la docencia: 
«Los alumnos no deben sentir en su 
formacón ningún enfrentamiento per
sonal que les influya negativamente». 

A la espera de que la auditoría pon
ga luz sobre este escabroso asunto, 
Ricardo Mateo ha puesto su cargo a 
disposición de la Dirección Provin
cial, que les ha ratificado en el mis
mo en virtud de la presunción de ino
cencia que debe hacerse sobre toda 
persona hasta que se demuestre lo 
contrario. 

Gipo.J. gu/tI",. BE JAMIN HERNANDEZ CABALLERO 
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PROVINCIA-PUERTO llANO • 

María Luisa Cabañero, la más 
destacada 

Premiados los 
• mejores 

deportistas 
locales 

-

Organizado por el Area de Deportes del 
Ayuntamiento,la Diputación Provincial y la Junta de 
Comunidades, se celebró el día 29 el VII dia del 
Deporte Local, con la colaboración de numerosas 
empresas y organismos, tanto locales como 
provinciales e incluso nacionales /limón FtnIÍIIdtl E.p/noN, pmIdI6 tllCfo. 

Con rara puntualidad comenzó a 
las nueve de la noche del día 29 

de mayo, el acto que dio paso a la ce
lebración de la Semana del Deporte 
1989. En el mismo, tuvo lugar la en
trega de trofeos a los deportistas más 
sobresalientes en las distintas catego
rías, modalidades y niveles. Asistie
ron, además de la flor y la nata del 
deporte local, distintas personalida
des como la Corporación Municipal, 
el técnico de Instalaciones deporti
vas, José Cañizares; representantes 
de los medios de comunicación y los 
cantantes Primi Ortega y Tomás Flo
res, entre otros. 

Presidiendo la mesa y encargados 
de hacer la entrega de los premios, se 
hallaban el alcalde, Ramón Fernán
dez Espinosa, el delegado Provincial 
de la Consejería de Cultura, Hilaría 

~ 
AIcnno 

e_con 
In~y 
gI/IIdom 
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Caballero, Manuel Juliá en su doble 
papel de concejal y presidente del 
Area de Juventud de la Diputación, 
el concejal Antonio RiviUa, el tam
bién concejal y reciente director Pro
vincial del Ministerio de Cultura, 
Santiado Moreno y, por supuesto, la 
concejala de Juventud, Educación, 
Cultura y Deportes, Ana María Car
mona Duque. 

Casi absolutamente se dieron todas 
las modalidades deportivas, desde 
ajedrez a fútbol-sala, pasando por el 
deporte rey, el atletismo, las artes 
marciales y los juegos de cancha. Nu
meroso público contempló la entrega 
de trofeos, que fue presentada y 
narrada por el Técnico Municipal y 
colaborador de COPE de Puertolla
no, Manuel Serrano. Los asistentes 
premiaron con cálidos aplausos a sus 

...J 

'" i 
< 
id 
::> 
!2 
~ 

convecinos destacados en las activi
dades físicas y aclamaron a quienes, 
por su popularidad, ya eran pa lei
pes de la admiración general. 

EL MEJOR DEPORTISTA EN-
TRE LOS DEPORTISTAS: NA 
MUJER. 

Durante el transcurso del acto y en 
contraste con la avasalladora juven
tud de casi todos los ganadores, se en
tregó también una serie de trofeos a 
personas de cierta edad, como los ga
nadores de petanca, Eladio José Gar
cía y Genaro García, padre e hijo, en 
la categoría masculina y Fidela o
mero y Alejandra Medina en la fe e
nina. En el apartado dedicado a pre
mio a «Toda una vida dedicada al de
porte», fue el ganador Don Felici o 
Rodríguez Camacho, médico diplo
mado en Medicina Deportiva. 

Los deportistas, como cada a o, 
eligieron entre ellos el mejor del año, 
en este caso a María Luisa Caba e- ' 
ro, una de las primeras mujeres-born
beras de España que, no confo e 
con batir el récord absoluto en la tra
vesía del Estrecho de Gibraltar el pa
sado año, va a intentar repetir la 
proeza en ida y vuelta. 

El acto finalizó con las palabras del 
alcalde, que hizo una semblanza de 
los progresos en el ámbito deportiVO 
local y pidió la solidaridad de ciu -
danos e instituciones para que esto 
pueda ser posible_ 
DENJAMIN HERNANDEZ CAD RO 
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· PUERTO LLANO 

DESFILE DE 
DELOS 

COMERCIALES CON 
FINES BENEFICOS 

El viernes dia 2 se celebró en un 
importante pasaje comercial de 

PiIftOUano, un Pase de Moda con 
filIeS benéficos ya que, a pesar de 
que el acto tenia entrada gratuita, a 
SU tmnino se procedió a una 
coIecU entre los caballeros y damas 
asistentes, cuya recaudación se 
destinará totalmente a la Asociación 
Solidaria Internacional, «Manos 
...... contra el hambre». Además 
de los dueños de todas las tiendas 
del Centro Comercial, esta revista 
se unió a la gala ya que actuaba 
como presentador nuestro 
corresponsal en PuertoUano, 
Jeajamfn Hernández. 

lARRA Y ALMEIDA, 
LOS PRIMEROS EN 
PRONUNCIAR 
IIITINES 
e arios Barra, director provincial 

del Insalud, y Cristina Almeida, 
famosa abogada de izquierdas, han 
sido las primeras personalidades en 
acudir a Puertollano a pronunciar 
SUS mitines de apoyo a las 
formaciones politicas a que 
pertenecen, con motivo de la 
Campaña Electoral para las 
Europeas. Carlos Barra pidió el 
apoyo para el PSOE. 
Cristina Almeida protagonizó por su 
parte, el acto de petición de apoyo 
electoral para Izquierda Unida. 

aONO-Bu.& JOVEN EN 
IIARCHA 
El dla 31 fue aprobada por la 

Comisión Municipal de 
Gobierno del Ayuntamiento, la 
creación de un BOll9tBus joven que 
permitirá a los jóvenes de 
Puertollano acceder al autobús 
urbano con importantes descuentos 
en los trayectos más utilizados por 
éstos. Esta medida completa el 
proyecto del Area de Servicios . 
Sociales de nuestra Corporación 
para mejorar las condiciones de los 
menos favorecidos económicamente. 

EL NIÑO QUE HIZO TABLAS CON KARPOV, 
MEJOR JUGADOR DE PUERTOLLANO 

En la reciente entrega de los 
premios a los mejores 

deportistas de Puerto llano, junto a 
los más destacados en deportes 
atléticos, en el apartado de AJeorez 
resultó premiado el niño de 15 
años, Manuel Rayo Gutiérrez. Este 
jovencito es, a su tempranlsima 
edad, un maestro consumado en el ~ 
deporte de los escaques, habiéndose ID 

proclamado Campeón provincial 
juvenil absoluto, Campeón de 
Castilla-La Mancha, cadetes y 
juveniles. Este joven, que si no ha 
alcanzado más categoría es debido a 
su edad, empató con Karpov en una 
simultánea celebrada en Toledo. Su 

El tIwno proIIIttM del trMIco. 

ACCIDENTES DE 
CIRCULACION EN 
LOS ALREDEDORES 
DE LA RESIDENCIA 
DELINSALUD 
U na de las zonas más peligrosas 

de nuestra ciudad en cuanto a 
los percances del tráfico es, sin 
duda, la que rodea la Residencia 
anitaria Santa Bárbara. En estas 

calles próximas al descampado los 
conductores no sólo tienen muy 
poco en cuenta la señalización (por 
otro lado escasa), sino que 
aumentan su velocidad como si la 
vía urbana fuese carretera. Ya han 
sido varios los accidentes que por 
este motivo se han provocado; el 
último precisamente el dla 30, en el 
que colisionaron lateralmente un 
turismo con una motocicleta, 
resultando herido el motorista y con 
graves daños los dos vehículos. La 
proximidad del hospital no es 
excusa para que la vida se exponga 
tan inconscientemente. 

lIH1/ro de .Jtdrll con 15 1IloI. 

hermano, Carlos Rayo Guitérrez, 
sigue los mismos pasos que el 
«chache» y ya se ha proclamado 
Subcampeón de Castilla-La Mancha 
en la categoría infantil. 

ASAMBLEA DE 
CUADROS 
FRANCO-ESPAÑOLA 
En el Cine Córdoba de Puertollano 

ha tenido lugar una reunión de 
Cuadros de Repsol-Química, 
organizada por ésta y que ha 
contado con la presencia como 
invitada, de la Confederación de 
Cuadros de los Pirineos Atlánticos, 
dentro de la Confederación General 
de Cuadros Franceses, así como con 
la participación de Emilio 
Navastués Cobián, presidente de la 
Confederación de Cuadros 
Españoles. 
Se componen estos cuadros de los 
jefes de planta, servicios y 
representantes sindicales e intentan 
dar a conocer con el citado acto, 
tanto sindicatos como colegios que 
forman parte de ellos. 

167 MILLONES PARA 
LA ESCUELA-TALLER 
E sta es la cifra que podría 

destinarse a Puertollano de los 
más de 7.000 millones de pesetas 
presupuestados por la Junta de 
Comunidades para el 
funcionamiento de las 42 
escuelas-talleres existentes en 
Castilla-La Mancha. La de nuestra 
ciudad termina el próximo 14 de 
junio la primera de las seis fases de 
que se compone el ciclo. Durante 
esta fase inicial, han sido 45 
alumnos los que se han preparado. 
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Muchas casas de las calles Mesta y General Margallo se 
inundaron por el escaso diámetro del colector 

Las tormentas vuelven a 
sembrar el pánico en 
Virgen de la Cabeza 
Cada vez que un relámpago 
ilumina el cielo de Valdepeñas 
anunciando la inminente tormenta, 
los vecinos de algunas calles de 
la ciudad son pasto de una 
psicosis colectiva que incluso les 
hace permanecer en vela hasta 
altas horas de la madrugada, 
temiendo que las reiteradas 
inundaciones que sufren sus 
hogares vuelvan a producirse. 

El problema no es nuevo, al me
nos para los muchos vecinos de 
la calle General Margallo, una 

de las más largas de la ciudad. Desde 
hace casi tres años un colectivo de 
habitantes de esa calle encabezados 
por Francisco Garda Cañizares ha 
expresado su preocupación al Ayun
tamiento de Valdepeñas ante las 
inundaciones que padecen sus hoga
res cada vez que llueve con cierta in
tensidad. 

A falta de un mes para cumplirse 
el décimo aniversario de la trágica 
riada que asoló Valdepeñas el uno de 
julio de 1979 y que se saldó con más 
de veinte muertos y docenas de casas 
destruidas, una veintena de vecinos 
de la calle de la Mesta, muy cercana 
a General MargaUo, vivieron hace 
unos días una situación de angustia 
cuando por primera vez sus hogares 
se vieron afectados por el temporal 
de agua y granizo. 

Ramón Rosales, vecino de la calle 
de la Mesta y funcionario del Ayun
tamiento, vio, al igual que los propie
tarios de otras quince casas cómo los 
sifones del desagüe saltaban por los 
aires impulsados por la presión del 
agua, que se extendió por diversas es-
36 

Franeiaco Garcll ca~Iu,.. hllido el portIvoz de loa vecino. de 11 calle General Mlrgallo. 

tancias alcanzando unos veinte cen
tímetros de altura. Los miembros de 
la familia Ma.rtín no podían dar cré
dito a sus ojos cuando vieron cómo 
rebosaba de agua la taza del water, 
arrastrando consigo toda eJa e de 
desperdicios. 

En algunas casas llegaron a salir ra
tas muertas por las tuberías, al mis
mo tiempo que el nivel de las aguas 
inutilizaba electrodomésticos, sobre 
todo lavadoras. 

Tras el suceso, los vecinos envia
ron un escrito al Ayuntamiento pi
diendo que se solucione cuanto antes 
este grave problema, que achacan, al 
igual que los afectados de la calle Ge
neral MargaUo, al tamaño inadecua
do del colector que la atraviesa. 

El desvío de la C-41 
también ayudará 
A demás de descongestionar el trá-

fico por el centro de la ciudad. la 
circunvalación de la C-415 también va 
a influir positivamente en la solución 
de los problemas de los vecinos de 
las calles afectadas por las inunda
ciones en el barrio de la Virgen de la 
Cabeza. Según el alcalde de Valde -
ñas, Eateben López Vege, la canali
zación que se llevará a cabo en los 1-
rededores de ocho kilómetros de la 
variante absorberá una parte impor
tante del caudal de agua que hasta 
ahora se vertía desde el campo hacia 
el pueblo, fundamentalmente por el 
inicio de la calle General Margallo. 
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FraDcisco Garda Cañizares ya es 
veterano en la presentación de oficios 

el Ayuntamiento. Por eso .se mue~
: escéptico ante una solución rápI
da al problema. En julio del pasado 
aAo los vecinos de la calle General 
MarJallo llegaron a decir que no pa
JUÍ8n los impuestos municipales 
mientras no se pusiese un colector 
nuevo, amenazando incluso con lle
var el asunto a más altas esferas, 
como la Oficina del Defensor del 8 
Pueblo. ~ 

El paso del tiempo. fue calm~ndo ~ 
Jos ánimos de los eXCitados vecInos, o

bIsta que el pasado .fin de ~emana, 

volvieron a !eproducIrSe las Inunda- gran coste económico que lleva con
cio~es del ano pasado. De nuevo los sigo, al tener que levantar un pavi
habitantes de esa calle ~an mostr~d? mento casi nuevo. De todas formas 
su malestar con el goblef!1o ":lUDlCI- los vecinos no se lo creerán hasta que 
paI, al ~ue ac~san de realizar Impor- no vean la calle levantada. ((siempre 
IIDtes In verSIOnes en otras área~, nos han dado buenas palabras, dicién
mientras que a ellos se les ha. margl- donas que se iba a arreglar pronto, y 
nado por completo. La solución se- OSI llevamos toda la vida». 
pío ~ranci co Garda, pasa PO! el Francisco Garda asegura que COIl' 
cambiO del col;ctor actual, q.ue tIene la instalación de un colector de ma
cuarenta centImetros de ~Jámetro, yor diámetro las inundaciones no 
por otro mayor. ((Com~ se hiZO con el YOlverían a repetirse, (<ya que el ac
Ü ~Q calle La Montana», apunta el tual no es suficiente para soportar 
VCCino.. . " todo el agua que le llega desde las ca-

El reiterado Incumplimiento de las /les adyacentes e incluso desde el cam
promesas que han recibido los habi-
tantes de esta calle por parte de dife
rentes responsables municipales pa
rece que definitivamente va a llegar 
8 su fin. Según el concejal delegado, 
Aatonio León, las obras de cambio 
del colector de esa calle se van a po
ner en marcha próximamente. Para 
eUo en los presupuestos municipales 
de 1989 se contempla una partida de 
siete millones y medio de pesetas. 

Retraso en las obras 
El retraso en la ejecución de esta 

obra obedece según el concejal al 

El lICIto diNtro de! colector " la caUIa de la. Inunda. clanes. 

po». 
El grave peligro que amenaza a los 

vecinos de esa calle se palió en bue
na parte con el desvío del colector 
existente al inicio de la misma hacia 
el de la calle de la Montaña, por lo 
que los efectos de las inundaciones 
DO son tan graves desde aquel mo
mento, aunque a pesar de ello las tor
mentas del pasado fin de semana hi
cieron que en muchos casos el nivel 
del agua que salia de los desagües in
teriores alcanzara los quince y veinte 
ventímetros, haciéndose incluso ne
cesario en un caso la intervención del 
servicio de Emergencia Ciudad Real. 

El recuerdo de la trágica riada del 
uno de julio de 1979, que afectó al 

. barrio Virgen de la Cabeza, donde se 
encuentran las calles afectadas, es, al 
margen de los trastornos que la 
inundaciones causan a los vecinos, lo 
que peor llevan los habitantes de este 
barrio. Cada vez que se oye un true
no. un pánico colectivo se apodera de 
ellos, haciendo que las luce.s de las ca
sas permanezcan encendidas hasta 
que para de llover. 

ntonio León aseguró que esos te
mores desaparecerán muy pronto, 
puesto que su concejalfa pondrá in
mediatamente manos a la obra, sobre 
todo en el caso de la calle General 
Margallo. En el otro caso el Ayunta-

Los vecinos de 
la calle General 
Margallo aun 
no la creen 
que el 
Ayuntamiento 
/e. arreglará 
pronto el 
colector. 

miento también adoptará medidas, 
según el concejal, aunque al ser la pri
mera vez que ocurre, puede retrasar 
algo más la realización de las obras. 
Según Antonio León el problema de 
esta calle deriva también del peque
ño diámetro del colector por lo que 
es más que probable que el Ayunta
miento habilite una partida para 
cambiarlo por otro mayor. De mo
mento ya se han limpiado Las tube
rías de conducción del agua, algo que 
los vecinos de esa calJe echaban muy 
en falta . 

PEDRO PINTADO 

Una calle en pie de 
guerra 

Desde que una vecina lo zarandea
ra públicamente, el alcalde de 

Valdepeñas ha tenido buen cuidado 
de no volver a pie por la calle Gene
ral Margallo. Algunos habitantes de la 
zona aseguran haberlo visto pasar 
con su coche después de una tor
menta. Tampoco el Ayuntamiento se 
ha preocupado mucho por cobrar a 
los vecinos de esa calle las farolas 
instaladas, hace nueve años, algo 
que por el contrario sí han pagado re
ligiosamente el resto de valdepeñe
ros. La causa, según Francisco Gar
eia, no es otra que el temor ante la 
reacción de los vecinos por el incum
plimiento de las promesas municipa
les sobre el arreglo del ya famoso co
lector. En otros momentos los veci
nos han expresado airadamente su 
malestar por las según ellas, dispara
tadas recomendaciones que les hicie
ron los técnicos municipales para so
lucionar el problema. A Lorenza Sén
ehez le dijeron que para que no en
trara el agua en su casa levantara las 
aceras y la puerta, asegurándole que 
los materiales correrían por cuenta 
del Ayuntamiento. 
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Don Juan Carlos y Doña Sofía 
no podrán acudir en junio a 

Valdepeñas a inaugurar 
la Fundación Gregario Prieto 

Compuestos 
y sin Reyes 

L a apretada agenda de los Reyes de 
España durante este mes de ju

nio va a imposibilitar que Don Juan 
Carlos y Doña Sofía puedan estar 
presentes en el acto de inauguración 
oficial de la segunda fase de las obras 
de la Fundación Gregorio Prieto. 
Tras las gestiones llevadas a cabo du
rante las últimas semanas por el al
calde de la ciudad y algunos miem
bros de la Fundación, sobre todo An
tonio Sánchez Ruiz, parecía que todo 
estaba listo para que los monarcas es
pañoles se desplazaran a Valdepeñas. 
Hasta había una fecha concreta: ellu
nes doce de junio. 

Sin embargo, la prolongación en 
dos días más de los previstos de la vi
sita Que los Reyes van a cursar a In
glaterra en los próximos días ha dado 
al traste con las esperanzas de casi to
dos los valdepeñeros. De momento, 
los habitantes de esta ciudad seguirán 

38 

sin ver en persona a los Monarcas. 
Sin embargo, el alcalde está empeña
do en que antes o después los Reyes 
realicen una visita a esta ciudad. 

Según Esteban López Vega, una de
legación integrada por los miembros 
de la Corporción Municipal y de la 
Fundación Gregorio Prieto solicitará 
audiencia a los Reyes de España. Una 
vez allí, el alcalde realizará una invi
tación formal para que Don Juan 
Carlos y Doña Sofía realicen una vi
sita institucional a esta ciudad. 

Posiblemente esta visita no pueda 
ser posible hasta el próximo otoño. 
En el caso de llevarse a cabo, los Re
yes de España recibirán, en un solem
ne acto celebrado en el quizás ya re
modelado Salón de Sesiones del 
Ayuntamiento, la medalla de oro de 
la ciudad. Siembre según, el alcalde, 
la visita regia incluirá además de la 
presencia en la Fundación Gregorio 

LI. 1m,.. "'"' de 
"~fl .. delll 
abril 110 III"n 
1nIugur1dl. por lo. 

------------~ ~~. 

Prieto un recorrido por el resto de 
museos de la ciudad. 

Lo que ya parece seguro es ue la 
segunda fase de las obras de la Fun· 
dación Gregorio Prieto se ab 'rá al 
público durante este mes d junio. 
Actualmente el alcalde de la ciudad 
está realizando gestiones cerca del 
presidente de la Junta de Comunida
des con el fin de fijar una fecha para 
hacer entrega a Gregorio Prieto de la 
medalla de oro de la región. 

La fundación se encuentra prácti
camente lista para abrir sus puertas. 
Después de muchos meses de traba
jo, los amplias naves de la s gunda 
fase cuelgan ya de sus paredes las 
obras de la colección particular de 
Gregorio Prieto. En total van a ser 
unos setencientos los cuadr s que 
formen este magno museo, además 
de las diferentes tallas, sobre t do de 
arcángeles que ha ido coleccionado el 
nonagenario pintor a lo largo de su 
dilatada vida. 

El también pintor valdepeñero, Vi
cente Nello, ha sido el encargado de 
dirigir el montaje artístico del museo. 
Los cuadros han sido seleccionados 
en virtud de las distintas épocas en 
las que fueron pintados. Además de 
la producción propia de Gr gorio 
Prieto, en el museo también se po
drán ver cuadros de su colección par
ticular, entre los que cabe destacar al- • 
gunos firmados por artistas c mO 
Matisse, Vázquez Díaz, Tapies, Cha
ga!, etc. 

P.P. 
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FERROVIAL BAJO 
S QUE NADIE 

errovial ha obtenido la adjudica-
ción provisional de la construc

ci6D de la variante de la C-415 a su 
pIlO por Valdepeñas, al haber sido la 
IIDPresa que más ha rebajado el pre
cio inicial de la obra, fijado en unos 
lelCCÍentos cincuenta millones de pe
lelaS. Sin embargo al considerarse 
GDlDO baja temeraria, al haber redu
cido el precio en un 44 por 100, aún 
10 se puede confirmar la adjudica
ción definitiva, por la que aproxima
c1amente se llevará a cabo una reu
IÍÓn entre las partes implicadas en la 
que se le pedirán explicaciones a 
Ferrovial por esa baja tan acentuada. 

IATEO GOMEZ 
DEJARA EL CEP 
M ateo Gómez Aparicio dejará en el. 

próximo mes de octubre la di
rección del Centro de Profesores para 
pasar a formar parte de la Dirección 
Provincial de Educación y Ciencia de 
la provincia de Ciudad Real. Actual
mente Gómez Aparicio realiza un 
curso en Madrid después de haber su
perado el examen para inspector del 
MEC. Según Mateo GÓmez aún es 
pronto para decir si este nuevo cargo 
le hará dimitir de su cargo como con
cejal en el Ayuntamiento de Valdepe
las, en el que forma parte del grupo 
municipal socialista. 

AGUAMAlRON 
L os pozos del suministro de agua 

potable situados en el Cañaveral 
se han visto afectados por las fuertes 
tonnentas que han descargado. sobre 
la zona. En ellos se han vertido bue
na parte del agua que arrastraba una 
cañada próxima y en la que no falta
ba muchos otros elementos como el 
barro. Esa ha sido la causa por la que 
en estos días a los hogares de Valde
peñas haya llegado el agua con un co
lor marrÓn acentuado que ha vúelto 
a disparar la venta de botellas de 
agua mineral. 

VALDEPEÑAS 

EL AYUNTAMIENTO SE RETOCA 

La Casa Consistorial de esta ciudad 
va a sufrir un importante cambio 

de imagen, sobre todo en lo que al sa
lÓn de sesiones se refiere. Por fin, los 
responsables de la Corporación se 

. han decidido a dar un nuevo <doolo> 
a esta vetusta estancia. Entre otras 
cosas se tapizará la sala y se cambia
rán los incómodos estrados en los 
que hasta ahora se sentaban los con-

8 cejales. También, ya al margen del sa
~ IÓn de sesiones, se están ralizando 
a: otras mejoras, como el cambio de 
..: piso del hall de entrada y la amplia-

ciÓn de las dependencias del Cuerpo 
de Policía Municipal. 

MuchoI 
~deI 
ltCfor 7 , del 
P. 2111tntn 
~'COll" 
A,.mmlento. 

ORDEN DE EMBARGO A LOS MOROSOS DEL 
AYUNTAMIENTO 
L a oficina del recaudador munici-

pal, a ' tancias de la depositaría 
municipal, procederá ejecutivamente 
contra el patrimonio de los deudores 
del Ayuntamiento. En el estado de re-
caudación al cierre del mes de febre
ro de 1989 se contempla una cifra de 
184 milloDrs de pesetas en concepto 
de deudas por el impago de los im-

puestos municipales, sobre todo con
tribuciones especiales. Como dato 
curioso cabe señalar que en el poligo
no 21 y en el sector 7, zonas donde 
se han construido bastantes chalets 
en los 'últimos tiempos se da una alta 
cifra de morosos, que tendrán que 
pagar si no quieren ver embargados 
algunos de sus bienes. 

El PartIdo 
/'opIMr ltUIII6 
• II1II. clan 
pttIOIII" 

SE ABRIO AL FUEGO ELECTORAL e DS y PP han sido las dos forma- Luis Melgar en un acto en el que es-
ciones politicas más madrugado- tuvieron presentes unos cien afilia

ras en la realizaciÓn de actos electo- dos y simpatizantes de la formación 
rales para la campaña de las euro- conservadora en Valdepeñas. El do
peas. En la foto se puede observar a mingo 28 de mayo fue el CDS el que 
varios reprrsentantes del Partido Po- en un acto político muy apresurado 
pujar, entre ellos Esteban López, Vic- explicaba a una corta audiencia su 
toriano Martín, Teodoro Rincón y programa europeo. 
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PROVINCIA - ALCAZAR DE SAN JUAN • -

Los padres y profesores temen un enfrentamiento con los vecino.s 

Santa Clara: el convento 
gana terreno al colegio 

El magnífico proyecto de recuperaci6n del edificio del convento de 
Santa Clara está requiriendo terrenos que actualmente están dedicados 

a otros usos públicos. Así, por una decisi6n política, se comenz6 a 
anular un área de casi 800 metros cuadrados de la zona de recreo del 

colegio público deL mismo nombre, sin tener en cuenta las necesidades 
que los escolares tient~n de espacio para tiempo libre. 

Hace unas dos semanas, el Ayun
tamiento comunicaba a la di
rección del colegio público 

Santa Clara que se iban a iniciar unas 
obras que recortarían el ya escaso pa
tio de recreo en unos 800 metros cua
drados. Sin perder tiempo, a la ma: 
ñana siguiente se iniciaron las tareas 
para derrib,ar la pared del recreo y 
construir otra, <<unos metros» más 
adentro. 
40 

La razón que desde la institución 
municipal se ofrecía era que el terre
no es necesario para el desarrollo del 
proyecto de recuperación del antiguo 
Convento de Santa Clara, obra de 
gran envergadura, que no puede de
tenerse a considerar si perjudica a los 
más pequeños de los ciudadanos, los 
escolares. 

La primera protesta del colegio se 
dirigió al Ayuntamiento, donde se li-

mitaron a repetir la importancia yen
vergadura de la obra. La dirección 
del centro se puso en contacto con la 
delegación provincial de Educación, 
pero parece que tampoco all í en n
traron el apoyo necesario para que su 
reivindicación tuviese efecto. 

El actual colegio de Santa Clara se 
compone de dos edificios, uno de 
ellos es antiguo, y se encuentra en 
precarias condiciones. Son más de 
500 los alumnos que a él asisten, re
partidos en dos aulas por curso. des
de los párvulos de 4 años hasta 8 de 
E.G.B. Este medio millar de alumnos 
pasa los recreos en una extensión de 
4.800 metros cuadrados, lo que ya les 
resulta escaso, teniendo en cuenta l,a 
actividad que los chicos deben reah
zar. 
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PROVINCIA· ALCAZAR DE SAN JUAN 
-
QlrCld8rf.ticas del prayecto 

La obra de recuperación del con
_to se incluye en un proyecto más 
IIDplio, que afecta al parque de C~r
,..ces, conocido como el parque vle-
. En primer lugar, se está proce
~dO al adecentamjento del paseo, 
la recuperación y replantación de la 
veaetación existente. También se está 
preparando el eruficio del . a~t.jguo 
convento, para que puedan InICiarse 
las obras de reconstrucción. Estos 
trabajos de jarrunería, y los prelirnj- w 

nares de la edificación están siendo ~ 
realizados por los alumnos de la Es- <3 

cuela-taller. 
Este proyecto se considera de gran 

importancia para el barrio, según 
afirman los políticos; incluso se in
cluye entre los planes de la Comuni
Ud Económica Europea, y cuenta con 
un presupuesto de 500 millones de 
pesetas, exclusivamente para el erufi
cio. 

En el terreno que se limita del pa
tio de recreo se va a levantar un tem
plete de 18 x 18 metros; estará coro
nado por una cúpula, uno de los ele
mentos arquitectónicos preferidos 
del arquitecto municipal. Separando 
el templete del muro del colegio se 
proyectó una calle peatonal de unos 
S metros de ancho, para facilitar un 
acceso posterior al edificio. Según pa
rece, esta zona se va a dedicar al uso 
de la tercera edad. 

Reunión acalorada 

La Asociación de Padres de Alum
nos de este colegio mantuvo una reu
nión con el alcalde, Anastasio López, 
a la que asi tieron también la conce
jal de educación, María Angeles Pé
rez, Y el director de la Escuela-taller, 
JOSé Fernando Sánchez. 

Parece que las afiladas preguntas 
de los padres deSconcertaron al alcai
de, que «perdió los papeles». Llegó a 
decir, casi amenazante, que iban a 
derrumbar el edificio antiguo, para 
contradecirse al poco tiempo. Tam
bién afirmó que se iban a construir 
en su lugar unas pist.as cubiertas, que 
completarían el conjunto de pabello
nes cubiertos que se han proyectado. 

Los profesores expusieron al alcai
de que habían sido informados de 
que la inspección no tenia dinero 
para invertir en remodelacion~s o 
arreglos. Pero Anastasio López, ha
ciendo gala de sus conocidas frases 
OCurr~ntes afirmó que los únicos que 

El MI de 
mtdIo ,mbltnt. 
de,. 
E~. 

1.1 cúpu/l Y ,. 
c.lIt .,.." '" 

campo de 
fufb/fo. 

~~--------------------------------~ 

saben dónde está el dinero son los po
Iiticos. De todos modos no quedaron 
claros los propósitos que el alcande 
tenía para el edjficio antiguo, para el 
patio, o para la casa del maestro que 
actualmente hay edificada. 

Lo que sí resultó contundente, 
aparte de los múltiples ataques con
tra los tres representantes municipa
les, fue la idea de que el proyecto es 
fundamental para el resurgimiento 
del barrio. Con ello se dejan entrever 
los posibles problemas que el colegio 
puede tener si se llegaran a enfrentar 
con los vecinos. 

Acuerdo momentáneo 

Tras la larga reunión, se acordó, 
por parte del Ayuntamiento, edificar 
el templete, pero eliminar la calle, 
momentáneamente. Así, el colegio 
mantendrá gran parte del patio, has
ta que se descongestione el centro. A 
cambio , como contrapartida, el 
Ayuntamiento arreglará el suelo del 

recreo ' y hará unas pistas deportivas 
con un firme adecuado. 

Pero las decisiones políticas son 
fuertes y los compromisos adquiri
dos en ruscusiones tirantes pueden 
resultar frágiles . Aqui nace el temor 
del colegio a que el Ayuntamiento 
considere que debe concluirse el pro
yecto de recuperación del convento y 
vuelva a olvidar las necesidades esco
lares. 

Por otra parte, las posibilidades de 
presión del colegio son nulas, ya que, 
como todo centro público, depende 
del Ayuntamiento para su funciona
miento, y sus peticiones pueden caer 
en olvido. 

Decisiones políticas importantes se 
enfrentan a necesidades de un sector; 
promesas y esperanzas se mezclan 
con temores y rencillas, llegando a 
personalismos. Pero una vez más, u~ 
grandioso proyecto anula los requen
mientos, en este caso, de los más pe
queños. 

MILAGRO GARCIA GAJA TE 

~ 
~ 

I 
[ Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #81, 4-10/6/1989.



ALCAZAR DE SAN JUAN • 
--------------------------------------------------------------------~ 

LUCES Y PINTURA PARA 
LOS CRUCES 

Las señalizaciones pintadas en la 
calzada de los cruces que unen 

las carreteras N-420, CN-400 y los 
accesos a la ciudad están siendo 
repintados, en un intento de 
recordar a los usuarios despistados 
la ubicación de zonas de stop y ceda 
el paso, que a menudo suelen 
ignorarse. Además, han sido 
instaladas ya las prometidas y 
anunciadas farolas que iluminen 
estos cruces durante las noches. 

Una f ... de 

Arroyo """, 
COI! c.II 2 
".",.., 
medio. 

LA PRIMERA DE LAS INDUSTRIAS 
ESCAPARATE 
En estos días se está terminando la 

instalación de la primera de las 
industrias escaparate que van a 
«adornar» las cuentas de la 
carretera nacional 420 en su 
travesía por el polígono de Alcázar 
de San Juan. 

Esta industria es la de Santiago 
Fernández, y es la primera de 1 s 
doce que se están situando en esta 
zona del polígono. Todas ellas e 
van a dedicar a maquinarias, 
automóviles, como Alfa Romeo, y a 
elementos complementarios. 

ALONSO PUERTA DI 
PLANTON 

19 MILLONES DE AHORRO 'N PAVIMENTACION 

Izquierda Unida había previst que 
el miembro del P ASOC, Alonso 

Puerta, estuviera presente en el 
mitín que ofreció en Alcázar de San 
J uan. Sin embargo, necesidades de 
ajustes en la campaña obligaron a 
este político a permanecer un día 
más en Santiago de Compostela. por 
lo que no pudo llegar a nuest 
ciudad. 

~n 75 millones de pesetas 
1; estimaba el Ayuntamiento el 
presupuesto a invertir en la 
pavimentación de un buen número 
de calles de la ciudad. Pero las 
ajustadas ofertas de las empresas 
han reducido esta cantidad en 19 

UN «FERIAL» PARA 
ALAMEDA DE-CERVERA 

La pedania de Alameda de 
Cervera contará en breve con 

un espacio adecuado donde poder 
desarrollar las actividades festivas. 
El lugar será el mismo en el que se 
vienen celebrando hasta el 
momento, pero con mejores 
condiciones. El Ayuntamiento de 
Alcázar va a comprar el terreno de 
la era para proceder a asfaltarlo y 
acondicionarlo para que puedan 
realizarse actividades al aire libre. 
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millones menos que, sin embargo, 
se mantendrán en este capítulo 
presupuestario en previsión de 
variaciones de última hora. Las 
obras se han repartido entre cuatro 
empresas, que se encargarán 
de pavimentación y de conservación. 

ASESORAMIENTO 
JURIDICO PARA EL 
AYUNTAMIENTO 

La comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Alcázar ha 

decidido iniciar contactos con 
profesionales del Derecho con el fin 
de contratar servicios de . 
asesoramiento y defensa jurídica. La 
comisión estima Que no es necesaria 
la contratación en plantilla de un 
abogado, aunque sí se requieren sus 
servicios en casos puntuales. 

Sí estuvieron presentes Pedro P blo 
Novillo, número 13 en la lista al 
Parlamento Europeo; Segundo 
Martín y Luis Alonso Novo. 
Los temas fueron los 
de esperar, los transportes, el ag a, 
la agricultura y el medio ambiente, 

PRIMER ACTO 
ELECTORAL DEL PSO 
J OSé María Barreda, Francis 

Javier Martín del Burgo y 
Charo Tapia fueron los encargados 
del primer acto electoral que el 
PSOE ha desarrollado en Al 
Dos más serán los actos de este 
partido en la ciudad, el primero el 
domingo 4 de junio, con la 
asistencia de José Bono. El segundo, 
cerrando campaña, con la presencia 
del diputado europeo Miguel Angel 
Martínez. 
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PROVINCIA CAMPO DE CRIPTANA - -
Un futuro para los disminuidos psíquicos 

.... de p/MU. 0tIIIIIIIIIIIIn ti otra de". actMdldt •. 

Lo.llumnol 
d11frutMr del 
tJtmpo lIbre . 

l/E l disminuido psíquico .no es,un 
" mero robot productIvO, SinO 
un ser humano que ha de realizarse 
como persona». Esta es la línea bási
ca de actuación que rige el funciona
miento del centro ocupacional «Ro
gelio Sánchez Ruiz». Ubicado en 
Campo de Criptana, recoge alumnos 
de las localidades de la comarca. 

Los alumnos, un total de 20, cu
bren la mitad de la capacidad global 
·del centro. De Campo de Criptana 
son 7 alumnos, otros 8 proceden de 

. Alcázar de San J uan, 3 más de He
rencia, l de Pedro Muñoz y l más de 
Socuéllamos. Autobuses recogen a es
tos jóvenes en sus lugares de origen 
para trasladarlos al centro, donde 
permanecen en régimen de media 
pensión hasta las cinco de la tarde. 

Tanto el transporte, como la comi
da y las actividades resultan comple
tamente gratúitas a los alumnos, que 
en su mayoría proceden de clase me
dja/baja. La financiación corre a car
go de la Junta de Comunidades, aun
que la gestión es por parte del Ayun
tamiento. 

Utruc1ura del c~ntro 

Con una extensión cercana a los 
7.000 metros cuadrados, el edHicio 
OCupa algo más de 700 metros cua
drados. En él se repa.rten el vestíbu
lo, la zona de talleres, las aulas, los 
aseos y la zona administrativa. Se en-

cuentra frente al antiguo edificio que 
acogía a disminuidos, pero con la 
orientación tradicional de «Hacerles 
pasar el tiempo.» 

El centro ocupacional está concebi
do como una unidad que integra los 
diversos procesos de normalización y 
adaptación en la sociedad. Así, reúne 
acüvidades educativas, psicopedagó
gicas, laborales y de üempo libre, que 
mantienen una absoluta interrela
ción. 

Reparto de óreas 

En el área productiva se proporcio
na trabajo a los minusválidos psíqui
cos de acuerdo a sus capacidades; la 
actividad suele ser dinámica y se re
produce de forma escalonada, avan
zando hacia tareas más complicadas. 
En esta zona existen 'tres talleres: uno 
de artesanía creativa; otro industrial; 
y un tercero agropecuario. 

El ecuador es el responsable del 
área de ajuste personal y social. En 
este campo se imparten enseñanzas 
como actividades de la vida diaria, 
relaciones en la sociedad y expresión, 
reciclaje cultural, y actividades de 
ocio y tiempo libre. Asimismo, se in
cluyen actividades específicas, como 
logopedia o psicomotricidad, enfoca
das a que los minusválidos psíquicos 
recuperen algunas actividades para 
enfrentarse con la sociedad. 

Elfo. elumnOI 
dturrollln 
lCtMdIdtI en 
ti tMItr de 
.rteunfl. 

La labor que se realiza en este área 
de ajuste personal y social no se limi
ta a una escolarización o instrucción, 
sino que pretende estimular al dismi
nuido a que adquiera autonomía 
como persona y como miembro de la 
sociedad. 

La relación de los responsables de 
esta parte de la formación del dismi
nuido están en contacto directo con 
los familiares de los beneficiarios, 
para facilitar, en primer lugar, su in
tegración en el núcleo familiar como 
un miembro más, y no un ser espe
cial. 

Por otra parte, se pretende incluir 
a los disminuidos psíquicos en un 
proceso escolar y, por último, en el 
ámbito laboral, para que pueda rea
lizar su personalidad de forma com
pleta. 

En general, lo que este centro ocu
pacional pretende es conseguir la 
máxima integración posible de los 
disminuidos psíquicos en la socie
dad, dándoles la oportunidad de par
ticipar en todos los ámbitos en los 
que se incluye el resto de los jóvenes. 
Así, la representante de los alumnos, 
María José Maroto Rojano, de Alca
zár de San Juan, ha contactado con 
el Consejo Local de la Juventud para 
que sus compañeros puedan partici
par de las actividades que éste orga
niza, y se integren en él. 

MILAGROS GARCIA GAJATE 
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Casa de acogida 
para transeúntes 

D esde hoce unos días, operarios 
contratados por el Ayuntamien-

to est6n construyendo, en unos de-
pendencias anexos a lo Plazo de T o-
ros de M anzanare., unos habitacio-
nes poro acoger o los transeúntes 
que posen por lo localidad y no dis-
pongan de medios económicos. En 
total se instalar6n veintiocho literas. 

11 Semana de 
Educación Vial 

D urante todo esto semana se ha 
venido desarrollando lo segun-

do semana de Eduación Vial destina-
do fundamentalmente o los escolares 
manzanarei'los. Entre otros activida-
des en los que junto 01 Ayuntamiento 

I 

11 

de lo localidad ha colaborado lo Je-
fatura Provincial de Tr6fico, ha teni-
do lugar uno demostración o cargo 
del servicio de Emergencia de Ciudad 
Real. 

65 litros por metro 
cuadrado 

L os tormentos que han corda sobre 
esta zona de Lo Mancho durante 

todo esto semana descargaron en 
M anzanare. durante el s6bodo y el 
domingo un total de 6S litros por me-
tro cuadrado. Adem6s de tener que 
suspenderse el portido de fútbol en-
tre el Manzanares y el 8ola"ego, por 
lo gran trombo de a~ua que cayó so-
bre el eJos' Camac o», un buen nú-
mero de 6rboles fueron derribodos 
por lo fuerzo del aguo en el Poseo 
del Río. 
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PROVINCIA-TOMELLOSO • -
El lunes 5 se celebrará una Asamblea Extraordinaria 

Teodoro Rincón puede susti 
a Organero en la dirección 
local del Partido Popular 

• 
Ir 

L a dirección en Manzanares del 
Partido Popular puede cambiar 

de manos si prospera la candidatura 
encabezada, casi con toda probabili
dad, por Teodoro Rincón que presen
tará en la Asamblea Extraordinaria a 
celebrar el lunes 5 de junio. 

Desde hace tiempo, en ámbitos lo
cales y provinciales se cuestionaba el 
trabajo que estaba desarrollando la 
Junta Local del Partido Popular en 
Manzanares que preside Juan Miguel 
Organero Mascaraque, que a su vez 
es portavoz del grupo municipal po
pular en el Ayuntamiento manzana
reño. 

Los alrededor de doscientos afilia
dos de la formación conservadora en 
esta ciudad recibieron hace unos dias 
una carta firmada por el secretario 
provincial del P.P., Licinio Moreno, 
en la que se les convocaba a la Asam
blea del lunes 5. Entre otros puntos 
de la orden del día figuran la elección 
de una nueva junta directiva. En la 
Asamblea intervendrán Juan Miguel 
Organero y el propio secretario pro
vincial , Licinio Moreno. 

Hace tiempo que en Manzanares 
existía preocupación entre algunos 
sectores del Partido Popular de esta 
ciudad por la falta de implantacion 
del partido. Los primeros pasos para 

Juln M/gutI arg-o, "'111 ,/to(, prtsldentl de " jun/l1o
ClI del P,rtIdo Popu/Ir. 

El tl ,/elide Ttodoro Rincón puede.tr ti pr6rlmo pr ~ 
t. de" }unll1oCI1 del PP. 

dar un cambio de rumbo se dier n a 
raíz de la incorporación al P.P. e los 
militantes de la Democracia Cn tia
na, encabezados por Teodoro 'cón 
y Roberto Muñoz, dos ex alcaldes de 
la ciudad en los inicios de la de o
cracia. 

Después de varios días de intensas 
negociaciones, el pasado miércoles 
31 de mayo se llegó a la conclusión 
de que sería este último quien enca
bece la lista alternativa a la actual 
Junta Local. Roberto Muñoz, a quien 
al principio se le atribuían muchas 
posibilidades para ejercer ese cargo, 
decidió en el último momento no ad
quirir cargos de responsabilidad. 

A la hora de redactar estas lín s 
aún no se conocía el resto de co o
nentes que integrarán esta candidatu
ra, en la que además de algunos 
miembros del partido procedentes de 
la Democracia Cristiana también ha
brá representación de los históncOs 
manzanareños en el partido que lide
ra Manuel Fraga_ 

De momento no se puede adelan
tar si Juan Miguel Organero se pre
sentará a la reelección, ya que ha SIdo 
imposible contactar con él antes del 
cierre de esta edición. 

P. PINTA 
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PROVINCIA-TOMELLOSO -
El museo López Torres está en obras 
Para la primera quincena del pre

sente mes de junio estaba previs
ta la finalización de las obras que es
tán construyendo el auditorio del 
museo López Torres. Pero no será 
baSta la segunda quincena del próxi
mo mes cuando se inaugure esta nue
va sala, en la que se celebrará el ho
menaje que Tomelloso va a dedicar a 
Francisco Garefa Pavón. 

En esta obra se está empleando un 
presupuesto de casi 33 millones de 
pesetas, y se utiliza la infraestructura 
que en el proyecto original se diseñó 
para este fin. José Benito fue el arqui- "'a..;_ ........ __ ---'=.:....:;...-..;:.......---'~"'"_..;;;;;;;;;..;;...= 
~oautordelmuseo,aunquelarea- r--------------------y----~ 
lización del auditorio es ahora res
ponsabilidad del arquitecto munici-
pal. . 

La obra recoge una doble actua
ción. Por un lado, el auditorio pro
piamente dicho, con toda la dotacióri 
necesaria. Se incluyen aire acondicio
nado, equipo de sonido, vídeo y pan
talla, equipo proyector, e incluso un 
piano de cola en el que se han inver
tido 1.700.000 pesetas. El aforo de la 
sala está calculado en unas 250 perso
nas. 

Los 260 metros cuadrados de audi
torio dan cabida también a dos cabi
nas de control. La sala está equipada 
COn un moderno sistema de seguri
dad contra incendios, aislantes de 
ruidos, además de los necesarios te
lones y bambalinas. . 

Por otra parte, también se está do
tando al auditorio de un amplio al
macén, y camerinos completamente 
acondicionados, as! como de una sa
lida posterior que dará a la caIJe 
Francisco Carretero. 

Historia del museo 

El museo LÓ),ez Torres fue cons
truido en el año 86, siendo inaugura
do pocos meses antes de que el pin
tor tomeUosero falleciese. El propio 
López Torre inspeccionó los últimos 
detalles de la obra, sobre todo lo que 
se refiere a la seguridad para sus 
obras. " 

La edificación se levantó a petición 
de toda la población de Tomelloso, 
COmo un reconocimiento a la labor 
del artista. Pero en el presupuesto 
participaron todas las instituciones, 
d~sde el Ayuntamiento, hasta el' Mi
nl~terio de Cultura, pasando por la 
DIputación Provincial y la Junta de 

Comunidades de Castilla-La Man
cha. 

Dos de las salas están dedicadas a 
la exposición permanente de las 
obras de López Torres; una con sus 
dibujos a lápiz y la otra con los lumi
nosos óleos sobre temas manchegos. 
Existe otra saJa en la que albergan ex
posiciones itinerantes, especialmente 
de artistas de la zona. 

Homenaie a Garda Pavón 

El homenaje que el pueblo de To
melloso va a dedicar al recientemen
te fallecido escritor Francisco Garda 
Pavón va a celebrarse en el nuevo au
ditorio del museo. El retraso en las 
obras es uno de los problemas que 
han hecho posponer la fecha del acto 
para la semana del 23 al 29 de octu
bre. 

Sin embargo, no es la demora en 
las obras el único problema. El área 
de Cultura del Ayuntamiento está 
preparando un monográfico como 
complemento al homenaje. Los más 
importantes nombres de las letras y 
el arte colaboran en este libro espe
cial, y todos han apoyado la idea de 

retrasar la fecha de celebración del 
homenaje a fin de poder elaborar un 
mejor trabajo. 

Pero TomelIoso no olvida a sus 
hombres ilustres, y siempre rinde 
cumplido homenaje. Antonio López 
Torres pudo asistir al suyo. Para 
Francisco Garda Pavón, la muerte se 
adelantó a los planes previstos. 

MILAGROS GARCIA GAJATE 

La .au/tr. ~ __ 10 • IoIcS1to1 lit lópez Toma. 
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II~N~Q~~~jI~~~-----P-RO-VI-NC-IA--------------

Semana 
cultural 

Durante toda esta 
semana se está 

celebrando en La Solana, 
una semana cultural 
organizada por la 
Asociación Comarcal 
Pro-Minusválidos. Los 
cuarenta alumnos del 
colegio Virgen de 
Peñarroya, en el que 
reciben clases 
munisválidos psíquicos y 
físicos de La Solana y 
varios pueblos de la 
comarca, han participado 
durante estos días en 
diferentes actos, que 
comenzaron el pasado 
lunes con una conferencia 
a cargo de Nieves 
Martínez, jefa provincial 
de Bienestar Social y en la 
que hizo la presentación 
de la semana, Nemesio de 
Lara, alcalde de La Solana 
y presidente de la 
Asociación. El jueves 
todos los alumnos 
viajaron a Toledo 
invitados por la Junta de 
Comunidades. Los actos 
se cerraron con una 
verbena popular celebrada 
el sábado en el patio del 
Colegio Virgen de 
Peñarroya. 

En defensa de la 
Sanidad animal 

e alzada de Calatrava 
es una de las cinco 

localidades de la 
provincia, en donde se ha 
creado una Agrupación 
para la Defensa Sanitaria, 
cuyos objetivos son 
conseguir la coordinación 
de todos los resortes que 
contribuyen a la mejora 
de la sanidad animal. 
Sin embargo tanto el 
presidente de la 
Agrupación calzadeña 
Florencio Tovar, como el 
veterinario técnico de la 
misma, Jesús Ciudad, se 
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Reunión Internacional 
en Almagro 

S e ~eúnen anual,mente y 
siempre un numero 

reducido. Es casi un 
encuentro de élite. 
BI61ogos alemanes, 
holandeses, polacos, 
belgas, suecos y también 
espanoles se han 
encontrado durante tres 
días en Almagro para 
comentar sus últimas 
Investigaciones y 
conclusiones en biologra 
molecular. Es la primera 
vez que este tipo de 
encuentros se celebra en 

encuentran preocupados 
por la tardanza en la 
concesión de las 
subvenciones, que 
suponen el 30 por 100 del 
importe del Programa 
presentado en 1988, lo 
que p"Odría paralizar su 

Espana y ha contado con 
la presencia de 
eminentes investigadores 
coo Margarita Salas y 
Manuel Espinosa. 
Los últimos objetivos 
están orientados hacia la 
Biotecnologra y su 
aplicaci6n en usos 
domésticos. El grupo, 
siempre reducido por 
motivos de efectividad 
celebr6 una amistosa y 
jovial clausura en el 
Parador de Almagro. 

gestión. 
Uno de los temas sobre 
los que la Agrupación está 
trabajando es la 
erradicación de la 
Brucelosis en el término 
de Calzada, que cuenta 
con 14.800 ovejas 

El Fresned y 
«Los Miron }) 
El embalse del rí 

Fresneda, const ido 
en los 50, trajo los 
regadíos y la prosp ridad 
a la Aldea de los ¡rones 
anejo de Calzada de 
Calatrava. Sin embargo, 1 
escasa pluviosidad de los 
últimos años, y la 
construcción de la nueva 
presa aguas arriba para el 
abastecimiento de 
Valdepeñas, hace que el 
viejo pantano presente un 
aspecto lamentable. 
En Los Mirones ha 
comenzado la emigración, 
y la aldea corre el peligro 
de despoblarse por 
completo. Por otra parte, 
los pescadores de la 
comarca se están 
encargando de sacar los 
pocos peces que aún 
quedan (carpas, bar s y 
black-bass), para lle arIos 
a la presa nueva, y e ¡tar 
así su muerte. 
Se da así la circunsta cía 
de los pescadores son los 
que están salvando las 
especies piscícolas del 
Fresnedas. Porque, 
naturalmente el consumo 
de boca para Valdepe as 
es prioritario a los 
regadíos, y las compuertas 
no se abrirán hasta que no 
sobre el agua. 

El prtt/dtIIt 1 olIO' 
mIIm/Jrot de ,. 
1!/fUp«J6n, 

censadas, 6.000 cabras Y 
1.500 vacas. 
Estos colectivos están 
creados y fomentados por 
la Administración Central, 
para aunar esfuerzos en la 
mejora de la cabaña 
ganadera. 
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Angel Cristo llegó 
Con el Circo Ruso 
• Socuellamos 

El circo, ese gran 
. espectáculo para 

lUños y mayores, ha sido 
la atracción más . 
importante en estos días 
en SocuéUamos. No hace 
falta ninguna fiesta en la 
lOCalidad que justifique su 
presencia. El Circo Ruso 
Uegó porque sí. 
Bajo la dirección de Angel 
Cristo, y naturalmente 
COn su actuación, el Circo 

Ruso presentó en la Plaza 
de Toros un grandioso 
espectáculo, con todos los 
ingredientes para divertir 
y entretener a todos los 
públicos. 
«El Mayor Espectáculo del 
Mundo» consiguió en la 
localidad manchega hacer 
a todos un poco más e¡ 
niños, y también un poco ~ 
más felices. Que no muera a: 

el Circo. En ti rtdondtIno /rubo .1fIdoI1Ino 1Iegrl. Y bIIIn Iunof. 
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ECONOMIA • 

Moisés Argudo, director gerente de Frimancha, 
primera empresa de la provincia. 

El secreto es trabajar 
y conocer el negocio 
eMira lo que delegues y sabrás qué clase de jefe eres., dice en un 
pequeño cuadro que tiene en su despacho Moisés, director gerente y 

. propietario de Frimancha, la primera empresa de la provincia, la cuarta 
de la región, y la única que cotiza en bolsa. 

.J e ree que se puede ser un gran 
~ empresario siendo honrado? 

-No sólo lo creo, lo afirmo sin du
darlo. 

-A usted no le han regalado, con 
una herencia o algo por el estilo, el tí
tulo de empresario. ¿cómo empezó? 

-Pues con una mano delante y 
otra detrás, como se suele decir. 

-¿Yeso era? 
-A los doce años me marché de 

casa por necesidades económicas. 
48 

Empecé de aprendiz, como es nor
mal, en una fábrica de productos ela
borados de la época, hablo del año 
52, y de aprendiz seguí hasta que me 
fui al servicio militar y luego, cuan
do volvi, entré en otra fábrica en la 
que permanecí quince años. 

-Ahora es propietario, en un seten
ta por 100, de la primera empresa de 
la provincia que el año pasado arrojó 
unas ganancias de 425 millones de pe
setas, además de tener cuatro fincas 

-
con ocho mil terneros, ¿cúanto cobra. 
ba cuando empezó a trabajar? 

-A seis pesetas la hora y SI estar 
en la Seguridad Social. 

-¿Cuántas horas le dedica ahora l 
la empresa? 

-Si tuviera veintiséis horas el día 
serían las veintiséis. ' 

-Usted empezó por abaj dirige 
ahora una empresa de la que directa. 
mente dependen unas doscien per. 
sonas, más las que están alr dedor. 
¿No le asusta la responsabilid d de 
todo esto o no piensa que le puede 
cambiar la suerte? 

-Yo no diría asustar, di ría que se 
siente esa responsabilidad p rque 
hoy te funcionan bien las cosas y ma . 
ñana no sabes cómo te van a fu ncio
nar; pero, además, yo creo que la 
suerte no existe, la suerte es un con· 
junto de cosas y de esfuerzos. 

-Con todos los problemas que pue
de generar un negocio de estas ae
terísticas, ¿se vive tranquilo?, ¿se 
duerme bien? 

-Problemas siempre los hay, lo 
que pasa es que depende de la di en· 
sión del problema, pero vamos, al 
empresario que me diga que es em
presario y no tiene problemas le digo 
que no es verdad y lo cierto es que 
unas veces duermo más y otras me· 
nos, pero siempre con responsabili· 
dades. 

-Volvamos a hablar de su vid de
cía que despuéS de la mili estuvo quin
ce años en una empresa. 

-Si, en Oscar Mayer. Estuve e to
dos los centros que tienen, en las tres 
o cuatro de Valencia, y luego en Ca
lamocha, en Zaragoza y en Albacete. 

-De esta última ciudad pasa a Fri
mancha en Valdepeñas. 

-Si, estando en Albacete a 1 me 
contrató el Banco Occidental , aun
que vine con nómina de Frimancha. 
Empecé como gerente del matadero. 

-¿En qué situación se encontró 
esta empresa? 

-Era bastante aventura porque en 
el matadero había 120 emplead s Y 
estaba económicamente mal , aun
que, la verdad sea dicha, conmigo el 
Banco Occidental cumplió con t do 
lo que me habían dicho. 

-De gerente a empresario, ¿lo ha
bía previsto así? 

-No, yo creo que todos los que te
nemos inquietudes hemos pensadO 
alguna vez en lo que haríamos si fué
ramos empresarios, eso es lógico y 
normal, pero nunca me había pi -
teado así en serio el tener una empre
sa y menos de este estilo, quizá ha
certe con una más pequeña .. . 
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0enCr0 de la. mnIontt ~" ." cinco lIloa '111 . _pllclr " fíbrlcl . , , , 
-¿Eso es modestia? 
-No, lo que pasa es que gracias a 

Dios yo no he sido en mi vida un 
bombre egoísta, si he tenido más he 
&astado más y si he tenido menos he 
&astado menos, me he conformado 
COn lo que he tenido y hasta el día de 
boy puedo decir muy fuerte que ja
más he devuelto una letra ni un talón. 

-La decisión de hacerse empresa
rio ••. 

-La tomo cuando esto cae en el 
Fondo de Garantía y entonces yó sa
bía que antes o después lo tendrían 
que vender. 

-y se queda con lo bueno y con lo 
malo. 

-Sí, claro, con el activo y con el 
pasivo, lo que pasa es .que al entrar, 
el Fondo de Garantía hizo un gran sa-
neamiemo 

-¿Cómo hizo para conseguir esa 
mayoría que adquirió de la empresa? 

-Bueno, pedí unos préstamos. El 
matadero deber no debía mucho, lo 
que pasa es que para comprarlo yo sí 
que me luve que endeudar, aunque, 
claro, pasaba de tener cero peset~s de 
patrimonio a tener un gran patnmo
nio. 

-La operación exactamente ¿cómo 
fue? 

-Lo hicimos a través de otra em
presa, de la quesería que también era 
accionista del matadero, compré las 
acciones de la quesería y después fui
mos absorbiendo las del matadero. 

-¿Cuál fue el secreto para conver
tir un matadero ruinoso en una empre
sa puntera? 

-El secreto está en lo que hemos 
hablado antes de las horas de trabajo 
al día, este es el secreto, trabajar y co
nocer el negocio. 

-Aparte de los balances positivos 
¿es tan limpia la empresa como apa
renta? 

-Nuestro negocio es muy transpa
rente, aquí no nos podemos permitir 
el lujo de hacer ninguna tontería, te
nemos nuestra auditoría muy profun
da todos los años. 

-Empresarialmente ¿le queda al
gún objetivo por cumplir? 

-Terminar el proyecto que tene
~ roos en marcha con una inversión 

prevista de quinientos millones a tra
vés del cual, en tres o cuatro años, va
mos a quintuplicar la fábrica y vamos 
a hacer un saladero de jamones. 

-Desde su punto de vista ¿cómo 
cree que lo ha hecho el Gobierno so
cialista de España? 

-Bueno, entiendo que ha hecho 
cosas muy bien hechas y otras muy 
mal hechas; creo que hecho menos 
justicia social de lo que realmente 
dice el socialismo. 

-¿Por qué Castilla-La Mancha no 
termina-de despegar industrialmente? 

-Entiendo que en Castilla-La 
Mancha se pueden hacer más empre
sas que quizá en otros sitios, lo que 
pasa es que falta empuje, motivación, 
las ayudas necesarias, o un cocktail 
de todo un poco. Esta es una región 
con mucho futuro, no hay empresas, 
no digamos que la mano de obra es 
mucho más barata, pero hay más ex-
cedente, ahí al lado está Andalucía y 
Madrid muy cerca ... 

-¿Piensa que el Gobierno Regional 
no está sabiendo incentivar esa crea
ción de empresas? 

-Nosotros en ese sentido no nos 
podemos quejar, porque después de 
habemos auto financiado ahora nos 
han aprobado ya lo que les hemos pe
dido y la Junta lo ha hecho muy bien, 
yo no diría que el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha tenga toda la culpa, 
pero falta alguna motivación empre
sarial. 

BEATRIZ FERNANDEZ y PEDRO 
PINTADO 

49 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #81, 4-10/6/1989.



===========---~==========================~===-------

50 

Cuaderno 
de 

campo 
Precios mínimos 

en la leche 
Ganaderas e industriales del 

sector lócteo estón recibiendo 
presiones por porte de la Ad
ministración, para que se al
cance un acuerdo en el precio 
de la leche, a pesar del fraca
so de las sucesivas reuniones 
en el marco del Acuerdo Inter
profesional para la Comercia
lización de la Leche. 

La Administración se ha diri
g ido principolmente a las in
dustrias, que hace algunas se
manas llegaron a un acuerda 
para establecer los precias mí
nimas. Precios que, sin embar
go, estón por debajo de los 
que como media venían perci
b iendo los ganaderos el pasa
do 01'10. 

Las viñas, 
gravemente 
afedadas 

A mós de 200 millones de 
pesetas podrían ascender las 
pérdidas en el término munici
poi de Carrlón de Calatrava 
como consecuencia de los des
trozos causados por la tor
menta que se abatió sobre la 
población. El Ayuntamiento ha 
aprobado una moción par la 
que se solicita ' 10 declaración 
de zona catastrófica. 

Pero no ha sido sólo en 
Carrlón, también Torralba de 
Calatrava, Daimiel, Valde
peñas, Manzanares y Are
nas de San Juan han sido cas
tigadas con tormentas. Lo que 
viene a ser una d ificultad 01'10-

dida ya que la enfermedad del 
mildiu, de continuar las lluvias, 
podría afectar gravemente de 
nuevo a nuestras v il'las. 

El granizo afectó con dist- la 
intensidad a las cosech s 

e temía y al final ha ocurrido. El 
cambio meteorológico de los úl

timos días hacía prever que las tor
mentas y el granizo produjesen daños 
en las cosechas y así ha sido. Sucedió 
el último fin de semana del pasado 
mes de mayo. En Ciudad Real capi
tal se registraron 23,2 litros por me
tro cuadrado de granizo, ('1 domingo 
28. Sin embargo, las zonas más afec
tadas han sido las correspondientes a 
los términos municipales de Carrión 
y Torralba de Calatrava. 

Algunos viñedos de esta primera 
localidad se han visto afectados en un 
100 por 100 de pérdidas. Se calcula 
que aproximadamente seiscientas se
senta hectáreas de viñedo han sufri
do las negativas repercusiones del 
granizo, con una media de algo más 
del 57 por 100 de pérdidas. Con res
pecto a los cereales, en el término 
municipal de Carrión, se registran 

pérdidas en unas mil novecientas 
hectáreas con una media del 50 por 
100 de daños. Con respecto a T rral
ba y según datos de la Cámara grao 
ria local, las pérdidas en cere es han 
sido del 35 ó 40 por 100 Y en el vi· 
ñedo de aproximadamente el 8 por 
lOO. 

También en Valdepedas la echa 
será menor que la del año pasad . Un 
total de mil quinientas hectáreas de 
viñas y cereales han tenido p r idas 
del 25 al lOO por lOO. Entre el bao 
do y el domingo se registraro unos 
treinta y cinco litros por metro cua
drado. 

ENESA, sociedad de compañías 
aseguradoras, tendrá que hacer fren
te a las catá~trofes, aunque el núme
ro de agricultores asegurados n es 
muy elevado. 

A V. 

En 11_ la. tonnent.. ptO'IOCMOII " cMIa de flrlot pInot que fueton lrrIIICMIot 
porttecfodtllgUl. 
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CURSO PARA LOS 
RESPONSABLES DE 
EJECUTIVA 

e ella del Real, secretaria de 
Formación de la Federa ' de 

SerYkios Públicos de UGT, ha ido 
la eacarxada de impartir un cmo de 
ItIJIOIlsables de Ejecutiva, al qwe 
IIIsderon dieciocho personas, 
..... bros de las ejecutivas de 
(Wad Real, Valdepeñas, 
PlertoUano y Manzanares. C\l!tro 
días duró el curso, que tuvo luga r 
el! un conocido hotel de Alm o,en 
d que se trató la formación inltma 
de los cursillistas, de cara a 
encauzar su labor de secretarios 
dentro de la ejecutiva. 

LA RECONVERSION 
DE ENFERSA YA NO 
CUENTA CON EL 
APOYO DE CC.OO. 

El sindicato Comisiones Ob~as, 
mayoritario en la antigua 

ENFERSA (REPSOL Quimica ha 
retirado su apoyo a la reconv~ión 
de la Empresa Nacional de 
Fertilizantes, ante los rumores de la 
posible venta de ésta al sector 
privado por parte del INI. Esta 
empresa emplea actualmente a más 
de 1.500 trabajadores en toda 

RESTAURANTE·CAFEnRI 

ESPECIALIDAD 

COCHINILLO AL HORN 
y COCINA MANCHEGA 

el 6 de Junio, 26 
." ., c."tro de 

VALDEPEÑAS 
Tel'. 32 00 21 

España a lo largo de sus factorías y 
oficinas, los cuales podrían ver en 
peligro sus puestos de trabajo. 
En otro aspecto de las cosas, la 
sección de Comisiones de la 
Compañia Sevillana de Electricidad 
de PuertoUano convocó el día 31 un 
encierro reivindicando un pacto de 
«eficacia general», en contra del 
convenio de «eficacia limitada» 
suscrito hasta ahora. 

fueron los ministros los que se 
quedaron sin ellas puesto que los 
directivos de Repsol tampoco 
pudieron adquirirlas, al contrario de 
los trabajadores del grupo INH 
donde se integra Repsol, que se 
lanzaron como locos al mercado 
para comprarlas. 

ENCIERRO EN 
CORREOS 

SE QUEDARON SIN '. ' L a Junta de Personal de Correos y 
ACCIONES . Telégrafos de UGT se encerró el 

pasado miércoles en la Jefattura 
Provincial de Correos, en Ciudad 
Real, igual que sus compañeros de 
toda España. Los motivos de este 
encierro fueron denunciar la política 
de personal, la crisis de los servicios 
públicos de Comunicaciones, el 
incumplimiento de los acuerdos 
firmados en el mes de noviembre, y 
exigir la apertura de negociaciones y 
la mayor participación del personal 
a través de los sindicatos en la 
gestiÓl'l de los servicios. 

Y no es que no quisieran, porque 
las acciones Repsol han sido de 

lo más apetitosas del mercado en 
los últimos tiempos, pero los 
ministros del gobierno nacional no 
tuvieron más remedio que seguir el 
«consejo» que les ofreció Felipe 
González de que no compraran las 
citadas acciones, por si luego se le 
ocurría decir a alguien que habían 
utilizado información confidencial 
para su bien personal. No sólo 

SAWNF.S PRIV AOOS 
BANQUETES 
BODAS 
COMUNlONF.S 

PU.TOS 
NACIONAlES 

INTERNACIONAlES 
REGIONAlES 

CAFETERIA·RESTAURANTE 
REAL 

~.9'wz4z ~ 

CI Tinte, 3 . TeJf. 25 58 03 
13001 Ciudad Real 

1~1t> 1~,hA(Jf~~ 
I ~ . 

I 

DEPORTES OLlfIPUS. 

Deportes Olimpus a pleno pulmón en 
primavera verano. 
Deportes Olimpus está preparado 
para vestir y calza r a toda una 
comunidad de deport istas. a unos 
precios para desmarcarte y conseguir 
las primeras marcas. 
Deportes Olimpus. un j uego a tu 
alcance. 

Juan Alcalde. 6 . Tell.: 32 48 38 
VALDEPEÑAS 

Paloma. 5 • Tell.: 22 79 00 
CIUDAD REAL 
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LA TARJETA KAPY 

.... 
w 

Desde que en 1982 se 
crease en Talavera de 

la Reina, la cadena de 
electrodomésticos Kapy 
ha inaugurado 12 
establecimientos en 
Castilla-La Mancha, 
Extremadura y 
Castilla-León. Ahora ha 
sido adquirida por la 
multinacional Granada, 
que iniciará una 
importante politica de 
expansión. 
Desde el punto de vista 
comercial, Kapy trata de 

ª"~:J ~~~ ____ ~~~-a 

SEBASTIAN 
CORDERO, 
NUEVO 
DIRECTOR DE 
MOTEL 
MELlA. 

Antes del 15 de junio se 
hará efectivo el 

cambio en la dirección del 
Motel Meliá El Hidalgo. 
Sebastián 
CordeÍ'o-Gómez, de 41 
años, hasta ahora director 
regional de Alimentación 
y Bebidas de la cadena 
52 

facilitar la adquisición de 
electrodomésticos para 
todas las posibilidades, y 
una de sus innovaciones 
es la creación de una 
tarjeta de crédito propia y 
exclusiva, con el nombre 
de Kapy. 
J osé Luis Cerro es el 
responsable del 
establecimiento de Ciudad 
Real que ha señalado el 
espectacular incremento 
de las ventas, desde la 
implantación de la Tarjeta 
Kapy. 

IIMNI PfMr (1 IIIzqu/IrdI) IMi'r. IU 

Clrgo I SeblllUn ConIIro. 

Meliá sustituirá a Rafael 
Piñar, quien ha ostentado 
la dirección del Motel 
Meliá durante los últimos 
cinco años. Rafael Piñar 
dirigirá a partir de ahora 
el hotel de cuatro estrellas 
de Logroño, «Sol los 
Bracos». 

COPISERVIC 
CRECE 

J uan Antonio Jiménez 
Gallego es el Director 

General de Copi-Servic, 
una empresa dedicada a la 
reprografía en general que 
se instaló en Ciudad Real 
en 1978. La calidad, 
rapidez y economía han 
sido sus premisas en estos 
años. 
La confianza depositada 
por el público de Ciudad 
Real, ha llevado a la 
empresa a diversificar sus 
actividades, y a extender 
el ámbito geográfico de 
sus operaciones. A los 
establecimientos de 
Ciudad Real y 

Puertollano, han seguido 
los de Albacete, Málaga y 
Granada, y próximamente 
se implantará en Madrid. 
Dar plena satisfacción Con 
el trabajo realizado, es el 
principal objetivo de Copi 
Servic según Juan A tonio 
Jiménez. 

ASER CONSULTORES S. A • 

Con la intención de 
prestar asesoría en 

diversos campos a 
empresas e instituciones 
de Derecho Público, y 
fundamentalmente una 
asesoría integral alejada 
de los campos laboral y 
fiscal, ha nacido en 
Ciudad Real Aser 
Consultores S. A. 
La firma cuenta con un 
importante grupo de 
profesionales en las 
diferentes áreas, y engloba 
la consultoría legal y 
jurídica, dirección de 

empresas, marketing, 
diagnóstico y viabilida 
de negocios, creación e 
implantación de empresas, 
y en especial toda la 
problemática relacionada 
con la CEE. 
El Consejero-Delegado de 
Aser Consultores, cuya 
actividad va dirigida a la 
industria y el mundo 
agroalimentario, es 
Manuel Naharro 
Arteche, . y la sede se 
encuentra en la calle 
Montesa n.' 15, l.) d B, 
de la capital. 
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DEPORTES -
LOPEZLEON 

Dos días después de la 
derrota por un pu to 

que les privó del asceruo 
directo a la división d~ 
boIlor del balonmano 
espaAol, el entrenador y 
jupdor del Caserío Vigón 
ofieció en el Salón de 
Actos de la Casa de la 
Cultura de La Solana una 
conferencia organizada 
por Caja Cultura sobre el 
depone, en la que 
IóPcamente la mayor 
parte del tiempo se dedicó 

al Caserío Vigón y más 
concretamente al 
trascendente partido del 
domingo frente al 
Espárragos de Navarra. 
Rafa López León, ya más 
tranquilo, explicó a los 
escasos chavales que se 
dieron cita en la 
conferencia, todo lo que 
rodeó al partido del 
domingo, en una amena 
charla en la que no 
faltaron un buen número 
de anécdotas. 

PREPARANDO LOS , 

CAMPEONATOS 
NACIONALES DE NATACION 

• i 

S in nervios y con una 
gran ilusión, 

pensando en acariciar tal 
vez una medalla, los 
chicos y chicas del equipo 
de minusválidos de 
Ciudad Real están 
preparándose para los 
campeonatos nacionales 
que se celebrarán los días 
8, 9 y 10 de este mes en la 
capital. La media de edad 
de nuestros representantes 
está en los ventipocos 
años, y estos últimos 
meses se han dedicado a 
entrenar duro, para bajar 
las marcas personales que 

poseen. Nieves Me lanza, 
Félix Criado y Fernando 
Arenas son algunos de los 
nadadores del equipo que 
pueden conseguir alguna 
alegría para la natación 
local de minusválidos, y 
servir así de empuje y 
ánimo para otros chicos. 
Al campeonato nacional 
van a asistir un gran 
número de participantes 
de toda la geografía 
nacional, entre ellos los 
dieciocho nadadores que 
consiguieron medalla en 
Seó!. 

MIGUEL ANGEL 

••••................ ~ ................................ ~ ........... . • • 

• • • • • • • • • • 

izquienla unida 

Cofttiqo Ct.,tellt.fto-1Ift.ftc4eqo 
co",tla"i ... o, 14 Altelatl4tillA 

VOTA IZQUIERDA UNIDA ....... ~ ..... ...................•..................... ............ 
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Homenole a José Antonio Trulillo. Cuando se llevan muchos años al servicio de los demás, sobre todo en un lugar tan im. 
portante como es la Farmacia tlel Hospital Provincial de Ciudad Real, es obligatorio un pequeño ágape para despedjr al e mpa. 
ñero que se jubila. José Antonio Trujillo Hervás, Supervisor Técnico del citado servicio sanitario, se jubiló y sus amigos, e mpa. 
ñeros, superiores, etc., le despidieron con la alegre tristeza del adiós. 

Compartir incluso lo necesario. Con este lema celebró 
Cáritas de Ciudad Real el Dla del Amor Fraterno. Los chicos 
que se encargaron de la colecta durante la festividad del Cor
pus Christi se quejaban de la falta de generosidad de sus con
ciudadanos. No obstante la sonrisa, la alegría y las ganas de 
ayudar no faltaron. 

Esperaban sentados. El concurso de cornetas y tambores 
tardó en empezar más de 10 previsto, por aguardar la llegada de 
una de las bandas invitadas al acto. Mientras las jóvenes majo
rettes ensayaban una y otra vez los pasos del baile, ellos, los cor
netas y tambores de otras tantas bandas, miraban sentados las 
evoluciones de las chicas. 
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Había un pez. Gran revuelo se armó entre los niños que esa 
tarde llenaban la plaza Mayor de Ciudad Real. En la fuente que 
rodea a la estatua del fundador de la ciudad, un pez de media· 
nas proporciones llamó la atención de los más pequeños que 
fueron corriendo de un lado a otro, siguiendo la estela del pez. 
Al final , hasta los padres compartieron el descubrimiento. 

La hora del aperitivo. Siempre son de agradecer unas bue· 
nas tapas para abrir el apetito. En Alcázar de San Juan uno de 
los bares que mejor sirve a este propósito es «El Jardinillo» en 
la Plaza, que nos muestra en esta foto a su dueño con algun s 
de sus clientes habituales. Un buen pincho deja siempre la a
tisfacción de sonrisas como ésta. 
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De exámenes. Los alumnos del Instituto de Bachiller José 
Raíz de la Hermosa de Daimiel no perdieron el humor ni pa
recían afectados por el examen de gimnasia que se les venía en
ama. Aqu( posa todo el curso primero de BUP en el Parque del 
Carmen. 

PrImera comunión durante el Día del Señor. El or
pus Christi siempre ha sido el día predilecto por los castellano
IIIIJlchegos para celebrar la primera comunión. También es cos
tumbre que niñas y niños tan guapos como éstos, salgan en pro
cesión acompañando a la Custodia. De blanco y con toda la 
vida por delante. 

El furor que no se aplaca. y es que esto de las sevillanas 
es una fiebre que no pasa en ninguno de los pueblos de La Man
cha. Como el caso de Bolaños, donde hace unos días se reunie
ron Cantaores namencos de la provincia que mostraron sus do
tes, fuera de concurso. Las sevillanas pusieron la nota de color 
y gracia. En la foto todos posan juntos. 

, 

Todos a una. A montones se reunieron los chavales de Cam
po de Criptana para participar en la 3.1 Fiesta de la Bicicleta 
que se celebró el domingo 28 de mayo. Incansables, pedalearon 
por la ciudad disfrutando de espíritu primaveral, aunque el 
tiempo no acompañara. 

De excursión por la provincia. Las jovencitas de AJcáza.; 
de an Juan no se pierden la oportunidad de salir de excursión, 
aunque ésta e limite a nuestra provincia. Estas chicas de octa
vo de EGB visitaron Puertollano y Ciudad Real; después de co
nocer la ciudad industrial , se enteraron de los entresijos de la 
prensa diaria. Así de contentas aparecen ante la fachada de 
LA ZA. 
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Heladas para el verano. Toda la familia colabora en el ne
gocio. Se trata de un puesto de helados, que ahora en este tiem
po, a pesar de las últimas lluvias, suele estar muy solicitado. 
Está situado en el parque de Carrión y es bien conocido funda
mentalmente por los más pequeños. 

En el mercadillo. El lunes en Pedro Muñoz es una buena oca
sión para darse una vueltecilla por el mercadillo ambulante, en 
donde además podrá adquirir algún objeto curioso de primera 
necesidad a buen precio. Las amas de casa se lo saben muy bien. 

En un descansa. Los trabajadores del almacén de cereales de 
Torralba de Calatrava aprovechan un descanso y posan para BI
SAGRA. Este moderno almacén tiene la particularidad de ser 
el primero que se abre en la provincia y uno de los primeros. 
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-. 

Educación vial para lóvenes. En los últimos días s ha ce. 
lebrada en Manzanares fas Il Jornadas de Educación Vial para 
Jóvenes. Sin ningún tipo de duda se plantaron el chánd y se 
subieron a la bicicleta para aprender y mejorar sus conocimien· 
tos urbanIsticos. 

Pocos, pero bien avenidos. Esto se podría decir de los de
portistas de La Solana que acudieron a escuchar la conferencia 
que sobre el tema deportivo, pronunció en la localidad manche
ga el fornido Rafael López Neón. 

Arreglando el bar. En la bella Plaza de España de Pue o 
Lápice un grupo de hombres trabaja reformando un local. Los 
atareados trabajadores tendrán luego su justa recompensa cuan
do el bar estl arreglado. 
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I15AGRA en la Semana de la Provincia. También BI-
GRA ha tenido su stand en la feria de la Semana de la Pro

vincia. El día de la inauguración visitaron e1ltand, entre mu
chos otros, el presidente de la Diputación, Francisco Ureña, el 
ddegado comercial de la Embajada británica, Robin Christop
lIer y el vicepresidente del Gobierno regional.José Mária Barre
da. que en la foto aparecen junto a nuestros compañeros Pilar 
Alpba, Ignacio Moneo, Lola y Miguel Angel 

La Cruz Roja !rajo a la Semana 
de la Provincia a su presidente nacional, l..eocadio Marin, que 
dio una amena conferencia. Y después el cóctel, que también es
tuvo muy concurrido. Más tarde, la Cruz Roja finalizó su día 
COn una cena. 

Las Jóvenes Agricultores las mós marchosas. El stand 
del sindicato de CNAG (Confederación acional de Jóvenes 
Agricultores) ha sido durante estos días uno de los más con
curridos, tal vez porque nunca faltaban las tapas ni las copas. 
En la foto un grupo de CNAG posa muy divertido, entre ellos 
el diputado Domingo Triguero. 

Repsal también en la Semana de la Provincia. El di
rigente regional de Repsol , Pedro Luis Alvarez, posa junto a las 
azafatas del stand. El viernes Repsol celebró su día con todos 
los distribuidores, en lo que fue una jornada muy completa. 

CllJO~AD REAL JI Castilla la /Jlal.cha 
,. 
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y CUENfÁ IVII: 

111 Y DESPUES SE FUERON A CENA 
odo comenzó con el 
solemne «Dios sal
ve a la Reina». 
himno inglés en 

honor del invitado especial 
de la Semana de la Provin
cia, el agregado comercial 
de la embajada británica, 
Robin Cristopber, perfecta
mente reconocible entre to
das las autoridades por su 
«blanca palidez» inglesa. 

Con el corte de la cinta, 
con la bella señorita y con 
los trajeados representan
tes de las instituciones que
dó inaugurada -el pasado 
miércoles- la Semana de 
la Provincia, que es, como 
dijo un veterano empresa-
58 

rio: «Como la feria del 
campo de antes pero con los 
socialistas». 

Ha quedado claro que 
esta semana, que nació con 
una intención cultural de la 

-que ahora ni rastro, se ha 
convertido en un auténtico 
acontecimiento político
empresarial-festivo (y por 
ese orden), eso sí, cada vez 
más elitista porque este 
año se paga por entrar, sólo 
son 20 duros pero la gente 
protesta, «¡Para lo que hay 
que ver!». dice uno que no 
se decide a pasar. El taqui
llero cuenta que sólo un 25 
por 100 aproximadamente 
de los que visitan la feria 

compran entrada, el resto 
tienen invitación. Los or
ganizadores insisten en que 
lo del precio es sólo por 
«profesionalizar la feria». y 
efectivamente parece que 
lo consiguen porque cada 
vez se ven más «profesio
nales». 

Politicos y empresarios 
iniciaron la procesión por 
la feria, parándose en cada 
estación. Algunos prefirie
ron comparar el recorrido 
con la Feria de Sevilla, por 
eso de que iban de caseta 
en caseta y en casi todas ta
peando y copeando. Mu
chos repitieron en esta oca
sión el traje que usaron 

para la procesión del r
pus Christi. El azul oscuro 
y el gris en todos sus t noS 
fue lo que más se vio. s 
banqueros coincidieron en 
el gris claro, como el direc
tor general de la Caja e 
Cuenca y Ciudad Real, e
ralín Morcillo, el director 
de la Caja Postal en I U

dad Real, el director del 
Banco de Bilbao, etc. 

Ramón Fernández Espi
nosa, el alcalde de Puert -
llano, y Manuel Juliá, con
cejal de Puerto llano y pre
sidente del Comité Orgam
zador, se decidieron por un 
traje combinado en tonOS 
oscuros. 
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El peor vestido de 
inauguración fue le diputa
do ex centrista y actual
mente del PP, Jesús Gómez 
Angel, que lució un traje 
verde claro bastante pasa
do de moda con corbata a 
rayas verdes y azules. Tam
POCo le sacaba mucha ven
taja en el modelito el presi
dente de la Diputación, 
Francisco Ureña, que llevó 
traje gris a cuadros tam
bién muy demodé. 

El diputado-agricultor 
Domingo Triguero escogió 
el gris rayado. Domingo 
Triguero fue, como "siem
pre, uno de los más anima
dos y dicharacheros. Ha
ciendo gala del buen hu
mor Triguero advirtió al 
recientito gobernador, To
más Morcillo: «Como no 
acabes con las lluvias mal 
empezards co!" los agricul-

lores». El gobernador bebió 
y comió poco porque según 
él mismo dijo: «No quiero 
mezclar bebidas porque si 
lo hago llego al final de la 
Feria bailando servillanas». 

Nos enteramos que To
más Mo r cillo ya tiene 
mote, le dicen «Santo To
mds Morcillo» por el derro
che de bondad que parece 
desprender; dicen que de 
esta imagen sólo tienen cul
pa los periodistas. 

Siguiendo con el repaso a 
la moda de nuestras autori
dades pol1ticas y empresa
riales hay que decir que el 
que mejor lució el palmito 
fue Javier Naharro, primer 
te niente de alcalde del 
Ayuntamiento, que ade
más representaba al alcalde 
Lorénzo Sela , que no 
pudo asistir por cuestión 
de «mala pata», ya que tie-

ne un pie escayolado. Pues 
como decíamos Naharro 
fue uno de los más elegan
tes, con traje gris oscuro y 
corbata granate, eso sí, las 
suelas de los zapatos 
-como limpios, impeca-

«E I más elegante, 
Javier Naharro, 

teniente de alcalde. 
El peor vestido, 
Jesús Gómez 

Angel, diputado del 
pp» 

bles- estaban ya un poco 
comidas. 

El diputado regional 
Francisco Cañizares llegó 
vio poco y salió pitando. 

Llevaba un combinado en 
marrón, chaqueta a cua
dros con coderas, muy de 
sport, pero su imagen salia 
como de costumbre bien 
parada. 

El otro elegante de la tar
de-noche fue el niño guapo 
del PSOE provincial, José 
María Barrada, que se 
puso para la ocasión un tra
je negro con corbata grana
te. 

Ellas, en general, eligie
ron cuidadosamente su 
vestuario, ni muy de fiesta 
ni muy para acto solemne. 
La vicepresidenta de 
CEPYME, Isabel Rodrí
guez Teruel, acudió, como 
es habitual en ella, elegan
te y vistosona, con un traje 
negro con chaqueta de ca
pilla y blusa de seda ama
rilla. Lo que más desento
naba en ella fue una sortija 

en 
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gigantesca con piedra rec
tangular. De las peores ves
tidas fue la esposa del go
bernador militar, Yolanda, 
con traje blanco y un chal 
de lana negra. Entre las me
jores vestidas se encontra
ba la mujer del presidente 
de la Diputación Teresa, 
que ll evó un conjunto 
marrón con minifalda y un 
minibolso dorado. Clemen
tina Díez de Baldeón era de 
las pocas que eligieron el 
blanco, y, además se atre
vió con las transparencias 
al vestir una fina blusa ver
de aunque en ningún mo
mento se quitó la chaqueta 
blanca del traje. Maite, 
mujer De ex presidente de 
la diputación y actual par
lamentario nacional Fran
cisco Javier M artín del 
Burgo, optó por un estilo 
totalmente dis tinto pero 
muy acertado para la oca-

sión: falda larga y ancha 
con estampados amarillos 
en fondo negro. 

La corbata más elegante 
la llevó el vicepresidente de 
la Diputación Nicolás Cla
vero, estrecha y con tonos 
violetas y azules. El más 

«E 1 diputado 
regional Francisco 
Cañizares llegó, vio 

poco y salió 
pitando» 

progre en el atuendo fue 
sin duda Esteban Jurado 
Babiano, que optó por una 
línea menos clásica al igual 
que uno de los organizado-

===== rR< ~ 11 L ==== 

CIUDAD REAL 

Avda. Alfonso El Sabio, 5 
TIno.: 21 29 76 

res de la Semana de la Pro
vi ncia , Alfonso M artí n 
Grande. 

Tras el recorrido por la 
feria, la desbandada. Unos 
pocos quedaron juntos y se 
fueron a cenar con la dele
gación inglesa que encabe
zaba Robin Cristopber, mal 
peinado y mal planchado 
pero simpaticón. A lo largo 
de la noche su blanca pali
dez inicial fue tomando co
lorcillo. 

El lugar escogido para 
cenar por los invitados de 
honor fue el Parador de Al
magro. Se juntaron una 
treintena de personas, en
tre políticos, empresarios 
-los menos- y esposas 
respectivas. A la hora que 
la Cenicienta se va de pala
cio ellos llegaron a cenar. 
Aunque iban con el apoyo 
de la jera de protocolo de la 
Diputación e hicieron un 

pequeño lío al pri ncipil 
por el tema de quién e sen 
taba al lado de quién. 

La cena de la trelO tem 
provocó alguna reacción dI 
ofensa y agravio en un em 
presario que, aún con 101 
resq uemores del elevad< 
precio del stand veía ¡ 

donde podía ir a parar par· 
te del presupuesto. Paree( 
ser que con unos pocos hu· 
biera bastado para agasajal 
al invitado del Reino Uni· 
do y compañía. Pero ya 
puestos todos pudieron sao 
borear la excelente c ida 
del Parador; la cena consis· 
tió en entremeses, re\ ueltc 
de espárragos triguero , so
lomillo de cerdo, y de pos· 
tre higos y espuma de cho· 
colate. Algo m á s de 
100.000 pesetas ¿salidas 
de dónde? 

PRADO L PEZ 

ALCAZAR DE 
SAN JUAN 

Miguel de Unamuno, 4 
TIno.: 54 10 25 
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AL l'JEJO ESTILO 

REGALOS DE ~ERANO 
No sólo hay que hacer regalos en fechas 
señaladas, cualquier excusa vale para dar 

una pequeña sorpresa. Ahora, cuando 
comienza junio, es OPOrju,'l0 dar una 

pequeña sopresa a los estudiantes que 
acaban curso, o a los trabajadores que 

toman vacaciones. Estas son algunas ideas 
que ofrece la tienda Flash. 

PARA LA PISCINA 
Esta radio en forma de antiguo micrófono 
lldiofónico viene muy bien para ocupar las 

s horas verniegas. Por 4.995 pesetas te 
Jledes dar este capricho al tiempo que oyes 

En la piscina o en la playa viene muy bien este 
reposa-cabezas o reposacubatas -5egún lo que se estime 
más. Flota y se pueden adquirir en distintas versiones. 

buena radio. 

EL HUEVO-TOALLA 

Esta novedad playera permitirá irse a bañar 
con un huevo multicolor y volver con una 

toalla con divertidos estampados. Basta con 
empapar en agua el huevo para que se 

Convierta en una toalla 100 por 100 algodón. 
u precio es de 795 pesetas. 

PARA 
REIR SE 
ENCASA 

Aunque no se 
salga de casa 

sólo mirarse a 
los pies cuando 
se calcen estas 

originales 
zapatillas es 
para reirse. 

Como regalo 
sería todo un 
éxito. Llevar 

un político en 
cada pie sólo 
cuesta 6.875 

pesetas. 

Cuesta 375 pesetas. 
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El Quijano, un teatro 
que ha ganado la ciudad 

H ace escasas fechas, el 
consejero de Educa

ción y Cultura visitó Ciu
dad Real para firmar con el 
Ayuntamiento uno de los 
acuerdos que más impor
tancia van a tener para la 
vida cultural de la ciudad: 
el de remodelación del 
Teatro Quijano, en cuyo 
proyecto se invertirán, en 
principio, los treinta millo
nes de pesetas subvencio
nadas por la Junta de Co
munidades. 

Este va a ser el primer di
nero que se invierta en el 
teatro, aparte de los 130 
millones que el Ayunta
miento pagó a la empresa 
propietaria por él hace ape
nas dos años y que ha ter
minado de liquidar en una 
partida de los presupuestos 
de este año. 

Los treinta millones de 
la subvención concedida a 
todas luces resultarán esca
sos, según Carlos López 
Camarena, concejal delega
do de Cultura, para dejar 
un teatro en óptimas con
diciones, a pesar de que no 
62 

es relativamente antiguo, 
ya que la construcción de 
«El Quijano» data de 1973. 

El arquitecto municipal, 
Emilio Velado, lleva traba
jando en el proyecto bas
tante tiempo, desde que en 
el mes de diciembre del pa
sado año se presentó un an
teproyecto en la Consejería 
de Cultura. Ahora sólo 
queda ultimar detalles y 
posiblemente en este mis
mo mes de junio comien
cen las obras que cerrarán 
el teatro durante otros cua
tro o seis meses. 

Entre las mejoras que 
contempla el proyecto de 
remodelación se encuentra 
la eliminación de barreras 
arquitectónicas, como son 
las escaleras, para permitir 
el acceso de minusválidos 
al teatro, además de deli
mitar un espacio, quitando 
algunas butacas, para que 
puedan estar en la platea 
con sus sillas de ruedas. 

Otro de los puntos del 
proyecto es la renovación 
de la entrada, con una nue
va marquesina y letrero lu-

minoso, otras puertas y 
mejorar el aspecto del ves
tíbulo, chapando las pare
des de mármol y colocando 
nueva iluminación, para 
que también pueda servir 
de sala de exposiciones. 

Ya dentro de la sala, las 
butacas perderán su habi
tual tono azul, aunque en 
estos momentos todavía no 
está decidido el color final , 
que también irá en parte de 
las paredes, porque la otra 
mitad será cubierta con 
madera. Además, se va a 
ampliar el espacio entre 
cada una de las filas de bu
tacas, sin que pierda su afo
ro, que es un total de mil 
sesenta y cinco localidades. 

El techo también va a ser 
renovado, cambiando su 
actual estructura para que 
queden ocultos los focos 
que iluminan el escenario. 
El actual foso de ladrillo 
que separa las butacas del 
escenario serán transfor
mado mediante la instala
ción de una balaustrada y 
una salida central y lateral 
de emergencia que pasaría 
por debajo del escenario. 

Pero, quizá, el proyecto 
más importante se encuen
tra en la parte pos tenor, 
tras el escenario, donde se 
reformarán los camerinos 
instalados en la planta baja 
y sótano y se habilitar ' n 
dos de los pisos para escue
la de danza y taller estable 
de teatro que sirva de pre
paración para el propio ac
tor. 

Un teatra municipal 

El Teatro Quijano, que 
nació el año 1973 con el 
nombre de Teatro Alfon
so X en los planos, ha e 
dos años que es de propi -
dad municipal, adquirid 
por un precio total de 130 
millones de pesetas. Este 
desembolso lo realizó el a -
tual equipo de gobierno d I 
Ayuntamjento después d 
que la empresa propietari 
recibiera ofertas de varia 
empresas que quería n 
«destinarlo a otra activi
dad», según comenta Car
los López Camarena. 

BEATRIZ FERNA DEZ 
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BREVES 
La XII Edición del Festivallnternaclanal de Teatra Clósica de Almagra, seró del 7 al 27 de luli 
A partir del fin de semana del 7 de julio y hasta el 27, Almagro volveró o ser lo sede del Teatro Clósica o niv 
Internacional. En esto edición presentarón sus obras seis compañías de teatro nocionales y uno inglesa. Serón un 
total de 9 obras representados de autores clósicos como: Shakespeare, Tirso de Molino, Calderón de lo Barco . 
lope de Vega y Beaumarchais. 

El cantaar daimieleña Gabriel Muñaz, primer premia de flamenca en el cancursa de Vlllafranc 
de Córdaba. Gabriel Muñoz fue el ganador del concurso de flamenco que se celebró en Villafranca de los Ca
balleros. Resultó elegido entre sesenta cantaores, siendo el daimieleño el único manchego participante. 

Aparecen das restas arquitectónicas de gran interés en la casa de Hernón Pérez . .del Pulgar. En 
los labores de recuperación de patrimonio artístico que realizo lo Escuela Taller Hernón Pérez del Pulgar, han apa
recido dos restos arquitectónicos, el primero un gran vano en lo fachado exterior y el segundo un orco en lo del 
piso superior del patio principal. Ambos son de estilo mudéjar. 

Campa de Criptana cede mós malinas a sus hilas mós famasas. Primero fue o Soro Montiel, ahora el 
Ayuntamiento de Campo de Criptana cede un molino o Enrique Alarcón, conocido decorador de cine y director 
del museo de cero de Barcelona. El molino cedido 01 criptanense es «El Castaño» y o él aportaró todo lo relacio
nado con su actividad cinematogrÓfica. Otros tres molinos (<<Burleta», «Sardinero» e «Infanto») serón declarados 
patrimonio de lo humanidad. 

TEATRO 

o 5 de junio el Grupo de Tea
tro del Centro de Educación 
Permanente de Adultos de Ciu
dad Real representarán «Noso
tros. ellas y el duende •. de Car
los Llopis. Teatro Municipal 
Ouijano. 9 noche. 

o Día 6: Grupo Candilejas de 
Almagro escenificará . Anillos 
para una dama. de Anton io 
Gala . Teatro OuiJano, 9 noche. 

o Día 7: Teatro Cero de Alcá
zar de San Juan escenificará 
«Tragicomisea • . Teatro Ouija
no. 9 noche. 

oDia 9: Lazarillo de Manza
nares representará «La bella 
Dorotea. de Miguel Miura. 

oDia 10: Grupo Ñaque de 
Ciudad Rea l presentará el 
. Zoo. de Albee. Teatro Ouijano, 
9 noche. 

o Día 5: Compañia de Teatro 
Calderón de la Barca , con la 
obra «Anacleto se divorcia • . En 
el Instituto de Bachillerato Rulz 
de la Hermosa en Daimiel. 

o Día 6: «Anacleto se divor
cia •. en el Teatro Municipal de 
Daimiel. 

o Dia 7: cAnacleto se divor
cia • . en el Cine Rex de Socué
liamos. 

o Día 6: «Anacleto se divor
cia • . en el Teatro OUljano. Ciu
dad Rea l. 

o Dia 9: Compañía de Teatro 
Calderón de la Barca. con la 
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AGENDA 
obra «El retablo jovial. . Cine 
Córdoba. Puertollano, 6,30 no
che. 

CONCIERTOS 

o Día 9: Actuación de Mlky y 
la Orquesta Persas en el Audi
torio Municipal de la Granja en 
Ciudad Real. 

o Día 9: Concierto de GUI
tarra a cargo del Dúo de Gui
tarras en La Casa de la Cultura 
de Tomelloso. a las 9 horas. 

o Día 10: Actuación de Besa
na «rocieros. y la Orquesta Per
sas. Auditorio La Granja. Ciu
dad Real. 

o Día 11 : Actúa el grupo folk 
«Noviembre. de Alcázar de San 
Juan en el Barrio San Antonio 
de Tomelloso. a las 10,30 no
che. 

CONVOCATORIAS 

o XI Concurso de Carteles en 
Pedro Muñoz. Con el fin de ilus
trar la portada del libro de Fe
na. Las medidas no pOdrán ser 
supeliores a 100 x 61 cms. y el 
motivo será la Feria. Se aomih
rán un maxlmo de 3 obras por 
autor y se presentarán antes 
del 15 de junio. El primer pre
miO será de 75.000 pesetas. 

o XXVI Concurso NaCional 
de Pintura. Organiza el Ayunta· 
miento de Pedro Muñoz. El for
mato, técnica y tema será libre. 
Cada autor presentará un máxl-

mo de obras antes del 22 de ju
lio. 

o XXI Concurso-ExpOSICión 
de Pintura y DibUJO . C,udad de 
Tomelloso •. Tanto las obras de 
pintura como de dibUJO se pre
sentarán en el Museo López 
Torres antes del 20 de Julio. 
Cada autor podrá presentar so
lamente una obra. El primer 
premio está dotado de 350.000 
pesetas. 

o XXXIX Certamen literano 
. F,esta de las Letras en la CIU
dad de Tomelloso • . Habrá un 
premio de Poesia . José Anto
nio Torres.. libertad de rima y 
extensión. Premio de Narracio
nes «Francisco García Pavón>. 
al mejor cuento. máximo 7 fo
lios. Premio de Poesía . Eladio 
Caballero •. tema manchego. 
Premio local de Poesía «Angel 
López Martínezo. solo para na
turales o residentes en Tome
lioso. 

o Premio Local de Narracio
nes «Félix Grande. , al mejor 
cuento o narracclón máximo 7 
folios. para naturales o reSiden 
tes en Tomelloso. 

o Convocatona al Premio In
ternacional de Poesía Juan Al
caide. Organiza el Ayuntamien
to de Valdepeñas. Los trabajOS 
tendrán una extensión entre 
500 y 1.000 versos. Se presen
tarán antes del 21 de julio. El 
premio consiste en 300.000 pe
setas y 200 ejemplares de la 
edición del libro. 

FARMACIAS 
DE GUARDIA 

CIUDAD REAL 

4. Paseo Carlos Era
ña, 5. Bloque 15. 

5 . Ronda de Santa 
Maria, 2. 

6. General Aguilera. 2. 
7. Maria Cristina, 5. 
8. Ronda de Calatra

va, s/n. semiesqui
na a Mata. 

9. Alarcos, 6. 
10. Maria Cristina, 10. 

PUERTOLLANO 

4. Gaya, 47. 
5. Paseo San Grega-

rio, 51 . 
6. Avda. 1.0 de Mayo, 

33. 
7. Via Crucis . 1. Local 

5 (bajo Plaza Cruz 
Roja) . 

8 . Tomelloso , 33 
(630). 

9. Aduana, 38. 
10. Jaén 4 (detrás eco-

nomato Calvo Sote-
lo). 

-
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FLASHFS 
-'A, El LA IRElSLER 
1 lis Garrido Acosta, abu
I.Jense con residencia en To
ledo, acaba de ofrecer en la 
JIIería Jorge Kreisler de Ma
..... su última producción pic
tórica, con gran éxito. Un 
conjunto de obras, el suyo, 
en las que una serie de imá
JCIIes y de signos muy perfi
Jados se yuxtaponen, cual ico
aografías comunicativas, a su 
pintura abstracta de rondo. 

IIWT ClASICO DE TOLEDO 

Talavera de la Reina, on
sea, Mora y Toledo han 

sido las localidades en las que 
ba intervenido en los últimos 
dfas el jovencí imo Ballet Clá
sico de Toledo, de la mano 
de la Delegación de Cultura, 
con música de Boccherini , 
loplin y Minku y coreogra
ffas de Marius Petipa y Ar
cadio Carbonell, director del 
Ballet. 

DE NEOCAlTES 

En mayo ha comenzado su 
gira musical por la región 

(la foto está tomada en Alma
po por Antonio Calleja), el 
grupO barroco madrileño 
Neocantes, con obras de Mon
leverdi, Ga toldi y Ruimon
le, todo de los siglos XVI y 
XVII. En total serán 15 las 
localidades en las que inter
vendrá este grupo de cámara 
en las próximas semanas. 

5 
~, PROfETA 
• CUElCA 

Asqueado de la perniciosa 
urbe madrileña ha vuelto 

a su Cuenca natal el actor (y 
artista completo) Crisüan Ca
"res, siempre maldito y he
terodoxo . Esta vez se nos ha 
des(colgado) con una intere
sante exposición pictórica 
Compuesta, como él mismo 
denomina, por 24 rompeca
bezas, 5 po veras, 3 diálogos 
antibélicos y una alucina
ción. Gracias, Cri tian. 

EL ROMPEOLAS 

AquelJJs viejas estaciones 

V
o que ¡::::;-;;;;;;>"";....,;:¡;iI~~ la e tación de No-

tie~e una bleja , hoy coope-
in fancia rativa textil. 
muy en- Ahora, de nuevo, 

trañablemente Iiga- en medio del pro-
da al ferrocarril (a gre o eu ropeoco-
aquellos trenillos de munitario del ancho 
vía estrecha que de vía y del tren de 
surcaban la E paña alta velocidad, los 
pobre de la posgue- teletipo nos vuel-
rra, repletos de pai- ven a re catar del 
sanos de los de olor cruel olvido oficial 
a pana y a merende- a nue tra querida 
ra) se emociona sobrema- estaciones, que sólo sus pro
nera cuando vuclv<;r1' al de - pias almas, las lagartija y la 
humaruzado presente, refre - caritativas golondrinas la 
cando el grato recuerdo, las mantienen milagro amente 
viejas estaciones ferrovia- erguidas. 
rias y apeaderos en los que Un proyecto conjunto del 
nos dejamos, inexorable- Ministerio de Trabajo , Ren
mente para siempre, muchas fe y la Federación de Mu
horas de aquella vida nues- nicipios y Provincias, e dis
tra. pone a partir de e te mi -

Varadas, solitarias, cual mo año a restaurar y trans
fantasmas del pasado, en el formar a 132 de estas edi
inmenso espacio de la tierra ficaciones -en nuestra re
llana o de la sombría mon- gión tengo noticia de que 
taña, las estaciones de esta la beneficiadas serán ólo 
Piel de Toro nos provocan, las de Argama iIIa de Alba 
al rebasarlas, una honda tris: y Tomello 0 - en Escuela -
teza, una nostálgica y e calo- Taller y Casas de Oficio 
friante pena. Y no es para «con fines formativos y 0-

menos . cioculturales», en las que 
Hace ya casi cinco años el únicamente algunos de lo 

Gobierno nacional y lo auto- millones de jóvenes de em
nómicos, a bombo y platillo, pleados del país e estrenarán 
simularon pretender sacarnos - de graciadamente por muy 
de esa congoja que mucho poco tiempo- en esta difí
españolitos padecíamo - pa- cil empresa que hoy supo
decemos-, anunciándonos ne el primer empleo, la pri
un plan de rehabilitación y mera cualificación profe io
uso de viejas estaciones para nal. 
fines ociales y culturales, La tareas que en ellas de
que apenas vio la luz y que a sempeñarán chico y chicas 
más de uno nos dejó sumido las desconocemo ahora mis
en la rabia que te queda al mo, pero no nos cabe duda 
ataque (al juego del poco es- de que nuestras viejas esta
crupuloso poder) a nuestras ciones volverán a onreír con 
más íntimas raíces. De aquel ese regocijo que da el alber
proyecto, del que recuerdo gar jovencitos con marcha. 
que el escritor Mariano Cal- ¡Lástima que uno no tenga 
vo se hiciera eco en la prensa ahora menos de 2S abrile ! 
castellano-manchega en un Seguro que me hallaría ante 
bello texto, apenas quedó ó- una de las oportunidade la
lo restaurada, por lo que res- borales más anheladas de mi 
pecta a nuestra Comunidad, vida. 
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CULTURA 

Es la única que existe en la región 

LA ERMITA 
DEL PRADO 
YA ES BASILICA 

Por fin. Tras cuat ro años 
de intensos y largos trá
mites, el Santo Padre 

Juan Pablo 11 ha dictado la 
esperada bula que otorga a la 
ermita del Prado, en Talave
ra, el título de Basílica. Con 
ella, el santuario mariano de 
la localidad toledana, que fue 
consagrado en 1570 y que 
mereció del rey Felipe 11 el tí
tulo de «reina de las ermitas» 
(1580), se convierte en la pri
mera y única basílica. 

Cuatro años han invertido 
las autoridades eclesiásticas 
españolas y de la Santa Sede 
para dar cumplimiento a la 
solicitud que el 30 de mayo 
de 1985, cuando se conme
moraba el XXV ·Aniversario 
de la Coronación de la Vir
gen del Prado, se les hizo en 
el sentido de otorgar a la er
mita del Prado el título de 
Basílica. Petición que ha con
tado con el aval del cardenal 
primado y arzobispo de To
ledo , reverendo Marcelo 
González MarHn, y con el 
apoyo de la Conférencia 
Episcopal Española, que por 
unanimidad y a mano alzada 
acordó respaldar la solicitud 
el 15 de noviembre de 1986. 
Cuatro años durante los cua
les el rector del santuario ma
riano, reverendo Manuel 
Sainz-Pardo, ha esperado 
pacientemente y atendido 
cuantas exigencias le han lle
gado desde la Sagrada Con
gregación del Culto Divino, 
en Roma, hasta ver final-
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mente logrado su objetivo: 
que el templo que los talave
ranos levantaron en honor de 
su patrona, la Virgen del 
Prado, consiguiera el mayor 
título al que podía aspirar co
mo edificio religioso. 

La consecución de la bula 
papal por la que se eleva a la 
dignidad y el estado de basí
lica a la ermita de Nuestra 
Señora del Prado no ha sido 
fácil, ni mucho menos. Las 
autoridades romanas son es
pecialmente exigentes en é -
te, como en otros temas que 
les atañen, y aunque en nin
gún momento se ha puesto en 
tela de jucio su categoría ar
tística, su calidad de sede en 
donde se venera con particu
lar fervor una imagen célebre 
-características todas ellas 
que han de reunir las basíli
cas-, sí ha habido que supe
rar algunas otras cuestiones 
que hablan como botón de 
muestra del rigor con que se 
llevan a cabo las investigacio
nes previas a una nominación 
de esta índole. Así, como re
cuerda el reverendo Sainz
Pardo, los miembros de la 
Sagrada Congregación del 
Culto Divino exigieron que se 
inhabilitase completamente 
el antiguo altar y que se tras
ladaran dos púlpitos de ex
traordinaria cerámica exis
tentes en el centro de la nave 
principal; exigencias que fue
ron atendidas sólo en la pri
mera parte mientras que pa
ra «salvar» la segunda fue 

-

El rector del $IntUIrlo, M,nuel Slinz·P,rrJo, o¡e, 1, ,mplia documentación q 8 h, 
tenido que S1tisl,ctr h,st, obt8fl8f' el oeerlilicldo. del Slnto P,dll!. 

necesario incluso un informe 
de la Real Academia de Be
llas Artes y Ciencias Históri
cas de Toledo en el que se ha
cia constar el extraordinario 
valor artístico de los púlpitos 
y la necesidad de mantener
los en su ubicación actual. 

De cualquier forma , todo 
e ha dado por bien emplea

do. La ermita del Prado ya 
es basílica y, por tanto , goza 
de los privilegios que la Igle-
ia establece para tales edifi

cios, a saber: el permiso pa
ra la utilización de la Señal 
Pontificia en las puertas, en 
las albas y en el sello del tem
plo y para los fieles la posi
bilidad de ganar indulgencias 
plenarias visitando el antua
rio en días señalados . La bu
la papal se ha hecho pública 
precisamente estos días, aun
que está firmada en Roma el 
14 de febrero pasado, coin
cidiendo con el XXX Aniver
sario de la Coronación de la 
Patrona talaverana. Una bu
la que equipara el templo to
ledano, a las demás basílicas 
del Estado español -Mon
serrat, Begoña, Santiago, El 
Pilar, Guadalupe, Valle de 
los Caídos ... - y que, a la 
par que eleva la considera
ción del edificio desde el pun
to de vista religioso, aumen
ta los alicientes que para los 
creyentes y los que no lo son 
tienen la ermita a la que un 
día del mes de marzo de 1580 
el entonces rey Felipe 11 no 
dudó en calificar como «rei-

na de las ermita , ya que pa· 
ra ermita es edificio muy 
principal». Yeso que cuan· 
do fue visitada por el onar· 
ca la ermita apenas cor taba 
con la mitad de la edi ficación 
actual y que de las cerámicas 
que ahora alberga - de 1 s i· 
glos XVI , XVII y X 111-
olamente exi tía una p ue

ña parte. 
La historia del edificl e 

remonta a varios siglo "mes 
de Cristo y, egún distinto 
autores, sus primero n -
tructores fueron los gadita
no-griegos que en Taláb ·ga 
levantaron un templo ue 
posteriormente lo romo no 
dedicaron a Ce re y ale, 
diosas de la agricultu ra de 
los ganados y el past reo. 
Con el paso del tiemp e
gún los autores del libro La 
Virgen del Prado y su ermi
la, Manuel ainz-Pardo, Y 
Eladio Martínez , el rey \ i i
godo Liuva 11 adaptó el tem
plo al culto católico y se de
dicó a la Virgen (año 602). 
Un templo que sufrió y e e
nefició de distintas amplia
ciones y restauracione , que 
durante mucho tiempo e tU
vo unido a la plaza de toro 
hasta que en 1963 ambos edi
ficios fueron separado , Y 
que en numerosas ocasiones 
ha sido reparado por cue ta
ción popular sin que en nin
gún momento los talaverano 
le hayan dado la espalda El 
ayuntamiento es, precl a
mente, su patrono. En cuan-
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CULTURA 
~ -----------------------------------------------------------------------~-------------------

• 

las razones 
una 

_isión 

Este es el certificado de la 
bula que Su Santidad 

..... n Pablo 11 ha otorgado a 
la ermita del Prado conce
diéndola el Utulo de Basili 
ca. Está escrito en latín, fir
mado por el secretario de 
Estado, cardenal Casaroli, y 
entre otras cosas dice: «Sa
bemos con certeza que los 
espanoles acostumbraron a 
amar a la Virgen María con 
amor realmente filial. Con 
toda razón no podemos por 
menos que alabar esto, en
careciéndoles al mismo 
tiempo a que permanezcan 
en este propósito asumido 
y que guarden las costum
bres de sus antepasados. 
Cremos que estas disposi
ciones las poseen de un 
modo especial los habitan
tes de la ciudad de Talave
JI de la Reina, los cuales 
efectivamente, desde tiem-

, 

IOANNE PA LV PP. II 

lO a la imagen que se venera 
en la ermita, ya basílica aun
que para los tala veranos 
siempre ha sido y será «la er
mita», hay diferentes opinio
nes sobre su origen; la Virgen 
del Prado está representada 
por una figura de apenas 30 
centímetros de altura, su ros
tro es moreno, sus líneas es
tán perfectamente definidas y 
la imagen mantiene en sus 
brazos al Niño Jesús, estan
do realizada en madera de ce
dro de una sola pieza. Una 
pequeñísima imagen, en fin, 
que tiene su morada en toda 
una basílica, dueña de una 
amplia relación de hechos 
milagrosos y foco que con
centra e irradia un gran fer
vor popular no sólo en la lo
calidad de Talavera , sino en 
toda su amplia comarca, cu
yas gentes acuden desde 
tiempo inmemorial a la ermi
ta una vez al año, en la fies
ta conocida como Las Mon
das, para mostrarle y reno
varle su devoción y respeto. 

pos antiguo acudieron 
con confianza a la Virgen 
María. En consecuencia, 
ellos mismos oonstruyeron 
un templo dedicado a la 
madre del cielo y le adorna
ron primorosamente. Por lo 
tanto, hemos determinado 
acceder con presteza a la 
preces de nuestro venerable 
hermano Marctlo González 

Martín, cardenal de la San
ta Iglesia Romana, arzobis
po de Toledo, que en su 
nombre y en el de sus fieles 
había solicitado vivamente 
que el templo de la madre 
de Cristo, Nuestra Senora la 
Virgen del Prado, existente 
en Talavera de la Reina, fue
se contado entre el número 
de Basflicas Menores». 

PEDRO A. RO ADO 

PSOE I 
PARA CONSTRUIR UNA EUROPA 

SOLIDARIA Y PROGRESISTA 

VOTA PSOE 
CON FU ERZ A 
E N EUROPA 
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CULTURA 

-El alcalde de lal,mea-, dirigid' por José Luis Alonso, es una de las obras que represenllrá la Compañía Nacional de Teatro Clásico. 

ALMAGRO, ~~FLASH" DE URGENCIA 
Siete compañías 
profesionales participarán 
este año en el XII Festival 
Internacional de Teatro 
Clásico de Almagro, que 
adelanta sus fechas de 
septiembre a julio. 

Ya está ca i todo di pues
to para que la pintores
ca ciudad de Almagro 

(Ciudad Real) acoja un año 
má una de las muestras tea
trales má notorias dé todo el. 
país: el Festival Internacional 
de Teatro Clásico, que en e -
la duodécima edición va a ce
lebrarse del 7 al 27 julio, do 
mese ante que en us habi
tuale fecha. 

El pasado día 30, el mismí
simo mini tro de Cultura, 
J orge emprún , daba el pis
toletazo público de a lida 
pre entando el programa de 
e te año, de carácter mucho 
más e pañol que en la últi -
68 

ma edicione (ólo una com
pañía extranjera intervendrá 
de las siete part icipante ). 

El Corral de Comedias, la 
Plaza de Santo Domingo, el 
Clau tro de lo Dominico y 
el Palacio de lo Fúcare e
rán e la vez lo e cenarios en 
los que, por unas horas, vol
verán lo c1á ico -c1á ico 
(lo Lope de Vega , hake 
peare, Calderón, T irso de 
Molina ... ) con u de empol
vados y readaptado texto 
truculento . 

La pa arela tragicómico
dramática dará comienzo con 
la Compañía Nacional de 
Teatro Clásico, de Adolfo 
Mar ilJach, y la repre enta
ción de El vergonzoso en pa
lacio, de Tirso de Molina a la 
que seguirán : la Compañia 
Española de Teatro lásico, 
de Manolo Canseco con El 
mágico prodigioso de Calde
rón de la Barca; el Teatro 
L1iure de Barcelona, con Las 
bodas de Flgaro de 8eaumar-

chai ; de nuevo la Compañía 
acional con El perro del 

hortelano de Lope de Vega; 
la Compañía Teatro de Hoy 
con aIro Lope, Porfiar has
ta morir; la E cuela-Taller de 
Tecnología del E pectáculo , 
con El castillo de Lindabridis 
de Calderón; la Compañía 
Zampano-Teatro, con más 
Calderón, Con quien vengo, 
vengo; al igual que nueva
mente la Compañía acional 
de Teatro Clá ico, e ta vez 

con El alcalde de Zalamea, 
dirigida por J osé Lui Alon
so . El broche lo pondrá la 
prestigiosa Briti h Actor Thea
tre Company, de Londre , 
con una intere ante adapta
ción de Macbeth de hake 
peare. 

Paralelamente al Festival, 
dirigido un año más por Ra
fael Pérez ierra, tend rán lu
gar unas Jornadas obre El 
lenguaje en el teatro clásIco, 
dirigidas por Manuel Angel 
Conejero a profe ores de Me
dias, en las que intervendran, 
entre otro , José Luis Góm , 
Lui Pascual, J enaro Talén 
y Emilio Guitiérrez Caba. 
Como paralelo y comple
mentario erá también el Ta
ller de este año, denominado 
Para ver el teatro clás/C , 
coordinado por J o é María 
Díez Borque y animado por 
hombre tan ignificados co
mo el propio Aldolfo Mar 'i
lIach, J osé CarIo Plaza y 
Francisco Nieva. 
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A FACIL 
INSTALACION 

EN AIRE FRIO, 
LA OFERTA 

MAS CALIENTE. 
El verano ya está aquí. Las temperaturas suben y en Kapy baja.n los precios. 
Aparatos de aire acondicionado PHILCO portátiles sin instalación o aparatos 

convencionales de fácil instalación. 
Desde 61.750 pts. al contado ó 3.500 pts . 
al mes y sin entrada. 
y si solicita nuestra tarjeta pOdrá beneficiarse 
de todas sus ventajas. 
Venga a Kapy y váyase con aire fresco. 

... tO ¡nst 
Cféu \ 

· nasta 150 .
000 

ptas . Ii~~ ~ Kapy ~ 
antáneo 

___ ~ _______ Somos de casa __ _ 

Nuestras tiendas en: 
Talavera , 12 (Toledo); Avda . de Portugal , 49 Talavera de la Reina (Toledo); Plaza de España, 5 Torrijos (Toledo); Ronda 
de Alarcos , 37 (Ciudad Real); Santa Quiteria, 7 AlcaLar de San Juan (Ciudad Real); Empedrada. 34 Manzanares (Ciudad 
Real) ; Avda . de José Antonio , 34 (Avila); Carolina Coronado, 35 (Badajoz); Pedro de Valdivia. 9 (Badajoz); Santa Eulalia , 
10 Mérida (Badajoz); Hernán Cortés 8 (Cáceres). 
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Domingo, 4 
Primera Cadena 
09,00 Sopa de Gansos (repetl· 

ción). 
09,30 Un cesto lleno de libros (re

petición). 
10,00 El dia del Señor. Santa mi· 

sao 
11,00 Avance Telediario. 
11 ,05 Concierto. 
12,05 Pueblo de Dios. 
12,35 Nueva gente. 
13,35 Autopista hacia el Cielo. 
14,30 Domingo revista. 
15,00 Telediario fin de semana. 
15,30 El tiempo. 
15,40 Seabert. 
16,05 La Comedia. Un espíritu 

burlón. 1945 · 96' aprox. DI· 
rección: David Lean. Intér· 
pretes: Rex Harrison, Kay 
Hammond, Constance 
Cummings, Margaret Rut· 
herford. Un famoso escri· 
tor inglés cuyas obras son 
el reflejo de un perfecto ci· 
nismo, enviuda tras haber 
jurado a su agonizante es· 
posa mantener el vinculo 
hasta la etemidad. El escri· 
tor, aferrado a su promesa, 
ensaya todos los medios 
para comunicarse con la 
muerta. 

17,50 Dibujos animados. 
18,10 Juego de nlllos. 
18.35 Alf. 
19,00 El gran secreto. 

AnI 0I0sdId0 Y ~rlos l.M/WgI $011 /os in
rlIIdos ,1 progrIfIII de aJIcho lbíilfz SIrrI· 

dor, W,ku W,ku. 

20,00 Waku·waku. 
20,30 Telediario fin de semana. 
21 ,05 En portada. 
21 ,35 El tiempo es oro. 
22,45 Domingo cine. El jovencl· 

to Frankensteln. 1974 · 100' 
aprox . Dirección: Mel 
Brooks. Intérpretes: Gene 
Wilder, Marty Feldman, 
Madeleine Kahn, Gene 
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Hackman. El joven Frede· 
rick Frankenstein es espe· 
cialista en enfermedades 
cerebrales. Cuando llega a 
Transilvanla se encuentra 
con un manuscrito en el 
que se detallan los porme· 
nores de los experimentos 
sobre la vida y la muerte. 

00,40 Avance Informativo. 
00,45 Clásicos en B/N. Dos muo 

jeres. 1960 . 97' aprox. Di· 
rección: Viltorio de Sica. 
Intérpretes: Sophia Loren, 
Eleonora Brown, Jean·Paul 
Belmondo, Raf Vallone. 
Una viuda propietaria de 
una tienda de comestibles 
en Roma durante la guerra, 
vive obsesionada por el te· 
mor de que su hija muera 
en un bombardeo. Deján· 
dolo todo se refugia en su 
pueblo natal. 
-Un Oscar a la mejor ac· 
triz: Sophia Loren. 

Segunda Cadena 
11,29 Apertura y presentaclon. 
11,30 Domingo deporte. Motoci· 

clismo. 15,45: Ciclismo, 
Hockey sobre hierba, Nata· 
ción, Gimnasia rltmica de
portiva. 17.00: Atletismo. 

18,00 Sesión de tarde. Ciclo: Mu· 
sical americano. Gigi. 1958 
. 110' aprox. Dirección: VI· 
cente Minnelli. Intérpretes: 
Leslle Caron, Maurice Che
valler, Louis Jourdan, Eva 
Gabor. Gigi, hija de una 
pintoresca cantante de 
ópera y nieta y sobrina de 
unas encopetadas damas 
que tuvieron en su haber 
numerosos amores, es una 
adolescente a quien su fa· 
milia ha decidido que ocu· 
pe un lugar privilegiado en 
la vida. 9 Oscars en 1958. 

20,55 Remlngton St"le. 
21 ,45 Vuelta Ciclista a Asturias. 
22,05 Estudio estadio. 
23,40 Automovilismo. 

Lunes, 5 
Primera Cadena 
07,59 Apertura. 
08,00 Buenos dias. 
09,00 Por la mañana. 
13,00 El pájaro loco 
13,30 3)( 4. 
14,30 Informativos territoriales. 
14,55 Conexión con la programa· 

clón nacional. 
15,00 Teledlario·1. 
15,35 Falcon Crest. 
16,30 Por la tarde. 
17,55 Avance Telediario. 
18,00 Los mundos de Yupl. 
18,30 Reloj de luna. 
19,00 Dale la vuelta. 
19,30 De película. 
20,30 Teledlario-2. 
21 ,00 El tiempo. 
21 ,15 El precio justo. 
23,05 El local de Frank. 
23,35 Documentos TV. 

00,35 Teledlarlo·3. 
00,55 Teledeporte. 

Segunda Cadena 
12,59 Apertura. 
13,00 Programación centros te· 

rrltorlales. 
14,30 Informativos territoriales. 
15,00 Teledlario-1 . 
15,30 Obras maestras. 
15,45 Giro de Italia. 
16.45 Caballo viejo. 
17,30 SI amanece mañana. 
18,25 FM·2, 
18,55 Toros. 
21 ,15 Mundo deporte. 
21 ,45 El mirador. 
22,05 Cine club. Ciclo: Nikita Mil· 

halkov. Los parientes. 1981 
· 93'. Dirección: Nikita Mi· 
halkov. Intérpretes: Monna 
Mordiukona, Svetlana Kriu· 
chova, Andrei Petrov. Ma· 
ría, una aldeana que vivió 
siempre una vida apacible, 
viaja a la gran ciudad para 
visitar a su hija, su nieta y 
su yerno. Hacia mucho 
tiempo que no habla pisa· 
do una ciudad como ésta, 
pero pensó que merecla la 
pena. 

23,45 Ultimas preguntas. 
00,15 Jau entre amigos. 

Denlro del ciclo .P,rejls de Ho/lY'fI' .. 
remos ellilm .GI/d8., con RIt, Hayw h , 

G/enn Ford de prollgOflislas. 

Martes, 6 I 
Primera Cadena 
01 ,10 La Noche. 
02,00 Estrenos TV. Un amargo 

despertar. 1986 · 95'. olfec· 
ción: Claudia Weill. Intér· 
pretes: Jason Robards, Ce
lIeen Dewharst, Peter Mae 
Nicol, Suzanna Hamil on. 
Jee, tras su estancia en In· 
glaterra como solda o, 
vuelve al humilde hogar de 
sus padres, acompanado 
de su joven y alegre espo
sa que espera un hijo. loe 
se encuentra sin trabajO Y 
su padre va a perder el su· 
yo en la mina. 

07,59 Apertura. 
08,00 Buenos dias. 
09,00 Por la mañana. 
13,00 Johnny Quest. 
13,30 3 )( 4. 
14,30 Informativos territorial s. 
14,55 Conexión con la progra a· 

ción nacional. 
15,00 Teledlario·1. 
15,35 Falcon Crest. 
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~ ___________ PROGRAMACION-

tI,IO Por la tarde. 
17~ Avance Telediario. 
1I,IID Los mundos de Yupl. 
11,311 El misterio de la flor mágl· 

ca. 
1t,DO PasoS (Nueva serie). 
11,10 Entre lineas. aoo Casa de locos. 
11,30 Teledlario·2. 
11,00 El tiempo. 
11 15 La luna. 
Ji:Jr, Sesión de noche. Ciclo 

. Parejas de Hollywood •. 
(Rila Hayworth·Glenn 
Ford). Gilda. 1946·105'. Di· 
rección: Charles Vidor. In· 
térpretes: Rita Hayworth, 
Glenn Ford, George Ma· 
cready, Steve Geray. 
Johnny Farrell es un joven 
aventurero que, de tumbo 
en tumbo, ha ido a parar a 
Buenos Aires. Tras ganar 
una partida de dados, su· 
fre la amenaza de un hom· 
bre armado, que quiere ro
barle el dinero. Le salva la 
vida Munson, duei'lo de un 
lujoso casino clandestino. 

11,25 Teledlarlo·3. 
"45 Teledeporte. 
Ot,oo Testimonio. 

Segunda Cadena 
t2,58 Apertura. 
1a.oo Programación centros te· 

rritoriales. 
t4,3O Informativos territoriales. 
15,C1O Telediario·1. 
15,30 Obras maestras. 
15,45 Giro de Italia. 
11,30 Caballo viejo. 
17,30 La comedia musical espa· 

ñola. 
11,10 El tiempo que vivimos. 
20,05 Perfiles de la aviación. 
21,00 Mundo deporte. Resumen 

tenis Roland Garros. Vla 
ollmpica. 

21,30 El mirador. 
21,45 Arte y tradiciones popula· 

res. . 
22,00 El nuevo espectador. 
23,00 Tendido cero. 
23,30 Suplementos·4. 
00,00 La buena música. 

Miércoles, 7 
Primera Cadena?-
01,05 La noche. 
02,00 Fllmoteca del martes. 

Charlie Chan en la Opera. 
1936·64' aprox. Dirección: 
H. Bruce Humberstone. ln· 
térpretes: Warner Oland, 
Boris Karloff, Keye. Luke, 
Charlotte Henry. Margaret, 
una famosa cantante de 
ópera recibe continuos 
anónimos amenazándola 
de muerte, y muy preocu· 
pada, solicita la ayuda de 
Charlie Chan, el famoso 
detective chino. Durante la 
noche del estreno de 
• Fausto., Charlle Chan y 
su ayudante investigan en· 
tre bastidores. 

-v.O. con subtitulos en 
castellano. 

07,59 Apertura. 
08,00 Buenos dias. 
09,00 Por la mañana. 
13,00 Los osos Berenstain. 
13,30 3 x 4. 
14,30 Informativos territoriales. 
14,55 Conexión con la programa· 

ción nacional. 
15,00 Telediario·1. 
15,35 Falcon Crest. 
16,30 Por la tarde. 
17,55 Avance Telediario. 
18,00 Los mundos de Yupi. 
18,30 El muchacho y el elefante. 
19,00 Un cesto lleno de libros. 
19,30 Hablando claro. 
20,00 Throb. 
20,30 Teledlario·2. 
21 ,00 El tiempo. 
21,15 El Atlántico (nueva serie.) 
22,25 Canción triste de Hill 

Street. 
23,25 Premios internacionales 

de rock. 
00,40 Telediario·3. 
01,00 Teledeporte. 

Segunda Cadena 
12,59 Apertura. 
13,00 Programación centros te· 

rrltorlales. 
14,30 Informativos territoriales. 
15,00 Telediario·1. 
15,30 Obras maestras. 
15,45 Giro de Italia. 
17,00 Oerby de Epson. 
17,15 Baloncesto. 
19,00 Plastlc. 
20,00 Secuencias. 
21,00 Mundo deporte. Resumen 

tenis. Roland Garros. Vla 
OUmpica. 

21,30 El mirador. 
21,45 Arte y trad ic iones 

populares. 
22,00 Por la ruta de los vientos 

(último programa). 
22,55 Suplementos·4. 
23,25 Loco de remate. 
00,15 El poeta en su voz. 
00,30 Tiempo de creer. 

G,ry Cooper 1$ " pro/.,ml, di -LI oc· 
,'" mujer di BlrlJI Azul •. 

-
Jueves, 8 

Primera Cadena 
01 ,15 La noche. 
02,00 RepoSiciones TVE. La oc· 

tava mujer de Barba Azul. 
1938 . 82' . Qir,ecclón: Ernst 
Lubitsch. Inlérpretes: Clau· 
delte Colbert, Gary Coo
per, David Niven, Edward 
Everett Horton. Michael 
Brandon, magnate de las 
finanzas en la bolsa de 
Nueva York, tiene un ines· 
perado encuentro en una 
boutique de la Riviera fran· 
cesa con una joven, Nico
le, por la que se siente grao 
tamente atraido. 

07,59 Apertura. 
08,00 Buenos días. 
09,00 Por la mañana. 
13,00 Scooby 000. 
13,30 3 x 4. 
14,30 Informativos territoriales. 
14,55 Conexión con la programa· 

clón nacional. 

En 11 tnIdnJgIdI del domingo ~ , So-
(i, Loren en 1, pelicull -Dos mujeres_o 

15,00 Teledlarlo·1. 
15,35 Falcon Crest. 
16,30 Por la tarde. 
17,55 Avance Telediario. 
18,00 Los mundos de Yupi. 
18,30 Popples. 
19,00 Sopa de Gansos. 
19,30 Con las manos en la masa. 
20,00 Solteros. 
20,30 Teledlario·2. 
21 ,00 El tiempo. 
21 ,15 La ley de Los Angeles. 
22, 15 Punto y aparte. 
00,00 Telediarlo·3. 
00,20 Teledeporte. 

Segunda Cadena 
12,59 Apertura. 
13,00 Programación centros te· 

rrltorlales. 
14,30 Informativos territoriales. 
15,00 Teledlario·1 . 
15,30 Obras maestras. 
15,45 Giro de Italia. 
16,45 Caballo viejo. 
17,30 Primera función. 
18,55 Toros. 
21 ,15 Mundo deporte. Vla OUm· 

pica . 
21.30 Recital de Pavarottl en Bar· 

celona. 

23,35 Jueves cine. Johnny cogió 
su fusil. 1971 . 107'. Direc· 
ción: Dalton Trumbo. Intér· 
pretes: Timothy Bottoms, 
Jason RObards, Kathy 
Fields, Donald Sutherland. 
Johnny es un muchacho 
de 20 ai'los que se alista 
voluntario en el ejérCito 
norteamericano para como 
batir en Europa durante la 
Primera Guerra Mundial. 
La explosión de una bom· 
ba mutila su cuerpo hasta 
dejarlo reducido al tronco 
y una parle de la cabeza. 

01 ,30 Metrópolis. 

Viernes, 9 
Primera Cadena 
00,35 La noche. 
02,00 Producción española. Cró

nica de un instante. 1980 · 
86'. Dirección: José Anto
nio Pangua. Intérpretes: 
Joaquln Kremel , Carmen 
EUas, Mamen del Valle, 
Mary Carrillo. Alfredo llega 
a Madrid procedente de un 
pueblo de La Mancha a es· 
tudiar ingeniería Esta es la 
disculpa para cubrir las 
apariencias, puesto que ja· 
más llega a pisar las aulas. 
Alfredo se dedica a vaga· 
bundear y a perder el tiem· 
po. 

07,59 Apertura. 
08,00 Buenos días. 
09,00 Por la mañana. 
13,00 Los pequeños plcapledra. 
13,30 3 x 4. 
14,30 Informativos territoriales. 
14,55 Conexión con la programa· 

ción nacional. 
15,00 Teledlario·1. 
15,35 Falcon Crest. 
16,30 Por la tarde. 
17,55 Avance Telediario. 
18,00 Fraguel Rock. 
18,30 La linterna mágica. 
19,30 El hombre y el mar. 
20,00 Vive como quieras. 
20,30 Teledlarlo·2. 
21 ,00 El tiempo. 
21 ,15 En familia . 
22,25 Viernes cine. iJo, qué no

che! 1985 · 95'. Dirección: 
Martin Scorsese. Intérpre
tes: Griffin Dunne, Rosan· 
na Arquette, Verna Bloom, 
Thomas Chongo Un paclfi· 
co joven pasea de noche 
por las calles de Nueva 
York. Conoce accidental· 
mente a una chica y a par· 
tir de ese momento va a 
protagonizar una larga se· 
rie de aventuras de muy di· 
verso género. Premio al 
mejor director en el Festi· 
val de Cannes 1986. 

00,15 Teledlario·3 
00,35 Teledeporte. 

Segunda Cadena 
12,59 Apertura. 

71 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #81, 4-10/6/1989.



! ______ ~_PROGRAMACI ... 

13,00 Programación centros te· 
rrltorlales. 

14,30 Informativos territoriales. 
15,00 Telediarlo·l . 
15,30 Obras maestras. 
15,45 Giro de Italia. 
16,45 Caballo viejo. 
17,30 Cine español. Los extreme· 

¡jos se tocan. 1971 . 100'. 
Dirección: Alfonso Paso. 
Intérpretes: Antonio Gari· 
sa, Jaime de Mora, Andrés 
Pajares, Rafaela Aparicio. 
Un turco extraño, AIf, está 
convencido de la teoría de 
un doble, un sosias que 
nace y muere el mismo dia 
que éi. No falta un desa· 
prensivo, Marcelino, que 
se hace pasar por su so· 
sias. AIf, convencido de 
ello, se lo lleva a vivir con 
él a cuerpo de rey ... 

19,10 El mundo del caballo. 
19,35 Domingueros. 
19,55 Opera. Tristán e Isolda. 
20,35 Concierto de la Orquesta 

Nacional de España. 
22.00 A través del espejo. 
22,30 Cerca de las estrellas. 

Sábado, 10 
Primera Cadena 
00,50 La noche. 
02,00 Largometraje. Ellos no 

creen en mi. 1947 . 91 ' 
aprox. Dirección: Irving Pi"· 
chei. Intérpretes: Robert 
Young, Susan Hayward, RI· 
ta Johnson, Jane Greer. Un 
hombre casado con una 
mujer riquísima tiene una 
amante a la que abandona 
cuando conoce a una 
atractiva pelirroja. Cuando 
ésta muere en un acciden· 
te automovilistico, deses· 
perado, decide volver al ho
gar y matar a su esposa 
para obtener su dinero. 
-V.O. con subtitulos en 
castellano. 

03,30 Documentos TV (repeti· 
ción). 

72 

Los FragueI Rock esli n en ,nt"" todos /os 
riemes , lIs Slis de " t, lde. 

04,30 Corrupción en Mlami. 
05,20 La buena música (reposi· 

ción). 
06,20 De película (repetición). 
07,25 Largometraje. Las lluvias 

de Ranchipur. 1955 · lOO'. 
Dirección: Jean Negules· 
co. Intérpretes: Lana Tur· 
ner, Fred MacMurray, Ri· 
chard Burton, Joan Caul· 
field . Durante el imperio 
británico en la India, en la 
hermosa reglón de Ranchi· 
pur, ejerce su labor de mé
dico el doctor Safti , un no· 
ble hindú dedicado a la 
causa de los más humil· 
des y desgraciados de su 
pueblo. 

09,10 La rosa amarilla. 
10,00 Cajón desastre. 
13,30 Sábado revista. 
13,30 Suplementos·4. 
15,00 Telediario fin de semana. 
15,30 El t iempo. 
15,35 Ferdy. 
16,05 Primera sesión. Un hombre 

fenómeno. 1945 · 97' Direc· 
ción: Bruce Humberstone. 
Intérpretes: Danny Kaye 
Virginia Mayo, Vera El len: 
Donald Woods. Baxter, un 
famoso artista de cabaret 
es asesinado para evita; 
que testifique en un Juicio 
contra un peligroso gangs· 
ter. Baxter reencarna en su 
hermano gemelo Edwln 
con el propósito de que si· 
ga adelante en su acusa· 
ción contra el delincuente. 

17,55 Rockopop. 
19,35 McGyver. 
20,30 Teledlaro fin de semana. 
21 ,05 Informe semanai. 
22,25 Sábado noche. 
23,30 La dama de blanco. 
00,30 Avance Informativo. 

Segunda Cadena 
12,29 Apertura y presentación. 
12,30 Objetivo-92. 
14,00 Estadlo·2. 14,00: Tenis. 

15.45: Ciclismo. Balonma· 
no. Automovil ismo. 

22,00 Sorteo extraordinario de la 
Música. 

23,30 Diálogos con la música. 
00,00 Estadio·2. Automovilismo. 

Domingo, 11 
Primera Cadena 
00,35 Filmoteca TV. Enrique IV. 

1984 . 105' aprox. Direc· 
ción: Marco Bellochio. In· 
térpretes: Marcello Mas· 
troianni , Claudia Cardina· 
le, Luciano Bartoli , Paolo 
Bonacell i. Un grupo de no
bles ricos llegan a un caso 
tillo donde Enrique, tío del 
propietario, conmocionado 
por una caída del caballo 
ha vivido los últimos 2Ó 
allos. Los recién llegados 
son Dinolli ; su novia Frida; 
la madre de ésta, Matilde, 
con su amante, Belcredí, y 
un pSiquiatra. 
- V.O. con subtítulos en 
castellano. 

02,25 Valor para fracasar (repo· 
sición). 

03,20 El fugitivo. 
04,10 Largometraje. Se acabó la 

gasolina. 1942 . 88' Direc· 
ción: Charles Vidor. Intér· 
pretes: Charles Laughton, 
Jon Hall, Peggy Drake, Flo
rence Bates. La familia 
Tuttles sólo tiene una amo 
bición en la vida: no traba· 
jar. A la casa familiar de la 
Bahia Popo, en Tahití, re· 
gresa Ches ter, el hijo ma· 
yor, y es recibido con en· 
tusiasmo por su padre, Jo· 
nás, la abuela y su nume· 
rosíslma familia de más de 
20 miembros. 
-V.O. con subtitulos en 
castellano. 

05,40 El tiempo que vivimos (re
petición). 

06,40 Jau entre amigos (repetl · 
ción). 

07,35 Largometraje. El últImo Ba· 
luarte. 1952 . 82' aprox. Di· 
rección: Roy Rowla,ld. In· 
térpretes: Ray Millan , Fo
rrest Tucker, Helena Caro 
ter, George Reeves El ca· 
pitán Shafter de la caballe
ría americana es expulsa· 
do del ejército por golpear 
a un oficiai. No obstante, 
su vocación y el desllo de 
servir a su pais le hace vol· 
ver a ingresar como ,olda· 
do raso en otro destaca· 
mento. 

CENTRO TERRJTO L 
CASTILLA·LA MAN H 

EN TV2 
LUNES 
14,00 COMI'ET1C10N . 
14, 15 INFORMATIVO TERRITORIAL. 
14,45 IOUTIN INFORMATIVO . (p .• 

_ra y Segunda C .... na.) 

MARTES 
14,00 TEMAS DE LA SEMANA. 
14,15 INFORMATIVO TERRITORIAL. 
14,25 USTED PREGUNTA. 
14,45 BOUTlN INFORMATI VO. 

(Pri.ra y Segunda Caden ) 

MIERCOLES 
14,00 COLOQUIO, TRADICIONES, ES

CUELA Y COMUNICAClON, y 
SlFWD '92. 

14, 1 5 INFORMATIVO TERRITORIAL. 
14,45 IOlfTIN INFORMATIVO . (Pri-

_a y Segu .... a Cadena.) 

JUEVES 
14,00 MI TIERRA. 
14,15 INFORMATIVO TERRITORIAL. 
14,45 IOlfTIN INFORMATIVO. (Pri-

_a y Segunda Cadena.) 

VIERNES 
14,00 PASO A PASO. 
14,1 5 INFORMATIVO TERRITORIAL 
14,45 IOUT1N INFORMATIVO. (Pri-

.ra y Segunda C .... na .) 
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Procun(IfIIW-quelCftW. Tu""". 
." ptim«o , .. ~ o lf1fPII" 
1ÍIfI. p«itfI chIfMN _ """'" cuMquiM po-
1iIJiItIId. lllfitnllbonl. En IMIII, __ m 
1ÍtItItIII. _ . I/Uf .,. I/Uf liD 1irIu. 

o.- un poco. CIÍMIIII. que /IJ cwtpo __ 

lÍO mil '-' • Mño que • jolgorio. , si ff 
1 '112""'. ".. mMdIr, - fIIt»M que tt ~,"'" 

.,.,., 1IÍfWrOI, PiMIII ¡, CMItidId. ,eo-
1·.A!z;;,¡::II1 .. que ptJdriII J*IIIÍfÑ'It. 

.IwgI ffCOIriIndo 1oI1Ib«intos. 5mnb I/Uf 
no MIlI sino 111 M rtNIda ./IJ fIl6n CtÍtiCI. 
.AaMrdIfI. TIfflIIIno: re.tum lit quiI.,.. 
sibiIt _ . que""" dtcir. ffClIPI'IlI fuem , 

lo6I~~~ '~:m:::.~:;:.~t'" 
Toáloll/Uf no""" fIl6n 1ubIIn, -. bu __ ,.",. a."o. comiwiI. petO si no /lID-

dns/IJ hIbitwI Í/Ito/nndItt m, voIwtt, IW 

111 " ",.¡o preguntíttdott si VIII 11 pffII fftlf 
I ..... ~_~mo' C/1fSIS. _ . En CUlIllO' 1IIud. no te 

/IfWICtII*.MlllIoI dImh 101 que dfbiMtII prt&

cupMN por /IJ inuIiIIdI """". 
r, 1/Uf __ .ttldMnlrpMiculltu ... 

tt. dittctor lllres que. pro~. que '" 
Ilalf/llIoIIiMIII , no puM lIOJtri1t " I/Uf ftn. 
,. que intlfTHlfM - PDII/Uf /o u¡g." gui6n
/IJ propiI MattHrIM. SIbemoI que fIO$ lllfien, 

... '" que no ~ , 101 ptffMItfS. 

EllIitdIo • suficitIIciI COIII/Uf. mil que pi
lit. /Iota -. ¡, '"" IÍIIimIIIIIIIIt lIItÍ em
puIIIdo' irritIt, /IJ púbico hIbitwI. "que por 
ci«to YI no pIgM ni In sonrias. Si" próximo 
IIp/IuIo tt /o dIn 111 11 en.1I(IÍIt 10 _ 111 l'Ol 

litJ ,me /o MÑit1itIron 101 • B/SAGIIAI. 

r_1/Uf CMIIbiIf ligo UI,.,,_. Clmbil 
• tnbIio •• 1U0 • • ffIigi6n •• id«J/ogII • • 
ntWio •• f""", .1Wtir .• tIIIdo. ¡, eot6ItI 
o.""'" • rop6 inttrior. petO demuhlnte, 
timilmol/Uf'" mo.,.,.. . .". ,tt_ 
I'ff por ti miJmo un poquíto mil que" ,,,-¡o 
diI«MIo • MMuuIInJ. 

8urton . : ,Un NIlO lIICMItrlMIo -.101 
hombtoI. un gigInte puM IW mil ,.. que 
" propio gigIntu. r _rm It t1Iducimo$: si 
quiem wun buen ltTIpU ~,.,,, mm-
tt".." I/Uf tiw.1/Uf tú porllllllÍ'lt gigInIt .. 
upIl. conformMlt COII subitte, un tIbcHrte 
• cintt¡ CfIItÍmI!1Of .1Itvra. _101 ojos Y 
ponIfen.~. 

,No ItCMIUS.wtlflbueno' ,PorqWnoli
liIr _1IIIIiIdI. _ttcimitntos I/Uf ff /IJ";' 

"I\A i<?J di COII un poquito • mMicillIIfrDII Y pifrrIff 

I'¡~~C _.Irimn que mil que - ff usi 
" " /IJ en .~ 101.' 

CAMcoRNIO Ú blstlflt' mil fkil w CMitMWo I/Uf justo. r 
C1ImO tú /NI,," tiw por /o fici. metIiu mudIo 
qW Y quiín tt intnII , 111 mtIMdIs o ,moifi, 

gIIitou COII que ~ fMm Y dtsfwom. 

CRUCIGRAMA 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 

2 • 
3 • 
4 • 
5 • 
6 • 
7 • • 
8 • 
9 • • 

10 

11 • • 
HORIZONTALES 
l .-Localidad de Ciudad 
Real. Anuda. 2.-Esqui
na, vértict. Muy protoco· 
larios y gandiosos. J.
Lo haceuama con drama. 
Igualaron, uniformaron, 
unieron. 4.-Deseos de 
conseguir algo. Repetido el 
tambor de las tribus africa
nas (al rtvés). Sigue ha
biendo demasiado. 5.
Posesivo. Repeticiones de 
actos diarios. Afirmación. 
6.-Lengua occitana. Las 
ovejas la dan (al revés y en 
plural). Río gallego. Con
tracción. 7.-Hogar del 
pájaro. DO. Actinio. Pre
fijo que significa el estudio 
de los seres vivos. Cincuen
ta. S.-Patoso. Consonan
te. Metió prisa. 9.-Vocal. 
Físico que da nombre a 

-- • 

• 
. , ,. • • 

• • 
• • 

• 
• 

• 
• 

una elemental ley de elec
tricidad . Nombre de hom
bre que rima con pino. 
Cinco. IO.-Adornaron, 
vistieron de forma elegan
te y con muchas joyas y de
talles. Desmenuza con los 
dientes. I l.-Cincuenta. 
Negación (al revés) . Baru
llo . Mojas algo con gaso
lina para prenderle fuego 
(al revés). 

VERTICALES 
l .-Artista manchega que 
actuó el «Día de la Re
gión» en Villarrobledo 
(nombre y primer apellido 
artístico). 2.-Agujero. 
Consonante. J.-Cum
bres. Problema muy de ac
tualidad en los últimos 20 
años. 4.-Utilizan. Terre
nos de fútbol (al revés). 

PASATIEMPOS 

S.-Nombre de letra (al re
vés) . Espacio de tiempo. 
Vocal. Cincuenta. 6.
Poco habitual (al revés) . 
Una de ___ y otra de 
arena. 7.-Esta y la si
guiente significan logarit
mo neperiano. Matrícula 
catalana. Nombre de mu
jer (al revés). S.-Asume, 
acepta. Organismo de la 
ONU dedicado a los temas 
agrícolas. 9.-Burlan. Dar 
con el cuerpo en el suelo. 
IO.-Pequeñas ondas ma-
rinas. Los ____ y 
los contras. n.-Nombre 
de letra (en pI ural y al re
vés). Cantante italiana que 
se hizo muy popular por 
sus pechos. 12.
Abreviatura de mapa . 
Ejercen una facultad que 
dicen que es sólo humana. 
Vocal. 13.-Dicen que con 
gusto no pica (al revés) . 
Especie de pegatina colec
cionable (al revés) . 14.
Lo que complementa la 
práctica. Uno. Dos igua
les. IS.-Parecido al bu
rro. Caer agua del cielo. 

Solución al erucigrama 

10)'.S · 0 I 1 .. :) ... . 1 

¡al-NOIV N'" 1 'f'!) N J 
A ·OH I'¡~ J:) .. wo .. I 

OIW¡1II4Y· $ -14l1 01 
1 .. o I ... :) ..... I .. o o I N 

1 Y .. 111 ... S .. 1 V N'" S":) 
I S .. S y N I ln'·SIW 

o 111 y .. .. .1 ...... ·S1N'f'iV 

NO .... ' • • I N n ..... W I • , :1 N W J 1 S .. 't' 1 S I 111 ... 
... .1 Y .. S o w ... 1 1:1n)05 
I ' 1 ti 111 ,. l , 1 

11 
01 

• 

y como ti teléfono sigue sin funcionar 
correctamente se vuelven ... 

En expresión popular hasta ah! están los 
usuarios de la Telefónica. 

SOLUCIONES A LA SEMANA ANTERIOR: Mareelo y Revenga . 
73 
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I 
I Pilotos castellano-manchegos 

LOCOS POR LAS CARRERAS 
En nuestra región la afición por el automovilismo está 
muy arraigada. Prueba de ello es que de los 
campeonatos que se celebran en España a lo largo del 
año, la mayoría de los participantes son castellano· 
maochegos. En estas competiciones Toledo es la que se 
lleva la palma en cuanto a premios y a nivel de 
participación. 

En la capital de la región 
una de las carreras que se 
están implantando en los 

últimos años es la subida al 
Parador, prueba que lleva ya 
dos años celebrándose, éste 
es el tercero. 

Toledo, Antonio Aguado, 
Faustino Gómez Camacho y 
Juan López García, que este 
año sube su sobrino con un 
«600» de dos motores. El ve
terano de todos ellos es Mar
tín Rodríguez. Hace la subi
da con un «mini» que se lo 
prepara él mismo y siempre 
ha llegado a la meta . Tiene 
43 años. 

Los pilotos toledanos que 
participan en esta prueba son 
ya afamados yexperimenta
dos deportistas del automo
vilismo. Pertenecen a la Es
cudería Circuito del Tajo. 
Entre ellos, encontramos a Participación 
un Tato Ergueta que ha par-
ticipado en rallyes Renault 5 Para la organización de la 
Turbo y GT Turbo, quedan- subida al Parador hay 80 per
do quinto en el rallye Valeo. 
Este año también participa 
en el Campeonato de Espa
ña de Rallye Renault II Tur
bo y en la Copa Renault 5 
Turbo de circuito. 

sonas que se prestan volun
tarias y que lo hacen desin
teresadamente. Además lo 
patrocina el ayuntamiento de 
Toledo, que es el que pone el 
dinero de los premios. «El 
ayuntamiento siempre ha pa
trocinado todas nuestras ca
rreras -nos dice Manuel Do
rado , presidente de la Escu
dería Circuito del Tajo- . 
Pero sea el gobierno que sea. 
En eso no tenemos queja. Sin 
embargo, la Federación es la 
que peor se porta porque no
sotros por participar tenemos 
que pagar una serie de cuo
tas y seguros. Pero no sólo 
los pilotos son los que tienen 
que pagar por participar, si
no que cualquiera paga, has
ta los árbitros y los seflalado
res.» 

Además, en la subida tam
bién colabora Cruz Roja, 
Guardia Civil, el Colegio 

Oficial de Automovihsmo de 
Castilla-La Mancha y Ma. 
drid, bomberos, la Policía 
Municipal y los comercios de 
Toledo a través de publicidad. 

Los días ante a la subida 
está prohibido entrenar por 
el circuito. Unicamente una 
hora antes se permite subir. 
De pués erá el alcalde de 
Toledo el que dé la alida a 
los coches y haga la entrega 
de lo premios. 

Normalmente los coches 
que utilizan estos pilo! s on 
los AX, y algunos este año se 
quedarán sin subir p r no 
disponer de un coche. Por 
ello, nos comentaban algu
nos de los pilotos que en es· 
to de las carreras de e ches 
la gente tiene una idea equi
vocada acerca de ellos. «Mu
chos piensan que los que nos -
dedicamos a esto somos hijos 
de papá. Pero no es -ierto 

~ , \H 'u IUII U 
Los pilotos que el próximo 

II de junio participarán en la 
subida al Parador son, entre 
otros, Ricardo García Galia
no, tiene 34 años y además es 
socio fundador de la Escude
ría Circuito del Tajo. Tiene 
en su haber varios títulos. 
Manuel Rujz, de 31 años, es 
campeón por dos años con
secutivos del Campeonato de 
España de Citroen .AX, Ja
vier Ugalde, de 31 años, es 
subcampeón de turismos de 
producción Juan Muñoz tie
ne 29 años y lleva seis años 
en esto de las carreras. Jesús 
Moreno tiene 25 años y que
dó de los 10 primeros en el 
campeonato de Citroen AX. 
Fernando Velasco con 38 
años lleva 12 años compitien
do en diferentes carreras, Ja
vier Valentin, Guillermo Pa
njagua, el único que ha corri
do en todas las carreras de Los miembros de " Escu~ri, CIrcuIto del Tajo se quejan de " poc' subvención. 
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porque nosotros no amorti
.",os en las carreras el dine-
10 que nos gastamos en man
""er los coches. Además, a 
Itf)SOtros no nos pagan por 
pIIrlicipar, sino que somos 
Itf)SOtros los que pagamos 
fJII'fl poder competir.» 

Los miembros de la Escu
cIeria Circuito del Tajo llevan 
busCando subvenciones des
de hace tiempo. «La Junta de 
CDmunidades subvenciona los 
deportes de base - comenta 
Dondo-. Nosotros hemos 
tenido que ir a vender el es
p«táculo a Televisión . Hace 
dos años conseguimos que Te
levisión emitiera unos segun
dos de la carrera. Este afio no 
_mos qué pasará. Por su
[llltSto, nos gustaría que se 
,rabara toda la carrera, ya 
que serla conveniente de ca
ra a la financiación ya la pu
blicidad. » 

Este grupo de pilotos, ena
morados del automovilismo, 
afirman que este deporte es
tá muy mal, <<Junciona a ni
M de amigos. Tenemos Co-

L, subidl " P,,,dor es un, competición que este ,ño se Cf/ebr, por teree" 
,eL 

legio Oficiol donde se hacen 
cursillos, pero sin embargo, 
todo funciona por aficióm>. 

A estos locos del automo
vilismo lo que les encanta es 
la velocidad y a pesar de los 
problemas que puedan tener 
en cuanto a subvenciones y 
organización al final lo que 
queda es el buen sabor de bo
ca por lo bien hecho y las 
mieles del triunfo . 

Tres pilotos de Albacete 

Cé ar Ma , junto con su 
hermano Cario Ma y Jo é 
Antonio Alemany son los 
tres jóvenes que se dedican al 
mundo del motor aquí en la 

provincia de Albacete. Los 
dos primeros naturales de AI
man a y propietarios de un 
negocio familiar ligado a la 
mecánica y Jo é Antonio 
Alemany profesor de autoes
cuela y trabajador de Maes
tranza llevan escasamente 
dos años dentro de las carre
ras y competiciones. 

Para ellos la velocidad no 
es su vida, pero sí forma par
te de ella como algo que les 
da aliciente para seguir en sus 
trabajos. A los tres ólo les 
separa una diferei\cla. Mien
tras los hermanos corren ra
lIyes, José Antonio Alemany 
pone en marcha su Renault 5 
Turbo en circuitos de veloci
dad cerrados. 

« Todo es cuestión de men
talizarse, de pisar el acelera
dor a fondo y de tener refle
jos, pero es muy diferente la 
mecánica que se tiene que se
guir para correr en pista ce
rrada o descampada como 
son los rallyes. El peligro si 
lo miramos es el mismo, aun
que en el circuito llevas la 
ventaja de que si lo conoces 
puedes hacerte mejor con el 
dominio del coche. Teórica
mente a los ojos de los pro
fanos en la materia, el peli
gro es evidente, pero la satis
facción que sentimos con la 
velocidad, nadie más que no
sotros la puede entender. Esa 
curva que se avecina, el co
che de aliado que se arrima 
demasiado y puede mandar
te sin querer contra la valla, 
todo se junta con la emoción 
en un mismo puifo y se ex
pulsa ese desenfreno pisando 
a fondo el acelerador.» 

Alemany empezó en el 
mundo de los Renault 5 en la 
temporada 83-84 corriendo a 
nivel nacional en la Copa Re-

Lleg,ar el primero no es lo más importante, 
pero alguien tiene que hacerlo. 

CARFESA 
CONCESIONARIO EXCLUSIVO 

Ctra. Madrid·Toledo, Km. 63,500. Teléfonos: 353425/30/90. OllAS DEL REY (Toledo) 
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REPORTAJE-SOCIEDAD 

El rtCOrrido de " sub/d6 .1 P,,,dor H I~n. de IIM/'. 

nault Iniciación. Pero su ex
periencia en este campo hu
bo de ser corta, pues el tope 
de edad permitido para par
ticipar en estas pruebas es de 
25 años, y esa misma tempo
rada los cumplía él. Fue en
tonces cuando se cortó su ca
rrera profesional . Sin embar
go, el gusanillo de los coches 
le perseguía y no le dejaba 
tranquilo, por lo que decidió 
unirse hace dos años a otro 
tipo de pruebas , corriendo 
este mismo en el Campeona
to de Velocidad en Circuito 

Icesionario Oficial: 

de la Copa Renault. «Son 
ocho las etapas de esta copa, 
pero por falta de dinero y de 
tiempo esta temporada s610 
he corrido por el momento 
dos, de las tres que se llevan 
disputadas. La pr6xima es el 
3 y 4 de junio y todav(a es
toy pendiente de si podré ir 
o no, pues me coinciden con 
asuntos de mi trabajo.» 

Alemany es un hombre 
que sabe compaginar su tra
bajo diario con la mayor de 
sus aficiones, y aun así su tra
bajo forma parte de la mecá-

-

Los P"P'fI/i'fOS ,n/,s de I.s e.nefls es/in lI,nos de Mf'flos;smo. 

nica de los coches. Es profe
sor, como dijimos al princi
pio, de una autoescuela, y 
por si fuera poco la mitad de 
las clases que da a sus alum
nos son a disminuidos físi
cos, lo que hace más difícil la 
conducción, siendo además 
el único profesor que hay en 
todo A1bacete dispuesto a dar 
clase a este tipo de alumnos . 

Lo único que siente Anto
nio es no poder entrenar du
rante el año. «Normalmente 
tengo que presentarme a las 
pruebas sin ningún tipo de 

entrenamiento, pues por mo
tivos econ6micos me es com
pletamente imposible despla
zarme a los lugares donde se 
encuentran los circuit s que 
he de correr. Porque si algún 
problema tenemos es la f alta 
de financiaci6n por parte de 
las empresas. Yo s610 tengo 
tres casas que me patrocinan 
y entre todas no recoj o más 
de 30.000 640.000 pesetas. 
Lo que supone para cualquie
ra que entienda un poco, que 
no hay ni para ruedas. ) 

César Mas, en cambio, is-

IiIAT ;TI PO. 
MARCA SU TIEM O. 
En nuestro Concesionario tene os 
el nuevo Fiat Tipo. Un coche que esti 
marcando una nueva era. La era de 
los automóviles creados por robots 
pero pensados para el hombre. 
No se quede atrás. Adelántese su 
tiempo con el Fiat Tipo: 

TIPO 1 .400 Y 1 .400 OGT.: t 
1.372 C.C. , 72 CV, 161 Km/ h. ~ 

• TIPO 1 .600 OGT. : j 
1 .580 C. C. , 83 CV, 172 Km/ h. i 
TIPO 1.900 OGT TURBOOIESEL: S 
1.929 C.C., 92 CV, 175 Km/ h. 

--------------------------------~~----------~----~~------------------------------------

UTOS RIMESSA S A Avda. General Villalba, 11. 
IJ , • • Tel. 21 02 61. Toledo. 
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Nuevo Alfa 164 2.5 Turbodiesel 
Dotado de un potente motor de 
117 Cv. que alcanza más 
de 20Q Km/h. y acelera ,. ,. 

deO a 100 Km/h.en 10,8seg. 
P.V.P. 3.838.000 ptas. 

~\ (IVA incluido). 

/ ... tl ~I ~.·IOOI ... 1 
Avd. Madrid, 25. Tel. 22 11 09. TOLEDO 
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REPORTAJE-SOCIEDAD • 

Los cochls ,s/in sUfJIfP'fPI"dos p'" el dí, de 1, e,",,,. 

SIImprt sUlpln imprtr/s/os con ,/gil", ,Nri,. Los pil%s e,s/,II,no-mlnchlgos son los qUl mis p,rtkípln en I,s 

pone de un presupuesto más 
alto, alrededor de cuatro mi
llones y medio anuales que le 
financia la misma empresa 
Renault y algunas agencias 
de viajes. 

«Quince dlas antes de las 
pruebas voy con tres o cua
tro mecánicos y con un coche 
de asistencia, y entreno. Sin 
embargo, los medios que te
nemos los que nos dedicamos 
a esto, un poco como "hob
by" son escast'simos. Es una 
guerra de medios y dinero. 
Ahora mismo a ml me gus
tanó correr en el Campeona-
78 

• 

to de España, pero no tengo 
dinero suficiente.» 

César Mas con sólo 24 

L s días antes 
a la subida 
al Parador 

está prohibido 
para los pilotos 

entrenar 
por el circuito. 

e,",,,s. 
años ha participado en ra
llyes de España sobre asfal
to, y está participando aho
ra en estos momentos en la 
111 Copa Nacional Renault y 
ha hecho algún que otro sla
Ion antes de lanzarse a prue
bas serias como ésta. 

A mediados de este mes los 
Hermanos Mas, hicieron su 
debut en este tipo de compe
ticiones dentro del grupo N, 
en el rallye de la Caja-Alican
te donde participaron con un 
Renault Supercinco GT Tur
bo, no pudiendo finalizar la 
prueba por indisposición del 

copiloto, que en este caso era 
CarIo Mas. 

Ahora el 17 de junio a 
con la siguiente prueba a 
Orense, y de allí a los siguien
tes puntos si nuestros alman
seños consiguen quedar e fi
nalistas. 

Toda una historia la que 
tienen que sufrir los pilot s 
de Albacete, pero que ello 
viven con el mayor entusia -
mo y la fuerza puesta en la 
velocidad. 

LO RDES HERRAJ l . 
PRADO LOPE'Z 

y URJA VJLLARJ 
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S i tiene negocio 
pero necesita más marca. 
Si tiene marca 
pero necesita más ventas. 
Si tiene negocio, marca y 
ventas, pero lógicamente 
qUiere más de todo ... 
Mire, lo suyo es anunciarse en BISAGRA 
Con toda certeza. A todo color. 

-~-

y la razón, esos más de 10.000 ejemplares 

,- -

de la revista Que cada semana llenan de información 
y entretenimiento los hogares de la región. . 
Con la garantía de más de 70.000 impactos 
publicitarios certeros. 
Como mínimo, cada vez, y durante siete días. 
y precisamente en el sector de 
mayor capacidad adquisitiva 
de toda Castilla-La Mancha 
Por todo ello, recuerde: 
si Quiere inclinar a su favor la balanza 
de su Plan de Medios, 
ponga en su bandeja 
todo el peso de los impactos infalibles, 
de la eficacia probada, 
de la notoriedad de una revista 
como no hay otra en La Mancha. 

Eche cuentos, yo veró 

I 

La 
",Imera revIsta 
ite nueslra 
reglón.que pesa 
lo suyo. 

CI Comercio, 44, 3. o 
Tel.: (925) 21 04 31 

210472 
Fax: (925) 21 2373 
45001 TOLEDO 

CI Martínez Villena, 15, 3.0 

Tel.: (967) 241013 
Fax: (967) 24 08 00 
ALBACETE 

CI Plaza Cervantes, 6, 7.0 

Tel.: (926) 21 06 30 
CIUDAD REAL 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #81, 4-10/6/1989.



, ~UPO 

• 

La calidad de la arcilla d 
La Sagra, unida a nuestra 
tecnolOgía de punta, hacen qu en 
Cerámica Oliva fabriquemos 
ladrillos de cara vista con una 
calidad dificilmente igualable. 

Nuestra moderna empre a s 
permite distribuir a cualquier 
punto de España, más de veint 
productos diferente . 

Arcilla, tecnología y 
profesionalidad no capacitan para 
hacer ladrillo que dan la cara. 

CERAMleA 

Vereda del Prado . . In. 
1:; :" 11 1 l' \ , '1Y11 \ I T .. 1 ... 1 .. , 

l .•. 
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